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I ACTU I 3

Monsieur le Maire, le Conseil Municipal vient de voter le
budget 2011. Pouvez-vous nous en indiquer les grandes
orientations ? 

GILLES D’ETTORE : Elles s’inscrivent dans la continuité de l’action
conduite par la Municipalité depuis 10 ans afin d’assurer la maîtrise
des dépenses pub liques de fonctionnement tout en dégageant un
vo lume important d’investissements.

Dans un contexte économique peu favorable, qui a des répercussions
sur certa ines rentré es, notamment ce lle que const itue le produ it
des jeux du Casino , nos recettes de fonct ionnement sont prévues
à la hausse , à hauteur de 1 ,3 %. C e la résulte d ’un accro issement
du produ it f isca l à taux constant d e 1 ,8 %, accro issement dû à
l’augmentation physique et nominale des bases. 

Mais c’est surtout, une nouve lle fo is, la maîtrise des dépenses de
fonctionnement qui do it être saluée . C ’est le cas notamment pour
les frais de personne l, qui n’évoluent que de 1,1 %. Ce la correspond
à une réduction des e ffectifs
puisqu’un départ en retraite
s u r  d e u x  n ’ a u r a  p a s  é t é
remp lacé ces douze derniers
mois. Moins de fonctionnaires
m i eux ré munérés e t m i eux
formés, et donc p lus investis
d a n s  l ’ e x e rc i c e  d e  l e u rs
fonc t ions, c ’ est un o b je c t if
que nous poursuivons au sein
de l’administration municipale
a f in que  l e  serv ic e  dû au pub l ic  so i t  m i eux rendu e t  g a gne  en
e fficacité .

Grâce à cette gest ion rigoureuse , c’est une enve loppe d’invest is-
se m ents très im p ortant e  qu i a  pu ê tre  d é g a g é e ,  p our assurer
notamment l’accomp lissement de chant iers ma jeurs pour l’avenir
d e notre c it é . C ’est a insi , bud g e ts annexes compris, 19 m illions
d’euros qui seront investis dans les prochains mo is.

Interview
de Gilles
D’Ettore 
Député-Maire
d’Agde

Premier chantier d’importance engagé en
2011 : la  requalif ica t ion des quais du
Centre-Port. Ce projet, qui s’inscrit, selon
vos propres termes, “dans une logique de
modernisation et de montée en gamme
de notre destination”, sera réalisé selon
quelles modalités et à quelle échéance ?

GILLES D’ETTORE : N ous avons souha i t é
que les études d’avant-pro jet so ient réalisées
sur la totalité du C entre-Port , afin de dégager
un parti-pris d’aménagement global et cohérent,
permettant de dé finir avec précision les d iffé-
rentes phases de l’opération. 

L’anné e  2010 a p erm is la ré a l isa t ion d e  c es
é t u d e s  d a ns  l e  c a d re  d ’un e  p ro c é d ure  d e
concertation qui a donné lieu à l’organisation
d’une quaranta ine d e réun ions thémat iques.
Le p érimètre d ’ intervent ion pour les anné es
2010 à 2013 est donc aujourd’hui clairement
d é f in i .  Il s’a g i t  d e  cré er un grand esp ac e d e  
vie e t d ’animat ion en lieu e t p lace de l’actue l 

19 millions 
d’euros 

seront investis
en 2011
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parking de l’Ancienne Douane, ce nouvel espace
ayant vocat ion à d even ir le c œ ur du C entre-
Port et par là-même ce lui de la station. Il s’ag it
p a r a i l l e urs  d e  re q u a l i f i e r l e s  q u a i s  J e a n
M iquel et D i Dominico ainsi que leurs coursives
et, pour ce qui concerne le quai Jean M ique l,
d’en assurer l’é larg issement , notamment par
un platelage en bois. Il s’agit enfin d’améliorer,
d e  ré p arer e t  d ’ en f ou ir l es nom breux rése aux ex ist ants ,
a ins i  q u e  d e  ré a l is er un p lan lum i ère  m e t t an t  e n va l e ur 
l’ensemb le du C entre-Port.

La première phase des travaux sera donc conduite de novembre
2011 à avril 2012. E lle portera sur l’aménagement du c œ ur
d e sta t ion e t sur la restruc turat ion du qua i Jean M ique l.
Je rappelle que le montant global des travaux est de 10 millions
d’euros. 

Les études relatives à l’extension du Golf
sont elles aussi en cours de réalisation. En
quoi ce projet est-il structurant pour notre
destination ?

GILLES D’ETTORE : N otre G o lf internat iona l
connaît depuis que lques années une progression
constante de sa fréquentation, due notamment
à  l a  re c o nn a issa n c e  d o n t  i l  f a i t  d é s orm a is
l ’ o b j e t  d a ns  l e s  m i l i e ux g o l f i q u e s .  I l  e x is t e
a u j o urd ’hu i  un  m arc h é  t o ur i s t i q u e  a r t i c u l é
autour de cette activité , que l’on peut comparer
à ce lui qui, dans les années 70, s’est déve loppé
autour du t enn is. L’émerg ence d e ce nouveau
marché est d’autant p lus intéressante pour nous
qu’elle correspond à notre volonté de voir monter
en gamme les prestations que nous proposons
à nos visiteurs. A insi, l’agrand issement du G o lf
du C ap d ’A g d e , avec un parcours sup p lémen-
taire de 9 trous aménagé au nord du site actue l,
n o us p e rm e t t ra  d ’ a f f irm er m i e ux e n c ore  l a
vocat ion internat iona le d e no tre  sta t ion e t d e
contribuer larg ement à  la va lorisat ion d e son
image . 

Il s’ag it , je le rappe lle , d ’aménager ce parcours
sur l ’ emp lacement d e l ’anc ienne d écharg e du
M ont Sa int-M art in ,  qu i sera a ins i t o ta l e m ent
réhab ilitée . 

C ’ e s t  d o n c  a u s s i  u n
p r o j e t  q u i  s ’ i n s c r i t
p le inement dans notre
p lan d’action en faveur
d u  d é v e l o p p e m e n t
durab le .

Enfin , c’est l’entrée de
la station qui va être redessinée , puisque désormais,
la route principale d’accès au Cap d’Agde bénéficiera
de cet environnement nature l, qui sera p lus aisément
accessib le à la promenade . 

Un e  p ass ere l l e  s era d ’a i l l e urs am é na g é e ,  a f in d e
re lier le Petit Pioch au Mont Saint-Martin.

AFFIRMER 
LA VOCATION
INTERNATIONALE
DE NOTRE 
DESTINATION

I ACTU I4

Perspective d’extension des quais du Centre-Port

L’actuel golf et son projet d’extension vers le Nord
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I ACTU I 5

L’aménagement du Go lf nécessitera 2,4 millions
d’euros d’investissements, passere lle comprise ,
e t la réhab i l ita t ion d e la d é charg e 0 ,7 m i l l ion
d’euros.

Les études vont être réalisées tout au long de
l ’ ann é e  2011 ,  l es t ravaux d ’ e x t e ns i on ayant
vocation à démarrer à l’occasion du premier
semestre 2012.

La question de l’identité et de l’enracinement
de notre tourisme est au cœur du projet
de créat ion d’un O ffice de Tourisme en
Cœur de V ille . Que lle sera la voca t ion
exacte de cet établissement ?

GILLES D’ETTORE : La rena issanc e  d e  nos
quart iers historiques passe par leur inscript ion
dans une log ique tourist ique e t cu lture lle . D e
nombreux aménag ements e t réa l isat ions ont
é t é  m enés à b i en c es d ern i ères anné es p our
ré pondre à ce tte log ique . Le réaménag ement
des quais de la Marine , la création de l’Eco le de
Musique , la réhab ilitat ion du Moulin des Evêques, le déve-
loppement du Site des Métiers d’Art et la reconquête des
berges du fleuve ont commencé à inscrire le C œ ur de Ville
d ans un e  dynam i q u e  nouve l l e ,  m ê m e s i  e l l e  c ont inu e  à
cohab iter avec une réalité sociale d ifficile à traiter. 

Le nouve l O ffice de Tourisme permettra de mieux mettre en
cohérence ces réalisations, et toutes ce lles à venir, en leur
donnant une p lus grande lisib ilité , qui en favorisera l’attrac-

tivité . C ’est une véritab le porte d’entrée dont va être
ainsi doté notre C œur de Ville . 

M a i s  a u-d e l à  d e  l ’ a t t e n t i o n q u e  l ’ o n  p o r t e  à  c e  
q u a r t i e r,  q u i  n o u s  e s t  c h e r  à  t o u s ,  c ’ e s t  a u s s i  
l’enrichissement de notre offre touristique qu’il permet.
N o us  l e  v o y o ns  c h a q u e  é t é  av e c  l e  su c c è s  q u e  
rencontrent les concerts de la scène flottante et le son
e t lum ière , il y a une at t irance qu i ex ist e  ma is qu’ il

f a u t  e n c o u r a g e r  p o u r  l e
patrimo ine e t le passé h is-
torique d e no tre  c it é . C e la
p e u t  p ara î t re  p ara d oxa l  à
c ert a ins ,  ma is l e  C œ ur d e
Ville a vocation à participer
à la mont é e  en g amm e d e
l ’ ense m b l e d e  no tre  d est i-
nation. Cela prend du temps,
nécessite un e ffort constant
mais c’est le sens de l’histoire.

D ans  l a  même log i que
d ’ e n r i c h i s s e m e n t  d e
notre offre touristique, la
créat ion d’un véritable
port sur le Canal du Midi,
a v e c  l e  c r e u s e m e n t  
d ’un nouv e a u b a s s in ,  
e s t  a c t u e l l e m e n t  e n
c ours  d ’ é tude au s e in
d e  l a  C o m m u n a u t é
d’Agglomération Hérault
Méditerranée ?

GILLES D’ETTORE : Il s’agit là d’un projet d’ensemble
qui intègre le futur parc d’activités de la Méditerranéenne,
l’aménagement d’un espace central paysager ouvrant
d es p ersp ect ives sur les princ ipaux é léments patri-
moniaux du site , la réhab ilitation de l’Hôte l Riquet et

La salle d’exposition 
sera reliée au nouvel Office
de Tourisme par une cour 
à ciel ouvert où un amphithéâtre
sera aménagé

Le nouvel Office de Tourisme aménagé
dans l’ancienne Perception permettra aux visiteurs
d’accéder aux remparts depuis la cour intérieure
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le renforcement du lien entre le C ana l du M id i e t le c œ ur
historique par le b iais d’aménagements structurants. 

Ave c  c e  pro j e t ,  nous t end ons vers une  o p t im isa t ion d e  
l’activité fluviale avec la vo lonté de mieux capter les flux du
C ana l du M i d i au b éné f ic e  d e  la rev i t a l isa t ion du c œ ur
historique . D’ailleurs, dès cette année , nous allons augmenter
le nombre de pontons susceptib les d’accue illir des bateaux
de p la isance sur l’Hérault , entre la cathédra le et la Marine .
C e sera , après l’ imp lantat ion d es t errasses f lottantes, une
nouve lle source de dynamisme pour ce quartier.

L a  ques t ion de l a  créa t ion d ’un nouveau musée 
d’archéologie sous-marine a été évoquée récemment.
Qu’en est-il exactement ?

GILLES D’ETTORE : La Ré g ion Langue d oc-Roussi l lon a
exprimé l’intérêt qu’e lle portait à ce pro jet et proposé son
sout ien pour la réa lisat ion d ’un pro je t d ’envergure autour
de l’He llénisme . La création d’un musée moderne d’archéo-
logie sous-marine, accompagnée d’une signature architecturale
prest ig ieuse , contribuera it amp lement à la va lorisat ion d e
l ’ i ma g e  d e  no tre  d e s t ina t i on ,  e u é g ard  à  l ’ i m p ort an c e  
cruciale que prend, dans le succès d’un établissement culturel,
l’enve loppe architecturale qui l’accue ille . 

D ans c e t t e  o p t i que ,  une é tud e
d e fa isab i l it é  e t d e d é f in it ion va
ê tre  r é a l is é e  d è s c e t t e  ann é e ,
af in notamment d e nous écla irer
sur le lieu d’imp lantation du futur
é t a b l iss e m e n t ,  c e lu i-c i  n ’ é t an t
p as enc ore  d é f in i ,  car p lus i eurs
hypothèses subsistent et constituent
chacune une rée lle opportunité . 

Un plan pluriannuel de réfection des voiries est mis en
œuvre. Quelles décisions ont été prises pour l’année
à venir ?

GILLES D’ETTORE : Cette année , un effort très conséquent
va être réalisé pour l’amé lioration de nos voiries. Le territoire
agatho is est sillonné par p lus d e 300 km d e routes, ce qu i
rend leur entretien extrêmement comp lexe . Aussi, en 2011,
nous allons investir p lus d’1 million d’euros pour sécuriser et
re qua lif ier le parc rout ier, 530 000 euros pour d éve lop p er

I ACTU I6

l e s  p i s t e s  c y c l a b l e s ,  1 5 0  0 0 0  e uro s  p o ur
d i v e r s i f i e r  l e s  m o d es d e  d é p la c e m e nt e t  
4 0 0  0 0 0  e u ro s  p o u r  a m é l i o r e r  l ’ o f f r e  d e  
stationnement. 

D ans c e  c a dre ,  un Pô l e  M u l t im o d a l  va ê tre
aménag é au n iveau d e la Bu l le d ’ A ccue i l du
C ap d ’ A g d e p our un coût d e 150 000 euros.
70 p laces de stationnement vont être créées
au se in du p ark ing C o qu i l l es e t  un nouve au

p arc d e  sta t ionne m ent d e  300
p laces sera aménagé chemin de
la Va l lé e , à prox im it é  du C œ ur
d e Ville , d errière le M ou lin d es
Ev ê q u e s .  Po ur c e  q u i  e s t  d e s
pistes cyclables, seront concernés
l ’avenue d e Sa int Vinc ent e t le
chem in de N otre-Dame à Sa int-
Martin.

Par a illeurs, une op érat ion sp écif ique va ê tre
m e n é e  à  b i e n  a v e c  l ’ a m é n a g e m e n t  d u
Bou l evard C assin ,  p our un bud g e t éva lué à 
1 , 6  m i l l i o n  d ’ e uro s ,  c e  q u i  p e rm e t t r a  d e  
sé cur iser,  p ar la cré a t ion d ’un g ira to ire ,  la 
sort ie d e la zone commercia le d ’Intermarché
et du boulevard des Vo lcans, de d iversifier les
mo d es d e c ircu lat ion en réservant d es vo ies
aux piétons et aux cyclistes et d’embellir cet axe
structurant en créant de nouveaux espaces verts.

12 millions d’euros
pour l’amélioration
de la vie 
quotidienne

Perspective de l’aménagement aujourd’hui 
en cours de l’avenue du 8 Mai 1945

La future place de la Glacière aujourd’hui en cours d’aménagement
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I ACTU I 7

Si l ’on a joute à c es invest issements c eux qu i concernent
l ’ é c la ira g e e t l es rése aux ,  c e sont 12 m illions d ’euros qu i
seront consacrés c e t t e  anné e à l ’am é l iora t ion d e la v i e 
quotid ienne en A gde .

Développement économique et amélioration
du cadre de vie constituent donc les deux
axes qui structurent votre action au service
des Agathois en 2011. Quelques mots en
conclusion ?

GILLES D’ETTORE : L’année 2011, vous venez
de le constater, sera riche en projets qui, tout en
préparant l’avenir, participent dès à présent à
l’amé liorat ion de notre quot id ien. Je n’a i pas
évoqué ici le renforcement du pô le sanita ire
avec, ces dernières sema ines, l’ouverture du
b loc opératoire du Centre de Soins Polyvalent
qui vient souligner la montée en charge pro-
gressive de cet étab lissement moderne , ni les
trois maisons de retraite qui sont actue llement
en travaux et ouvriront entre la fin de l’année
2011 et le début de l’année 2012. 

Vous le voyez, Agde avance , se dote progressivement
d e  l ’ e ns e m b l e  d e s  i n fras t ru c t ure s  n é c e ssa ire s  à  
l’épanouissement des Agatho is et sait se pro jeter vers
l ’ ave n ir e n an t i c i p ant  l es nouve l l es p ersp e c t ives 
économiques. 

Ci-contre, ci-dessus et ci-dessous, l’avancement des travaux du Centre Aquatique
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Comment organisez-vous votre temps 
afin de concilier votre mandat 
de Député et celui de Maire ? 

La semaine de travail d’un é lu s’é tendant sur 7 jours, 
ce la me donne le temps nécessaire à l’exercice 

de mes mandats. Je suis en moyenne un à deux jours 
par semaine à l’Assemb lée , le p lus souvent le mard i et

parfo is le mercred i. Deux matinées sont consacrées à la
Communauté d’A gg lomération et aux dossiers qu’e lle

mène dont certains, comme le C entre A quatique 
ou le réaménagement du site de la Méd iterranéenne ,

concernent tout particulièrement notre cité . Et b ien
entendu, en dehors de mes permanences à l’Assemb lée

Nationale , je suis tous les jours en mairie , 
où de nombreuses tâches m’accaparent car le mandat 

de Maire est à la fois le plus passionnant et le plus exigeant.

Un projet vous tient particulièrement à cœur :
c’est celui de la grande Agglomération

avec Sète. Quel objectif poursuivez-vous ?
Ce territoire a une identité qu’il nous faut mieux valoriser.

C’est primordial pour son développement économique.
Nous avons en effet beaucoup à partager car ensemble,

nous disposons d’infrastructures majeures (la station
touristique du Cap d’Agde, le port de Sète, un aéroport,

des connexions d’autoroutes, le TGV), d’un patrimoine 
naturel exceptionnel avec, en son cœur, l’étang de Thau,

d’une des plus importantes zones de pêche 
et de conchyliculture de la Méditerranée, 

enfin d’une attractivité touristique qui est potentiellement
l’une des plus fortes de France.

Ainsi, je pense nécessaire que le Cap d’Agde s’inscrive
mieux dans son territoire, afin de renforcer son attractivité

tout au long de l’année, et d’enrichir son image. 
En devenant la capitale touristique de ce nouveau territoire,
nous gagnerons en visibilité et serons mieux en adéquation

avec les nouvelles attentes de nos clientèles actuelles 
et à venir.

I ACTU I8

Vous rappelez souvent 
l’importance pour Agde 
de bénéficier de l’action 
conjointe d’un Député 
et d’un Conseiller Général, 
en l’occurrence votre Premier
Adjoint Sébastien Frey 
pour la défense des intérêts 
agathois. Concrètement, 
comment cela se traduit-il ?
Le fait d ’être parlementaire offre 
de toute évidence la possib ilité d ’être
mieux entendu des services de l’Etat.
C e fut le cas, récemment, 
pour le pro jet des éo liennes en mer,
dont j’ai obtenu le ge l en intervenant
auprès de Jean-Louis Borloo , M inistre
à l’époque en charge de l’environnement.
Avec les é lus engagés à mes côtés,
nous avons ainsi empêché la réalisation
d ’un parc éo lien qui aurait po llué 
nos paysages et porté atte inte 
au déve loppement touristique .

Dans un autre domaine , ce lui 
de la santé et de l’accompagnement
des personnes âgées, nous allons vo ir
se créer sur Agde , dans les prochains
mo is, tro is maisons de retraite . C e la a
été rendu possib le grâce à l’obtention
d ’autorisations, autorisations
qu’il a fallu aller chercher en emportant
la conviction des autorités 
décisionne lles. Là encore , la qualité 
de parlementaire constitue un atout.
Enfin, l’imp lication de Sébastien Frey
au Conse il G énéral facilite l’attribution
de subventions par le Département.
Les travaux qui ont été réalisés 
sur la route de Roche longue 
en constituent un be l exemp le .

EN APARTE
TROIS 

QUESTIONS...
à GILLES 

D’ ETTORE
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Une nouvelle maison
de retraite pour Agde
Elle portera le nom du Dr Antoine

Le s r é s i d an ts a g a tho is d e  l a
maison de retraite L’Estagnol,
à Vias, étaient heureux mard i
15 février. Heureux de revenir
sur A g d e ,  à  l ’ endro i t  m ê m e

o ù i l s  v é c ure n t ,  p o ur v o ir  p o s e r l a  
première p ierre du nouve l EHPA D qui
s e r a  b a p t i s é  d u  n o m  d u  d o c t e u r
Laurent A nto ine . C e t E tab l issement
d’Hébergement pour Personnes Agées
Dépendantes va être en effet construit
sur le site où se tenait l’ancienne maison
de retraite des O liviers, laque lle avait
dû être fermée suite à une décision de
la Commission de Sécurité d’Arrondissement. 

C ’est donc à la satisfaction générale que
le D é puté-M a ire  d ’A g d e G illes D ’Ettore , en sa qua lit é d e
présid ent du C onse il de Surve illance du C entre Hosp italier
Intercommunal du Bassin de Thau, a posé en compagnie de
Jean-Marie Bolliet, Directeur du C HIBT, e t en présence du 
Dr Antoine et de sa famille , la première pierre du futur EHPAD
d’A gde . Porté par le C entre Hosp ita lier Intercommuna l du
Bassin de Thau, avec le soutien financier de la C NSA (Caisse
N at iona le d e la So lidarit é e t d e l ’ A utonom ie), du C onse i l
G énéra l d e l ’H érau lt e t d e l ’E N IM (Etab lissement N at iona l
des Invalides de la Marine) à hauteur de 3 840 146 euros, ce
pro jet d’un coût g loba l de 10 341 200 euros va p ermettre
d’offrir 64 lits à proximité imméd iate du C œur de Ville .

Comme l’a souligné Jean-Marie Bolliet dans son intervention,
“ c ’ est ave c une grand e sat isfac t ion p our le C H IBT e t son
personne l que nous marquons aujourd’hui symbo liquement
la na issance d’un nouve l out il de so ins e t d ’hébergement .
Celui-ci est une illustration complète des trois piliers fondateurs
du service public hospitalier : modernité, continuité de l’activité
et égalité d’accès. Il permettra aussi de répondre aux besoins
du bassin g éronto lo g ique d ’ A g d e , qu i compta it en 2010
p lus de 6 000 personnes de +  75 ans. C ette cérémonie est
un aboutissement, une étape qui clôt un travail de p lusieurs
anné es tout en marquant un d oub le commenc ement : le
départ d’un chantier économiquement considérable et le point
de départ, pour les Agathois, d’une construction solidement
attendue” .
Même satisfaction dans les propos de G illes D’Ettore , qui a
tenu à saluer en préambule “ le travail réalisé depuis trois ans
dans ce dossier par Eric Anto ine , en d igne successeur d e
son p ère  au se in du C onse i l d e  Surve i l lanc e ,  e t par Yves

Mang in, Ad joint au Maire dé légué à la Santé“ .
Puis, se tournant vers le Dr Antoine , le Député-
Maire d’Agde a rappelé son parcours, à commencer
par son installation, en tant que généraliste, à
la “suite du Dr Barral” puis son invest issement
“ dans la vie loca le ” d ’abord comme Adjoint
de Pierre Leroy-Beaulieu, ensuite “dans l’orga-
nisation de l’offre de santé sur Agde” . Laurent
Antoine sera a insi à l’orig ine de “ l’ouverture ,
le 13 o c t o bre  1986 ,  d ’un Serv i c e  d e  So ins
Infirmiers et d’A ide à Domicile aux personnes
âgées, p lus communément appe lé SSIA D ” et
parviendra , en sa qua lit é  d e “Présid ent d e
la Commission Méd icale d’Etab lissement” , à
“obtenir la transformation de lits de médecine
en lits d e so ins d e su it e e t d e ré é ducat ion ,
avec la création d’une salle de kinésithérap ie ,
doté e d ’une ba lnéothérap ie ” . Son “ d ern ier
engagement au titre d’administrateur concernera
la fusion avec le C entre Hosp ita lier d e Sè te .
Aujourd’hui, la nouvelle maison de retraite dont
nous posons la première pierre va porter son nom
et ce n’est que just ice au re gard d e l ’act ion
remarquable qu’il a menée au service des malades
et des personnes âgées” .

Les travaux de l’EHPA D , qui ont débuté le 17
janvier dernier, devraient durer 14 mo is, pour
une ouverture  prévue en se p t e m bre 2012 .
Une ouverture attendue avec impatience par
les résidants de l’Estagno l…
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Same d i 29 janvier, Xavier Bertrand , le M in istre du
Travail, de l’Emploi et de la Santé, a fait une halte en
terre agathoise au se in de l’une des entreprises les
plus à la pointe de notre cité, la Solatrag. Il y a été reçu
notamment par Jean-Marie Estève, PDG de la société,

G illes D’Ettore, Député-Maire d’Agde, C laude Balland, Préfet
d e l’Hérault et Franço ise Dumas, Vice-Présidente du Conse il
Régional. 
La Solatrag est une société qui a été créée en 1924. Implantée
dans la zone industrielle des Sept Fonts, elle a su se renouveler
sans cesse dans le domaine du génie civil, des canalisations et de
la serrurerie , tout en mettant l’accent sur la format ion et la 
promotion interne des personnels.
Jean-Marie Estève a donc présenté au Ministre son entreprise,
dont l’une des particularités, et ce n’est pas la moindre, tient au
fait que des parts de la société appartiennent à ses salariés. Ce 
qui met “ l’homme au c œ ur de l’entreprise ” comme a ime à
le rappeler son PDG . 
Dès son arrivée, Xavier Bertrand a été convié à l’inauguration des
locaux administratifs réhabilités. Une rénovation qui a été réalisée

dans une démarche de développement durable
mais aussi en y associant une démarche de for-
mation au travers d’un chantier-école. Le but est
également d’acquérir des compétences dans les
doma ines liés à la rénovat ion énerg é t ique , 
marché pour le que l une forte cro issance est
prévue dans les années qui viennent. Ce chantier-
école est caractéristique de la politique menée par
l’entreprise . En effet, en 2010, 9 % des effectifs

le ministre du travail
Xavier Bertrand en visite sur Agde
La SOLATRAG 
mise à l’honneur
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ont suivi une formation en alternance. Malgré la crise des deux dernières
années, la Solatrag a continué de voir son chiffre d’affaires progresser, autour
de 25 millions d’euros en 2010, soit 9,9 % de progression par rapport à
2009. L’effectif, quant à lui, est passé de 144 salariés à 230 en 5 ans. Par
ailleurs la société s’est étoffée en termes de filiales et de succursales avec
des établissements à Saint-Jean de Védas (Hérault), Marguerittes (Gard),
Perthus (Vaucluse), Tunis et sa filiale Meditram, enfin Agde, où est toujours
basé le siège avec sa filiale Meditrag, spécialisée dans la rénovation urbaine.
La formation apporte de nouveaux métiers. A insi en est-il de la découpe
laser des métaux, du béton décoratif, de la réhabilitation et de l’accessibilité
ou même , parce que l’un des employés est passionné de rugby, du “Top
Pousse”, un joug innovant destiné à l’entraînement des rugbymen et pour
lequel un brevet a été déposé. L’entreprise travaille également au recyclage
des déblais de la déconstruction afin de les réutiliser sur place. Par exemple,
sur ses chantiers des Cayrets, ce sont plus de 8 000 m3 qui ont ainsi été recyclés.
C e la correspond aussi à une démarche environnementa le - mo ins de
camions sur les routes - qui va déboucher sur un projet de filiale dans ce
même domaine, car les besoins et le marché sont porteurs, avec à la clef un
investissement de près de 550 000 euros sur la commune.
Xavier Bertrand a visiblement apprécié sa visite et, dans son discours, est
revenu sur l’importance de la formation au sein de toute entreprise française.
“Merci de m’accueillir en Agde. La bataille pour l’emploi, je ne peux pas la
réussir en restant tout seul dans mon bureau à Paris. Je suis un élu de terrain
- je suis également Maire - et je pense que c’est en voyant ce qu’ont su faire
les entreprises que l’on peut développer de bonnes pratiques. Le capital le
plus important dans une entreprise, c’est le capital humain, c’est le personnel.
Il faut le valoriser. En ce qui concerne l’emploi des jeunes, j’ai eu l’idée de

mettre davantage l’accent sur la formation
en alternance : l’apprentissage, les contrats
de professionnalisme . Ce qui marche très
b ien en A llemagne , où l’on compte deux
fois plus d’apprentis et où le taux de chô-
mage des jeunes n’a rien à voir avec celui
qui existe en France. Ce qui est important
pour moi est de voir les entreprises où cela
fonctionne bien pour voir comment passer
le message et inciter les autres entreprises
à aller dans cette direction. Parce qu’on ne
pourra pas continuer à détourner les yeux
du taux de chômage des jeunes. 1 jeune
sur 4 au chômage , ce n’est pas possib le . 
En ce qui concerne, la participation, l’inté-
ressement, j’ai fait voter un texte en 2006.
Les textes votés, c’est bien, mais les textes
ap p liqués, c ’ est m ieux . Ic i , vous fa it es
mieux que la loi et je vous tire un coup de
chapeau pour ce qui est de la fidélisation
du salarié dans l’entreprise. Pour les jeunes,
la formation en alternance est la meilleure
façon de décrocher un prem ier emp lo i.
L’apprentissage donne la première expé-

rience. Quand on apprend son métier à la
fois à l’école et en entreprise, on a davan-
tage de chances de décrocher un premier
emploi. On est dans des réflexions du type
“ faut-il changer le mot apprentissage au
profit de ce lui d’étud iant des métiers ?”
Cela peut être important pour montrer que
l’apprentissage à travers les BEP et C AP,
c’est important, mais c’est aussi jusqu’au
BTS ou au Master. Je pense que c’est l’une
des me illeures vo ies pour que les jeunes
trouvent un métier”.
Par la su i t e ,  c ’ est  sous la p lu i e  que  l e
Ministre s’est rendu dans les divers ateliers.
Il s’est montré particulièrement attentif aux
présentat ions des d ifférents mét iers e t 
travaux en cours et a pu d iscuter avec les
employés de leurs réalisations au sein de la
société.
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M comme Marque , M comme Marché e t M comme Mob ile .
C’est sur ces tro is “ p iliers fondateurs” que s’appuiera en
2011 la nouve lle straté g ie d e “ co M M M erc ia lisat ion” d e
l’ O ffice de Tourisme , a exp liqué Christian Bèzes, D irecteur
d e l ’ é tab lissement , aux nombreux pro f essionne ls venus

assister à la cérémonie des vœux, à la Bulle d’Accue il du Cap d’Agde . En
cette nouve lle année , l’ O T a donc décidé de mettre les bouchées trip les,
histo ire d’avoir toujours une longueur d’avance sur la concurrence .
Premier axe : “la plateforme de marque” , l’idée étant que tous les acteurs
du tourisme s’approprient la “marque” déve loppée par la communication
de l’ O ffice et ainsi s’associent à la stratég ie mise en p lace en la matière ,
p our qu’au f ina l “ chacun pu isse pro f i t er e t b éné f ic i er du p o i ds d e  la
marque” . 
D eux ième axe e t non d es mo indres : “ la p lace de marché” qu i “v ient 
remp lacer la Centrale de Réservation créée en 1988 par C laude Siegfried
et G érard Denestèbe” . Il aura fallu pour ce la “un travail très lourd de la
part de l’ O ffice” avant de pouvoir mettre les choses en p lace voilà quatre
mo is. Ma is le jeu en va la it la chande lle car cette “ techno log ie novatrice
100 % we b ” o ffre en e ffe t l’avantag e d ’ê tre “ p lus soup le ” que l’ancien
syst ème “ en p erme t tant un l ien d ire c t c l ient / pro f essionne l ” e t c e , d e
manière démult ip liée puisque l’offre se trouve désorma is d istribuée à la

fo is par le site de l’ O ffice , par ce lui de la
p lace de marché , par ce lui de l’hébergeur,
par des sites thématiques ou événementiels
e t en f in par d es canaux d e d istribut ion
avec Aud ience France . Q ui p lus est, “ce
système vendra non seulement de l’héber -
g e m e nt ”  c o mm e c ’ é t a i t  l e  c as ave c  l a
Centrale , mais aussi, et c’est la nouveauté ,
“des activités et de la billetterie” a précisé
Christian Bèzes qui a, dans la foulée , invité
tous les pro fessionne ls à “ part icip er aux
réun ions d e présentat ion d e c e nouve l
out il prévues les 26 e t 27 janvier 2011” .
En effet, comme il l’a souligné pour finir,
“ce virage est cap ital dans la commercia-
lisation de notre destination” .
Tro is i è m e e t  d ern i er axe  : le “mob ile”
puisque 2011 sera l’année du “ jamais sans
mon smartphone ” . Face à la révo lut ion
eng endré e  p ar c e d ern i er,  no tamm ent
d a n s  l e s  m o d e s  d e  c o n s o m m a t i o n ,

Une nouvelle stratégie
de co“MMM”ercialisation
La preuve par trois !
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l’O ffice a décidé
de rendre la desti-
nation accessible à tout
m o m e n t  g râ c e  à  l a  m i s e  
e n  p l a c e  d ’ “ 1  s i t e  m o b i l e  
+ 2 applications + 5 balades audio-guidées”,
out i ls qu i seront “ o p érat ionne ls p our le mo is d ’avri l ” . S’ag issant p lus
p art i cu l i ère m e nt d es b a la d es ,  l ’ i d é e  es t  d e  pro m ouvo ir l es asp e c ts
“ M ar ine ” ,  “ N ature ” ,  “ M ont St-Loup ”  e t “ A g d e ”  en p erm e t tant aux
détenteurs de smartphones de découvrir, grâce à leur mob ile , toutes les
r ichesses d e  no tre  d est inat ion à travers 35 p o ints d ’ int érê ts ré p art is 

en 5 c ircu i ts .  C hr ist ian B èzes 
en a pro f i t é  p our évo quer l es 
“ QR Codes” , ces p e t its carrés
graph iques qu i , lorsqu’on les
flashe avec son mobile, délivrent
“ a u j o urd ’hu i  un m e ssa g e  e t
d ema in renverront sur le sit e
mob ile” .
Mais pour déve lopper l’attrac-
t i v i t é  d e  n o t r e  c i t é ,  l e  s e u l
dynam ism e d e  l ’ O f f i c e ,  “ l ’un
d e s  r a r e s  d e
France à être

classé 4 é to iles, faut-il le rappe ler” , ne suffit pas. Il lui
f a u t  p o ur  c e l a  ê t r e  a c c o m p a g n é  p a r  l a  v o l o n t é
pub lique . C ’est ce qu’a exp liqué aux acteurs locaux le
D é puté-Ma ire G illes D ’E t tore , qu i é ta it accompagné
p our l ’ o c cas ion d e  la V ic e-Prés i d ent e  d e  l ’ O ff ic e  e t
C onse illère Municipa le dé léguée au Tourisme , Marion
Maerten, soulignant que “toutes les évo lutions initiées
d e p u is 10 ans au s e in d e  l ’ O f f i c e ,  t o u t  c o m m e  l e s
grands pro jets portés par la Ville , l’ont é té au service
d ’une ac t iv i t é  pr inc i p a l e ” la que l l e “ pro f i t e  à tous,  y
compris aux activités de terroir qui ont un lien indéniable
avec le tourisme que ce so it la pêche , la vit iculture ou
la conchylicu lture ” . A près ê tre revenu sur l’ ensemb le
des investissements engagés par la ville cette année , et
notamment l’aménagement d’un O ffice de Tourisme en
C œur de Ville et d’une antenne de l’O T au Grau d’Agde,

l e  D é p u t é - M a ire  a  s o uh a i t é  m e t t re  à
l ’ h o n n e u r  u n  h o m m e ,  J e a n - P i e r r e
Ponghe llini. C e dernier, qui est arrivé sur
la s t a t i on q uan d  c e l l e-c i  e n é t a i t  à  s es 
p r e m i e rs  b a l b u t i e m e n t s ,  e s t  e n t r é  à
l ’ O ff ic e  d e  Tour ism e en 1986 avant d e
d e v e n i r  l e  r e s p o n s a b l e  d u  s e r v i c e
Animat ion en 1999 . Le 28 février 2010 , il
prena it o ff ic ie llement sa re tra it e  ma is il
“ interviendra encore jusqu’au 28 février
2011 au se in de l’é tab lissement” , histoire
que ce p ilier du Cap d’Agde puisse trans-
mettre au m ieux ses compétences e t son
exp érience . Un hommag e que le d iscre t
Jean-Pierre a semb le-t-il apprécié…

Un exemple de QR Code
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C’est dans une ambiance conviviale et détendue que s’est tenue, le 13
janvier dernier, la traditionnelle cérémonie des vœux aux Agathois. Au
sein d’une salle du Moulin des Evêques comble, le Député-Maire Gilles
D’Ettore a évoqué les projets qui rythmeront l’année 2011 avant de
saluer dix personnalités qui portent haut les couleurs de notre cité.

“ Re lever le défi de votre vie quotid ienne” , te l est l’ob jectif de
la municipalité en 2011. A côté “des grands projets structurants”,
comme “le Centre Aquatique, un lieu de bien-être moderne, qui
vous permettra d’entretenir votre santé tout en proposant à nos
touristes de nouveaux produits afin de renforcer l’attractivité de

notre station” , “ la requalification des quais du Centre-Port” ou encore
“ l’extension du Golf du Cap d’Agde” et “ l’ouverture de trois maisons de
retraite”, “autant d’investissements qui concourent à générer de l’emploi”,
c’est bel et bien le quotidien des Agathois qui va être au cœur des attentions
et mobiliser une bonne partie des 19 millions d’investissement budgétés
cette année. A commencer par “la voirie et les réseaux, pour lesquels un
effort particulier a été consenti, à hauteur de 12 millions d’euros, so it
4 millions d’euros de plus que l’an passé”. Parmi les projets retenus, celui du
“boulevard René Cassin, qui sera refait à neuf avec la participation financière
des promoteurs et grandes surfaces qui investissent dans le secteur. C’est là
un nouvel exemple de partenariat public-privé réussi, à l’image de celui qui a
permis la réhab ilitation du Moulin des Evêques, à moindre coût pour le
contribuab le ” . N ouveaux tro t to irs e t nouveaux park ings sont aussi 
programmés. 

Le littoral ne sera pas oub lié pour autant
avec “le lancement de l’étude de faisabilité
concernant la création d’un nouveau brise-
lames au Grau d’Agde, afin d’en préserver
la p la g e ” . Sur c e m ê m e quart i er,  une
Maison des Services Pub lics verra égale-
ment le jour. Enfin, “cette année sera aussi
cruciale en termes d’urbanisme puisque
notre règlement en la matière va évoluer et
dessiner les futurs traits de notre cité pour la
décennie à venir”.
Mais au-de là du seul territo ire agatho is,
d’autres enjeux, intercommunaux cette fois,
se profilent en 2011. Comme l’a expliqué
Gilles D’Ettore, en présence des Maires de
Sète , de Marse illan, de Saint-Thibéry et
d’Adissan, “nous avons lancé une nouvelle
carte autour du Bassin de Thau. Non seule-
ment il est de notre devoir de le préserver
et de mieux le valoriser, mais il nous appa-
raît opportun de tracer l’avenir autour de ce
bassin de vie”.
Bref, 2011 sera une année particulièrement
active pour notre collectivité, avec de nom-
breux défis à relever afin de “développer le
bien-vivre ensemble”.

VOEUX 
À  LA POPULATION
Vie quotidienne et grands aménagements
au cœur des projets pour 2011
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Jean Sanvicens
Cet Agathois de naissance, âgé aujourd’hui
de 85 ans , a toujours é té au service des
autres. Que ce soit au se in du C omité des
Fê tes pendant 3 0 ans, sous la présidence
de Jean C ava illé , ou pendant 15 ans comme
v ice-prés ident dé légué à l'organ isa t ion avec
comme Président Henri Reboul, Jean Sanvicens n’a
jama is manqué d ’idées pour animer la vie agathoise . Après avoir
exercé les métiers, entre autres, de chauffeur-routier ou de gardien
de nuit au Camping de la Tamarissière, Jean s’est mis au service de
la popu la t ion loca le . Il a grandement part ic ipé à la Fê te du Vin
Nouveau, et s’est également distingué en tant que membre actif du
Racing C lub Agathois pendant 24 ans. 
Pour services rendus aux œuvres soc ia les , il lui a é té décerné , 
pendant le mandat de Pierre-Leroy Beaulieu, la médaille d’argent
par la Société d’Encouragement au B ien le 19 mars 1985 (pour 15
ans d’activisme). Sa dernière action en date a été de restaurer la
C ape le tte située sur la route du G rau d'Agde , au p ied de la vo ie
rapide. G râce à Jean, le Saint-Christ a retrouvé toute sa splendeur,
et il continue encore aujourd’hui à y déposer des fleurs pour embellir
la chape lle de la C ape le tte , à laque lle , vous l’avez compris, il est
profondément attaché.

Luc Séco
Né à Agde en 1959, Luc a effectué sa scolarité à Jules
F e rry  pu is au C o l l è g e ,  avan t  d ’ ex e rc e r d i f f é ren t s
mé tiers dans les doma ines de la pêche , du bâtiment,
de l’agriculture e t de l’insertion professionne lle . Très
imp liqué au se in du monde assoc iatif, ce “soc le de la
démocratie , qui crée du lien e t génère du dynamisme
dans notre société”, il a été pendant 5 ans président de
l’association de chasse St-Hubert mais aussi de l’ASTREV
(assoc iat ion pour la sauvegarde e t la protec t ion des

Verd isses). Il est aujourd ’hui administra teur
(délégué à la promotion et à l’animation) de

la C ave Coopérative Agde-Marse illan
e t Prés ident depu is tro is manda ts

(soit 15 ans) de la Gaule Agathoise.
C ’ e s t  a uss i  l e  f on d a t e u r  e t  l e  
Président des fameuses “Journées
du Terroir”, regroupant 7 associations
et qui est devenue, depuis 10 ans,
au fil de ses éditions, un événement

incontournab le dans le ca lendrier
agathois.

S u za n n e  (S u zon )  Bes o r a
Née un 29 juin 1930 à Béziers, Suzanne, que tout
le monde appe lle Suzon, a passé sa vie à
œuvrer en faveur de la Lut te contre le
Cancer. Mère de deux filles, aujourd’hui
grand-mère et heureuse arrière grand-
mère d’une kyrielle de petits enfants,
Suzon s’est occupée de l ’associat ion
agatho ise de Lutte contre le Cancer
durant 26 ans. 26 ans durant lesquels
e lle a tout donné à une v ille , A gde ,
qu’e lle a su mob iliser af in d ’obtenir
des fonds et susciter des vocations. Elle
a ainsi organisé de nombreuses actions de
prévention avec, à la clé, de multiples réunions,
pour informer et sensibiliser au sujet du cancer. Elle
a aussi su faire preuve d’imagination et d’esprit d’initiative,
vendant de la conf iture lors de la fê te des associat ions, 
organisant des lotos et sortant même la nuit pour coller des
affiches… et tout ça, avec un seul objectif : récolter des fonds.
Un activisme exemp laire et une chose est sûre : quand on

parle de la Ligue contre le Cancer à Agde,
on pense forcément à Suzon. 

Thierry Villa
A gé de 45 ans, Thierry Villa a fait durant de nombreuses années le bonheur du RC A (devenu

RC O A) comme joueur à la po inte de l’attaque des “rouge et no ir” . C e père de deux enfants,
Anthony (18 ans) et Axe l (12 ans), est depuis 2003 l’entraîneur de l’équipe première du Racing

C lub O lymp ique A gatho is, qui, cette année , réa lise une jo lie prem ière part ie de sa ison, en étant
b ien p lacée dans le haut du tab leau du Champ ionnat de C FA . Il a derrière lui une longue carrière de

footballeur débutée à Agde , qu’il n’a quittée qu’un temps pour aller jouer à Béziers et Montpe llier. De 1990
à 1999, il participe ainsi à la grande aventure qui a vu le RC A monter de DH jusqu’à la D3, ratant d’un petit point l’accession
en National. Et surtout, il a conduit le RC O A en 16ème de finale de la Coupe de France en tant qu’entraîneur en 2006. Très
proche d e ses joueurs, le coach sa it fa ire na ître dans une amb iance cha leureuse un esprit d ’é qu ip e fructueux , sans pour
autant oublier la rigueur tactique qui le caractérise avant tout. Grand amateur de sport, Thierry Villa est également enseignant
d’E .P.S. (Educat ion Physique et Sport ive) au co llège . Une vie marquée par un engagement exemp la ire auprès des jeunes.
Le p lus grand de ses fils, Anthony, semb le d’ailleurs lui embo îter le pas…

David Augeix
Né le 10 janvier 1971 à Agde, David y a fait toute sa
scolarité jusqu’au bac en 1989, avant d’entrer à
l’INSA (Institut National des Sciences Appliquées)
à Toulouse. Il revient à Agde son diplôme d’ingénieur
en poche (nous sommes en l’an 2000) pour piloter
l’activité de l’une des plus grandes entreprises en
matière d’énergies renouve lables dans le grand
Sud de la France : EDF Energies Nouvelles. Mais
c’est surtout un grand navigateur, qui a fait ses 
prem i ères armes au C entre Naut ique du Cap
d’Agde sur tous types de voiliers. 

Fin 2006, avec son association NaCI, et
l’aide d’EDF Energies Nouvelles et

de la Vi l l e d ’Agde , i l lanc e un 
projet sur 4 ans avec comme

o b j e c t i f  f i na l  d e  p o uvo i r  
s’aligner avec la me illeure
préparat ion poss ib l e au
départ de la Route du Rhum
en 2010. Pour cela, il enchaîne
les courses avec son class
40 baptisé “RIFIFI” : la Mini

max (où il finit 1er) et la Transat
Jacques Vabre (24ème) en 2007,

la Transmed (2ème), la G iraglia
(29ème) et le Tour de Corse (2ème)

en 2008, la Ruta de la Sal (7ème) et les
Sab les d’O lonne-Horta (10ème) en 2009, enfin la
SNIM à Marseille (2ème) et la Giraglia (4ème) en 2010,
avant de partir le 31 octobre de St-Ma lo pour la
Route du Rhum, l’aboutissement de beaucoup de
travail, d’entraînements et de mise au point. Malgré
les aléas, il arrivera 19ème sur les 44 marins de sa
catégorie.

10 agathois
à l’ honneur
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Né le 5 ju in 1938 
à B éz i ers , M i che l
S ouqu e s ,  p è re  d e
deux enfants et grand-
p è re  d ’ un p et i t- f i l s ,  a
exercé p lus ieurs métiers ,
comme maroquinier, plongeur, conducteur de
travaux dans la menuiserie, avant de monter sa
propre entreprise. Membre fondateur du GRASPA
( G roup e  d e  Re c h e r c h e s A r c h é o l og i qu e s
Subaquatiques et de Plongée d’Agde), il décide
4 ans après , en 1968, de monter un c lub de
chasse sous-marine, le Harpon Club Agathois,
dont il est encore le Président. C’est d’ailleurs
lors de l’une de ses nombreuses excursions
sous-marines en apnée qu’il découvre, par le
plus grand des hasards, en 1995, 2 canons en
bronze. L’année suivante, ce sont 5 pierriers,
dont 3 en bronze, qui sont à nouveau découverts
dans la même zone par Michel, et aujourd’hui
visibles au Musée de l’Ephèbe dont un espace
porte son nom. En plus de plonger pour le plaisir,
Michel Souques a participé à de nombreuses
compétitions de chasse sous-marine . Il est
même devenu champ ion du Languedoc en 
double en 1973 et a également été capitaine de
l ’équ ipe de France pendant 5 ans . Tou jours
amoureux des fonds marins, Michel continue
encore, bien qu’à petite dose, d’endosser sa
combinaison de plongée.

Francine Guilhem
Originaire de Montpellier, Francine Guilhem est arrivée
en Agde il y a une quarantaine d’années, à une époque
où l’Ecole de Musique n’exista it pas. D ip lômée en
musique , ce professeur en conservato ire fa it ses
premières gammes dans la cité grecque en proposant
des cours de piano. Très vite, le nombre d’é lèves de

l’école, aujourd’hui installée rue Mirabeau, s’accroit et
elle devient pour tous “Madame Musique”. Pierre Leroy-

Beaulieu, alors Maire d’Agde, lui demande d’organiser les
saisons culture lles et les Jeunesses Musicales de France . Il

faut d ire que Franc ine G u i lhem es t entre temps devenue Prés idente
Régionale des JMF et membre du bureau national, à Paris. Bénévolement,
elle organisera ainsi quelque 8 concerts par an et autant de concerts avec
les sco la ires , sous l’ impuls ion du Dr Anto ine , a lors Ad jo int aux A ffa ires
S co la ires . En 1975 , e l le fonde , avec ses jeunes é lèves e t  que lques
parents, l’Ensemble Vocal Mélopoïa, dont les racines grecques signifient le
chant, la musique. Cette chorale, qui a fêté en 2005 ses 30 ans d’existence
et dont l’effectif n’a cessé d’augmenter pour compter jusqu’à 40 permanents,
est aujourd’hui devenue un élément incontournable du paysage culturel et
musical agathois, qui est de toutes les fêtes et de tous les grands événements
qui ont jalonné la vie de la cité.

Ren a u d  Du p u y  
d e  l a  Gr a n d r i ve
Né en 1960 à Constantine, Renaud Dupuy
de la Grandrive arrive avec sa famille en
Agde en 1971 . A 9 ans, il décroche son
premier diplôme de plongée… à 10 ans, il
crée le “Groupement des Protecteurs de la
Nature”… puis à 16 ans, avec Jean Bessière,
la Société de Protect ion de la Nature d’Agde
(SPN), associat ion indépendante et apo lit ique .
Après d ’âpres d iscussions, la société réussit à faire du
Bagnas une réserve naturelle, écartant de fait tout programme immo-
bilier dès 1983 ! Parallèlement, Renaud obtient une maîtrise d’Ecologie
et de Géographie à Montpellier. En 2002, la SPN change de nom pour
devenir l ’ADEN A , laque lle est chargée d’assurer la gest ion des 600
hectares du Bagnas. Cet ancien véliplanchiste, qui a évolué dans le Top
10 du circuit français et qui pratique toujours la plongée et le tennis, est
aussi à l’origine du sentier sous-marin du Cap d’Agde. Attaché à la culture
méditerranéenne, il est parti en missions en mer Méditerranée pour les
Nations Unies (Syrie, Libye, Algérie, Tunisie, Maroc...). Marié à Cathy, il
a deux enfants : Guilhem (1990) et So lène (1993). Passionné par la
photo depuis l’adolescence, il va sortir cette année, avec Mathieu Foulquié,
son frère de cœur (il lui a en effet sauvé la vie en 2009 lors d’un grave
accident de plongée), un livre de photographies aériennes et sous-marines
d’Agde, puis en 2012 les deux hommes publieront un livre photos intitulé
" Méditerranées " . 

Serge Gleizes
N é le 7 février 1947 à Villeneuve-les-Béziers, Serge
G le izes a fait des études de Sciences Physiques (il
obtiendra une maîtrise) avant de devenir instituteur.
Il a joué au rug by jusqu’à l’âg e d e 17 ans avant
de prat iquer le vo lley ba ll, avec le parcours e t le

succès qu’on lui connaît.  D’abord joueur de Nationale II
à l’AS Béziers en 1964-65, il intègre le club d’Agde

l’année suivante (1965-66) au niveau Nationale III et
ce , jusqu’en 1971-72. Il entraîne alors les jeunes tout

en évo luant en Prénationale . Puis, dès 1982, il devient
l’entraîneur de l’équipe 1ère masculine . L’une des dates mar-

quantes de sa carrière reste 1986, année où l’équipe du Lycée Loubatières
devient champ ionne de France U NSS. Sous son impulsion, et ce lle de
Laurent Dworz insk i, l’ é qu ip e accè d era à la Pro A en 1995-1996 e t se
qua l if iera p our les �  f ina les d e la C oup e d e Franc e . En 2005-2006 ,
Serge G le izes devient entraîneur de Nationale III. L’équipe accède alors
à la Nationale II puis en 2008-2009 à la Nationale I, grâce à lui et avec là
encore, l’aide de Laurent Dworzinski.

Jean-Luc Fabre
Né à Carcassonne le 16 novembre 1957,
Jean-Luc Fabre est père de deux enfants,
Clément (10 ans) et Elodie (9 ans). Après des
études à la faculté de droit de Montpellier,
où il obtient une Licence en Droit, tout en

pratiquant le rugby à l’Université
et au sein du Club de Servian,

il dev ient réd a c teur 
juridique puis arrive à

Agde comme Agent
G é n é r a l  d ’ A s s u  -
rances, un métier
qu’il exerce toujours.
Sur les 25 années
qu’il a passées dans
n o t r e  c i t é ,  i l  e n

compte 17 au sein 
du Rugby Olympique

Agathois ! Arrivé au club
en 1988 grâce à M ichel

Millet, il devient éducateur de
rugby, des poussins aux benjamins, avant de
prendre la présidence du club en 1993.
Durant les huit  années passées sous sa 
direction, le ROA effectuera quatre montées
successives à partir de la promotion Honneur
pour atteindre la Fédérale 2. Jean-Luc Fabre
quit te ensuite le club en 2001 avant de
reprendre les rênes du ROA en 2007, à la
demande de plusieurs dirigeants. Sous son
impulsion , le club remonte en d iv ision
Nationale de Fédérale 2 dès 2008 et occupe
désormais la première place de la poule. L’an
passé, il a même raté de peu l’accession en
Fédérale 1 ! Aujourd’hui, en plus de ses fonc-
tions de Président, le plus grand bonheur de
Jean-Luc est de s’occuper, en tant qu’éducateur
à l’école de rugby, de l’équipe poussin 1 du
RO A au sein de laquelle évolue son fils
Clément…

Michel 
Souques
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Le Téléthon 2010 en Agde ne s’est pas arrêté aux seules 30 heures
du week-end des 3 et 4 décembre derniers. En effet, de nombreuses
actions (concours de belote, promenades aériennes, dîners ou thés
dansants, spectacles, vente de pommes de terre…) sont venues
ponctuer le mois de novembre pour récolter des fonds jusqu’au
week-end incontournable de ce début décembre, date officielle de
l’événement. 

Le lancement de la manifestation a eu lieu vendredi 3 décembre
avec la “ Coulée de l’Espo ir” , une marche accompagnée par la
Fanfare des Sapeurs-Pompiers de l’Hérault, qui est partie du pied
du Mont Saint-Loup pour re joindre la p lace du 18 Juin où s’est
tenue la cérémonie d’ouverture officielle, en présence notamment

du D é puté-M a ire  G i l les D ’E t tore e t d e son A d jo inte charg é e d e la
Solidarité Yvonne Keller. Tous ont rappelé “la nécessité d’aider la recherche,
mais aussi d’accompagner les malades. Chaque année , les Agathois se
mob ilisent pour cette grande œuvre
caritative et chaque fois, les résultats
sont là .  Pourtant ,  si la re cherche
avance, tout comme la prise en charge
des personnes, il reste encore beau-
coup à fa ire pour que les ma lad ies
génétiques soient éradiquées. C’est
pour cette raison que vos dons sont
si importants” . Le D éputé-Ma ire a
souhaité par ailleurs “remercier tous
les b énévo les qu i s’ imp liquent d e
façon importante et constante pour
c e t t e  g ran d e  e t  no b l e  c aus e .  I ls 
trava illent dur et ne ménagent pas
leur temps”. 

Le coup d’envoi donné, d’autres animations
se sont succédé durant deux jours pour
que la récolte grandisse : vente de luminions
sur le parvis du Moulin des Evêques pour
former le logo du Té léthon , tourno i de
golf, stands d’animations et de vente sur
la Promenade, tours à moto, à cheval ou à
poney, balades en vo iliers, promenade à
v é l o ,  b uv e t t e s e t  sna c ks ,  tombo la…

l e  t o u t  a g r é m e n t é  d e
n o m b re us e s  an imat ions
musica les ou dansantes.
C e sont tous ces rendez-
vous qu i ont permis de
collecter 16 586 euros. Une
b i e n  b e l l e  s o m m e ,  q u i
e s t  v e nu e  grossir le trésor
de guerre de l’Association
F ra n ç a i s e  c o n t r e  l e s
M yo p a th i e s (A F M), qu i
c o m b a t  s a n s  r e l â c h e  
les malad ies génét i q u e s .
Bravo  à  t ous e t  merci !

Le Téléthon 2010 
a fait recette
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Un beau 
Noël 

en Cœur de Ville

8 et 11 décembre 
Un beau spectacle de Noë l
pour les crèches 
et les familles modestes
Le C entre C ommuna l d ’A ct ion Soc ia le (au travers
de son Pôle Petite Enfance) a eu un succès fou les 8
et 11 décembre derniers en salle des Fêtes d’Agde ,
à l’occasion du N oë l pour Tous (organisé en parte-
nariat la conférence St Vincent de Paul, le Secours
Catholique , les Restos du C œur la Croix-
Ro u g e ,  B A D J ,  l ’ E s c a l e  Te rr i ss e ,  l a
C O M H A ,  la MJ C  e t  l es s erv i c es d e  
l a  V i l l e ) pu is du N o ë l  d es crè ches !
L’ A d j o i n t e  au M a i re  c harg é e  d e  l a
So lidarité communa le , Yvonne Ke ller,
entourée des administrateurs du CCAS,
a d’a illeurs fé licité l’ensemb le du per-
sonne l, à l’initiative de ce spectacle de
f in d ’anné e  int i tu l é  “Le  G ren i er du
Père N o ë l ” ,  e t  no tamment c e l l es e t
ceux qui sont montés sur les p lanches
pendant près d’une heure devant une
salle à chaque fois comb le .

Les vacances de Noël sont déjà loin. Elles ont
été marquées par tout un ensemble d’événe-
ments qui se sont succédé du 8 au 30 décembre
dernier, pour la plus grande joie des petits et
des grands. Rétrospective en images…

10 décembre 
Noël des Pôles
Les températures glaciales (-2° tout de même !) n’auront
pas refroidi les 280 retraités agathois qui se sont retrouvés
dans la majestueuse salle du Moulin des Evêques pour le
traditionnel Noël des Pôles à l’invitation de la Ville, par le
b iais du Centre Communal d ’Act ion Sociale . Au menu,
concocté par le traiteur Patrick Comte : salade périgourdine,
civet de sanglier à l’armagnac, gratin dauphinois, fromage et
bûche de Noël… le tout accompagné par un orchestre et un
magicien. Dans les trois foyers du Grau, du Cap et de la
Calade, Noël a aussi été fêté un peu en avance mais comme
il se doit les 14, 15 et 16 décembre, avec un bon repas et des
animat ions proposées
par les bénévoles des
d ifférents ateliers du
Pôle Age d’Or.
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15 décembre
Lancement des animations de Noël
Cette année, la Ville d’Agde a inauguré place Jean Jaurès un
marché de Noël, composé d’une vingtaine de chalets 
recouverts de neige artificielle ayant chacun sa spécificité,
qu’il s’agisse de déguisements pour les fêtes de Noël, 
d’habillement, de spécialités culinaires ou encore de jeux pour
les plus petits. Malgré la température hivernale, le Député-
Maire Gilles D’Ettore, accompagné de nombreux élus, a
inauguré ce marché le 15 décembre, remerciant “tous les
commerçants qui ont participé à l’opération et qui font vivre
ce marché, premier du genre sur Agde”. Autour de ce rendez-
vous permanent, le public a pu apprécier des animations
ponctuelles comme de l’orgue de barbarie, la venue d’un
drôle de bonhomme de neige et de ses acolytes, de la
musique encore avec Elegant Trio ainsi qu’un spectacle intitulé
“Féerisney” qui a déplacé les foules à la Maison des Savoirs
et pour finir une distribution de bonbons… par le Père Noël
lui-même !

Du 17 au 19 décembre 
Un marché de Noel 
autour de l’Art
O rg an isé  p ar l ’ asso c ia t ion P lac e  d es A rts-
Q uartier de la Marine , le “marché de Noë l de
l’Art ” s’est tenu durant tro is jours à l’espace
Molière. Tableaux et sculptures réalisés par une
trentaine d’artistes, ont ainsi été proposés au
pub lic, à que lques jours de N oë l. C e marché ,

dont l’ambiance était très conviviale,
a également beaucoup plu à nos
élues férues d’art, Yvonne Keller
Adjointe à la Culture et Christine
A nt o in e ,  V i c e-Pré s i d e n t e  d e
l ’ A g g lomérat ion d é lé gué e au
Patrimoine.

30 décembre 
1er Congres des Peres Noel en 2 roues
Quelque 70 Pères et Mères Noël ont investi le Cœur
de Ville en ce 30 décembre 2010 au volant de leurs
Solex et Harley, pour la bonne cause : une collecte de
jouets en faveur des enfants de la Croix-Rouge et de
l’Orphelinat de la Police Nationale . Pari réussi à en
juger par la générosité des Agathois qui ont rempli
plusieurs véhicules du groupe postal, toujours présent lorsqu’il s’agit de mettre
en place des actions caritatives et humanitaires.

Du 14 au 16
décembre 

Remise des colis 
de Noël à nos aînés

Te rr i n e  d e  c a n ard  à  l ’ a rm a g n a c ,  
marmiton de canard aux fèves fines,
éminence de chocolat et ses poires
d u  v e r g e r,  p a p i l l o t e s  e t  p e t i t e  
boute ille de vin à déguster, b ien sûr,
av e c  m o d é ra t i o n ,  t e l l e s  s o n t  l e s  
douceurs que nos aînés ont trouvées
dans le colis de Noë l que la Ville leur
a  o f f e r t  e n c e t t e  f i n d ’ ann é e .  A u
to ta l , c e sont 926 co l is qu i ont é t é
rem is par l es é lus d e la V i l l e e t l es
adm in istra t eurs du C C AS dans les
ma iries annexes du Grau e t du Cap
et à la salle des Fêtes.

18 décembre 
Concert de Noël
de l’Ecole de Musique
Le pub lic é tait nombreux au rendez-vous du
C onc er t  d e  N o ë l  o rg an is é  p ar l ’ E c o l e  d e
Musique au Palais des Congrès. En première

partie de cette après-midi musicale,
le public a pu écouter les élèves de
l’Ecole, parmi lesquels les petits de
l’éve il musica l, la chora le de 140
enfants, les jeunes, la maîtrise et les
ensemb les musicaux, interpréter
de nombreux morceaux. En deuxième
partie de soirée, ce sont les adultes
de l’ensemble de l’harmonie Eolia,

11 décembre 
La Pastorale fait sensation

au Moulin des Eveques
O rgan isé e par la C a lendre ta D ag tenca , la
Pastorale a connu, elle aussi, son petit succès…
Il é ta it quest ion d e conter, en occitan e t en
tenues traditionnelles bien sûr, l’histoire de Noël.
Un beau moment de convivialité partagé pour
clôturer cette fin d’année.

les “Agités du Vocal”, la chorale des Pious-Pious, ainsi que les musiciens de
l’Ecole qui se sont succédé, jusque tard dans la nuit sur la scène pour offrir
au public un magnifique concert sur le thème de Noël avec des chants en
hébreux et en catalan.

- -

..

v

..
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> Enfouissement
des réseaux
secs au Grau
d’Agde <

Au Grau d ’A gde , la rue Jean
Jaurès, dans sa partie comprise
entre la place des Mûriers et le
boulevard du Front de Mer (soit
150 mètres linéaire), est en travaux
pour cause de mise en conformité
de l’éclairage public.

L’enfouissement des réseaux secs
(électrique et téléphonique) a
débuté en janvier
2011. De nouveaux
candélabres vont
ensuite être posés
e t  l e s  t r a v a u x  
s ’achèveront f in
mars-début avril
par la ré fect i on
des trottoirs. Ces
d ern i ers seront
é l a r g i s  a v e c  l a
mise en p lace de
mobiliers urbains
(potelets). Le coût
total de cet amé-
nagement est de
150 000 euros.

> Aménagement
de l’avenue 

du 8 Mai 1945 < 

Depuis le début de l’année 2011,
tous les réseaux secs et humides
de l’avenue du 8 Mai 1945 ont
été revus. Début février, la reprise
des trottoirs était en cours avec
la pose d’un nouveau pavage en
basalte. Un nouvel éclairage sera
apposé en façade et clôturera
les travaux fin avril. Le coût de
cet aménagement , qu i v ient
comp léter ce lui du parvis du
Moulin et ainsi achever la trans-
format ion de cette entrée de
ville, s’élève à 190 000 euros.

> Réaménagement et embellissement  
de la place de la Glaciere < 

En ce début d’année, la place de la Glacière se refait une beauté. Plus qu’une beauté
même puisqu’en concertation avec les habitants du quartier, cet espace public sera
libéré de toute voiture et pourra ainsi offrir une véritable respiration au Cœur de
Ville. Des animations et des spectacles pourront également y avoir lieu tout au long
de l’année comme pour la Fête des Voisins et la Fête de la Musique ou encore à
l’occasion de soirées danses…
Les réseaux secs (électrique et téléphonique) ont été enfouis ou cachés en façade,
tandis que les réseaux d’assainissement et d’eau potable ont été entièrement
refaits. L’aménagement en surface est en cours de réalisation avec la mise en place
de pavés en basalte, de poubelles enterrées et de bornes de piétonisation.
L’embellissement de la place passera aussi par la révision de l’éclairage public.
Enfin, un cheminement visuel conduira à une couronne de pavés symbolisant la
Glacière se trouvant sous la place. 
Les travaux devraient s’achever fin mars pour un coût de 230 000 euros.

BRÈVES de travaux 

I AMÉNAGEMENT I20
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> Un giratoire
pour sécuriser 
l’acces au college
Notre-Dame < 

A l’entrée d’Agde côté route de Sète,
la Ville et le Conseil Général de l’Hérault
investissent chacun à hauteur de 220 000
euros pour l’aménagement d’un nouveau
giratoire. Ce carrefour devenait indis -
pensab le pour sécuriser l ’accès au
Collège Notre-Dame et au Camping
Baldy. A près l ’enfouissement des
réseaux et le “busage” des fossés, le
giratoire proprement dit sera créé et
doté d’un éclairage spécifique et une
piste mixte (pour piétons et cyclistes)
sera aménagée afin de permettre aux
collégiens de retourner sur Agde en
toute quiétude. Les travaux devraient
s’achever fin avril.

> Aménagements
de voirie 
au Cap d’Agde < 

L’avenue Cassiopée montant vers
Maraval était complètement déformée
par les racines des arbres. Devenue
dangereuse pour les automobilistes
comme pour les piétons, la Ville a décidé
en janvier de couper et d ’enlever 
l’ensemble des pins le long de cette
avenue longue de 900 mètres, de 
purger les racines des trottoirs et de la
chaussée en février puis de refaire 
l’enrobé sur la totalité de l’avenue.
Coût des travaux : 230 000 euros. Rue
de la Gabelle, du parking de la Douane
à l’avenue des Sergents, les revêtements
des trottoirs ont été entièrement repris
pour un meilleur confort des usagers.
Coût de l’opération : 12 000 euros.

ça avance…

Côté Centre Aquatique…

Chemin du Mont Saint-Loup…

Premiers coups de pioche 
sur l’îlot Molière où vont être installés 
le nouvel Office de Tourisme 
et le Site des Métiers d’Art
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Bienvenue
aux nouveaux Agathois !

C’est  au Mou l in des Evêques, bât iment
emb lématique s’il en est du patrimoine 
agathois, dont les colonnes en basalte “sont
ancrées à douze mètres sous terre”, un peu
à l’image de la ville d’Agde dont la tradition

d’accueil est enracinée dans 26 siècles d’histoire, que le
Député-Maire d’Agde Gilles D’Ettore accueillait, le 25
novembre dernier, les nouveaux Agathois. Une tradition
fort appréciée par ces derniers, qui trouvent là l’occasion
de rencontrer, en toute convivialité, leurs élus ainsi que
les représentants de la vie associative et des principaux
services de la Ville. Comme l’a souligné le Député-Maire,
après leur avoir présenté Agde et ses nombreux atouts,
ainsi que les grands projets à venir, “n’hésitez pas à nous
faire part de vos idées et de vos expériences, nourries
des villes dans lesquelles vous avez précédemment
vécu, car si notre belle cité a un riche passé, elle a aussi
un avenir et celui-ci ne pourra se faire sans vous. Cette
Agde de demain, c’est avec l’ensemble des Agathois
que nous voulons la bât ir. Car c’est en mettant nos 
énergies et nos idées en commun, que nous continuerons
de faire de notre cité une ville où il fait bon vivre ensemble”.

Portraits de quelques-uns de ces nouveaux arrivants…

Guillaume
Maitrot 
(27 ans)

Insta llé depuis début
2007 au Cap d’Agde ,
à  l a  r é s i d e n c e  L e
G é n o i s ,  G u i l l a u m e
Maitrot est orig inaire
de Sens, une pet ite
ville proche d’Auxerre
en Bourgogne . 

S’il est venu ici à Agde,
c ’ est  avant tout “ p our la qua l i t é  d e  v i e  e t  l e
c limat . C e sont d es a touts ind én iab les qu i ont
f a i t  p e n c h e r l a  b a l an c e  e n f av e ur d e  l a  v i l l e
d ’A g d e ” . 

D ans la v i e  ac t ive ,  G u i l laume t rava i l l e  p our
un cab inet de géomètre . D epuis 3 ans, il a pu
d é c ouvr ir e t  c onna î t re  A g d e ,  e t  van t e  “ son
c entre  v i l le , remp l i d e richesses cu lture l les e t
d ’un p a tr imo ine  f ort ” . Dynam i que , l e j eune
homme a trouvé ic i une ville à son image , e t
t ous l es w e e k-ends ,  i l  d é f end  d ’a i l l eurs l es
cou leurs jaune e t b leue du Rug by O lympique
A gatho is.
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Brian et Janice Edwards 
(58 et 56 ans)

Attent ion à l’amalgame , Brian et Janice ne sont pas ang lais,
mais gallo is. Ce coup le possédait depuis 20 ans une maison
d’été au Cap d’Agde , e t connaissait donc b ien la ville avant
d e  s ’ ins t a l l e r i c i ,  en ma i  2010 ,  d ans un e  v i l l a à c ô t é  d e
l ’ ense i gne But . O r i g ina ires d e Rhond da Va l l ey, une v i l l e
située au nord de Card iff où le chanteur Tom Jones avait é lu
résid enc e , Br ian e t Jan ic e ont prof i t é d e leur re tra i t e (lu i
travaillait comme agent immob ilier) pour s’installer définit i-

vement à A gde . Les ra isons ? “Ic i, il y a tout , le so le il, une bonne atmosphère , les gens sont a imab les, e t le vin est bon ! D e
p lus, la connexion entre Bristol et Agde par le b iais de l’aéroport Béziers-Cap d’Agde rend les choses p lus faciles pour retourner
au Pays de Galles ou pour inviter la famille” .

Anne-Marie Cabanel (58 ans)

C e la fa i t  un p eu p lus d ’un an qu’ A nne - M ar i e  C a b ane l  es t  v enue  v ivre  à A g d e .
“ C ’est un re tour aux sources pour mo i , car j ’a i d e la fam ille dans l ’arrière-pays, e t
je su is souvent venue dans la ré g ion en vacances” . Trava illant dans le département
d e l ’Il le-e t-Vi la ine à Rennes, e l le a prof i t é d e sa prére tra i t e d ’ inf irm ière , en tant
qu’ass is t ant e  dans un cab ine t mé d i ca l ,  p our se rap pro cher d e sa fam i l l e “ ma is
aussi profiter du climat agatho is !” ajoute-t-e lle . Imp liquée dans p lusieurs associations
agatho ises e t  ayant part ic i p é au Té l é thon en tant que b énévo l e , Anne-Mar i e a
p le inement pris la mesure de la vie de notre c ité . E t languit dé jà de découvrir des
nouve lles act ivités, e t surtout , de prof iter de la mer.

Vincent et Claire-Marie
Mirande (48 et 38 ans) 
et leurs enfants Cécile 
et Charles (9 et 6 ans)

Nouveaux venus dans le paysage agathois,
la fam i l l e M irand e a re pr is l es rênes
du journa l  L’ A gatho is au 1er octobre
2010 .  “ C ’ e s t  un nouveau d é f i  p our
nous ” avoue  l e  cou p l e ,  q u i  n ’ ava i t
jamais touché au domaine de l ’ impri-
mer i e  avant .  V incent  é ta i t  en e f f e t
dans les assurances et l’informat ique ,
a lors que C la ire-Ma ire œuvra i t  pour 
un cab ine t  d ’avocats  int ernat i ona l .
O r i g i na i re s  d e  R e i ms ,  l e s  M i ran d e
sont sur Agde depuis juillet 2010. Ils
hab itent derrière la Mairie M irabe l et
l e urs  d e ux e n fan t s  s o n t  s c o l ar i s é s  
à  l ’ éco l e Fré d ér ic Baz i l l e .  C ’ es t  par 
u n  ca b i n e t  d ’ a f f a i re s  q u ’ i l s  on t  e u
l’opportunité d’acquérir notre journal
local. “Ce sont les raisons profession-
nelles qui nous ont poussés à venir nous
installer à Agde , une ville que nous ne
connaissions pas. Le climat y est très
agréab l e ,  la v i l l e es t  dynam i que ,  e t
professionne l lement ,  cet te nouve l le
acquisition nous offre de nombreuses
opportunités” .

Didier et Nicole Riquier (55 et 53 ans)

Habitant à Agde depuis seulement le mois d’octobre 2010, D idier et N icole
n’en sont pourtant pas à leurs premiers pas dans la ville. En effet, le couple
ava it pris l’hab itude , pendant 20 ans, de ven ir en vacances au camp ing
des Champs Blancs. Dès la retraite acquise , ils n’ont pas hésité longtemps
avant d’acheter une maison ici. “ Nous hab itons dans le quartier des Cayrets.
Pour nous qui sommes orig ina ires de Lille , le climat d’A gde est beaucoup
p lus agréab le !” . Pour le moment , ils n’ont pas eu le temps d ’exp lorer
p lus profondément la commune , la priorité étant au déballage des cartons.
Le coup le a été re jo int durant le mo is de janvier par leur fils, accompagné
de sa concub ine , preuve , si b eso in en est , que les Riqu ier sont sous le
charme d’A gde .
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Lucienne
Labatut, 

Conseillère
Municipale chargée

de la Réglementation 
et de la Citoyenneté

Lucienne Labatut, vous êtes depuis 2008 Conseillère Municipale en
charge de la Réglementation et de la Citoyenneté. Pouvez-vous
nous en dire plus sur ces délégations ?
Lucienne Labatut : Les dé légat ions dont j’a i la charge regroupent de
nombreux domaines. Ce la va de la rég lementation avec la signature de
tous les actes relatifs aux licences de débits de boissons, aux dérogations
à l’heure légale de fermeture, aux autorisations temporaires… à la signature
de tous les arrêtés municipaux. S’agissant de la citoyenneté, je supervise
tout ce qui concerne le dro it des étrangers, les sorties du territo ire , les 
certificats d’héréd ité , le recensement, mais aussi tout ce qui touche aux
opérations électorales. Enfin, je m’occupe de la gestion du cimetière (police
des funérailles et des lieux de sépultures, vente et reprise des concessions
funéraires) et j’assure le suivi du dossier de son agrandissement. Un dernier
domaine d’intervention m’a été confié, il s’agit des associations qui, de par
leur nature , ne sont pas gérées dans le cadre d’autres compétences 
d é lé gué es. C e qu i m’amène à ê tre l ’ é lue ré f érente pour la F ê te d es
Associations, qui a lieu le 1er week-end de septembre mais également pour
la gest ion des sa lles municipa les à l’except ion du Pa la is des C ongrès,
le que l d é p end du C onse i l ler Mun ic ipa l d é lé gué aux A n imat ions e t
Festivités Gaby Ruiz.
Plus précisément, en ce qui concerne la gestion des salles municipales,
quelles sont leurs destinations respectives en termes d’usage ?
Lucienne Labatut : Nous gérons une quinzaine de salles municipales : la
salle des Fêtes, la salle du 1er étage du Moulin des Evêques, Saint-Martin,
la Maison des Associations, le parc du château Laurens, les salles Terrisse,
du Chap itre et des Mariages en Maison du C œur de Ville…  La p lupart
sont louées par les associat ions qui les ut ilisent pour leurs d ifférentes 
manifestations comme les assemblées générales, les lotos ou encore les
sp ectacles. Les moda lit és d e locat ion sont soum ises à un rè g lement 
intérieur et bien souvent à la signature d’une convention.
Les deux principaux lieux sont la salle des Fêtes et la nouvelle salle
polyvalente du Moulin des Evêques. Pouvez-vous nous expliquer leurs
vocations respectives ?
Lucienne Labatut : En effet, ces deux salles sont très demandées et elles
ont des “fonctions” différentes. La location de l’une ou de l’autre dépend
de la nature de la manifestation qui va y être organisée. A insi, la salle des
Fêtes accueille les lotos, les repas de la Ville, les spectacles des crèches et
des écoles… mais aussi les assemblées générales des associations, les 
animations du Comité des Fêtes d’Agde - comme par exemple l’élection

de M iss A gde - ou encore les co llectes de
sang . E lle n’est en revanche p lus louée aux
particuliers pour les mariages, les commu-
nions ou les anniversaires. Pour ce qui est du
Moulin des Evêques, nous souha itons en
réserver l’usage à certaines manifestations
plus culturelles comme des conférences, des
exp osit ions, les aud it ions d e l ’Eco le d e
Musique ou encore c erta ines ac t ions du
CCAS dans le cadre du Pôle de l’Age d’Or.
Elle est aussi utilisée à l’occasion d’événe-
ments particuliers comme la soirée d’accueil
d es nouveaux A gatho is e t les v œ ux du
Député-Maire à la population. Je peux déjà
vous d ire  que , durant toute la p ério d e 
estivale et plus précisément du 1er juin au 19
septembre prochains, la salle polyvalente du
Moulin des Evêques accueillera une exposition
proposée par le service Culturel.
En résumé , nos d eux p lus grand es sa lles
municipales ont chacune un “rôle” bien défini
et je veille à ce qu’il soit respecté, conformé-
m e n t  à  c e  q u i  a  é t é  d é c i d é  a u  n i v e a u  
municipal.

> Permanences <

Lucienne Labatut reçoit le jeudi après-midi 
sur rendez-vous. Vous pouvez contacter son secrétariat
par téléphone, au 04 67 94 61 14 ou lui envoyer
une demande par mail à l’adresse suivante :
lucienne.labatut@ville-agde.fr

Information et location
Pour plus d’information sur les différentes salles 
et leurs modalités de location, vous pouvez prendre
contact avec le service location, au 04 67 94 63 34
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La Semaine
Nationale 

du Développement
Durable

Pour la troisième année consécutive, la Ville
d’Agde prend part avec de nombreux partenaires
à la Semaine N at ionale du Développement
Durable, laquelle se déroule partout en France,
du 1er au 7 avril. Cette année encore, plusieurs
rendez-vous et animations vont rythmer cet 
événement auquel de nombreuses personnes
participent activement. Des conférences aux
expositions en passant par un rendez-vous 
cinématographique et une journée ludique et
nature au Domaine Saint-Martin, tout le monde
est concerné que l’on soit petit ou grand !
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A noter…
Lundi 21 mars 
Le lundi 21 mars à 18h, au Centre Nautique du Cap d’Agde, vous êtes invités à
assister à la conférence de presse/réunion publique au cours de laquelle seront
présentés en détail le programme de la Semaine du Développement Durable
et le b ilan de la 2ème année de m ise en œ uvre du Pro jet C ommuna l de
Développement Durable.

A savoir…
“Sois 
un éco-consommateur”
Du 28 mars au 1er avril 2011
au Moulin des Evêques
expo réservée aux classes 
de CM1 et CM2

E x p o s i t i o n p ro p o s é e  p ar l ’ ass o c i a t i o n d e s  E c o-M a ire s  e t  l e
G roup e m ent d es M ousque ta ires.  E l l e a p our o b j e c t if  d e  fa ire  
comprendre aux enfants, de manière récréat ive , l’impact de leurs
achats et de leur consommation sur l’environnement et leur santé ,
afin de leur donner quelques pistes pour devenir “éco-consommateur”.
L’exp osit ion se d érou le en p lusieurs t emps : une
partie pédagog ique composée de 4 “éco-mondes”
d e s t in é s à  s e ns i b i l is e r l e s e n f an ts aux g ran d e s
problématiques environnementales et nutritionnelles,
une part ie lud ique qu i transpose les enfants dans
un ma g as in f ic t i f  d e  5 l iné a ires re présentant l es 
d ifférents rayons d’un supermarché et dans lesque ls
ils doivent faire des achats en “éco-consommateur”
e t  e n f i n  u n  t e m p s  d e  r e g ro u p e m e n t  a v e c  l e s  
an imateurs qu i leur présentent e t leur exp liquent
les résultats de leurs achats.
Tout au long de l’exposition, les é lèves sont accom-
p a g n é s p ar E C O LE O ,  un p e t i t  p e rs o nna g e  q u i  
l eur d onne  d es ind ic es p our l es gu i d er vers une
consommation éco-citoyenne .

Le rendez-vous 
cinématographique…
Projection du documentaire
“WASTE LAND” 
réalisé par Lucy Walker 
et suivie d’une rencontre-débat

Vendredi 1er avril 2011 à 20h30 
au Cinéma Le Travelling
WA STE LAN D suit, pendant trois années de
tournage, l’artiste brésilien Vik Muniz. Quittant
Brooklyn, où il vit aujourd’hui, pour son Brésil
natal, il se rend sur les lieux de la plus vaste
décharge du monde, Jardim Gramacho, en ban-

lieue de Rio de Janeiro. Son projet initial
est de photographier les “catadores”, ces
personnes qui ramassent les matériaux
recyclables et les utilisent pour créer des
œuvres d’art. Au fur et à mesure de sa
lente et patiente collaboration avec ces
personnages hors du commun, Vik Muniz
va saisir tout le désespoir et la dignité
des “catadores”, qui prennent part à l’œuvre
de l’artiste et parviennent à réinventer
leur vie… Lucie Walker est le témoin privi-
légié de cette aventure et nous offre la
preuve éclatante du pouvoir de l’art.

Réservation obligatoire au 06 30 91 83 35
à partir du 28/03/2011. Entrée gratuite
Ouvert à tous dans la limite
des places disponibles
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A ne pas manquer…
Journée 150% Durable 
au Domaine Saint-Martin
Samedi 2 avril 2011 de 10h à 18h 
Durant toute cette journée, animée par le journaliste capagathois
Paul-Eric Laurès, et les “p’tits ambassadeurs DD” de la Ville d’Agde,
de nombreuses animations seront proposées à destination des
enfants et des adultes. La B atucada de l’Ecole M unicipale de
Musique d’Agde assurera l’animation musicale et rythmera l’apéritif
qui sera servi à 12h30.

Projections de vidéos 
• “La mer…, je la connais…, je l’aime…, je la protège…”

• “Super DD”, un nouveau héros et une manière originale de sensibiliser
les jeunes au Déve loppement Durab le .

• “Les éco-gestes”

Au programme de la journée du 2 avril 2011

A voir …
Démonstrations de fauconnerie
avec échanges pédagogiques par “Les Ailes du Larzac”
A 11h et à 16h 

D ès l’aube des temps, l’ê tre huma in a noué des liens é tro its avec
les o iseaux de pro ie . Si cette re lat ion a beaucoup évo lué , e lle est

tou jours aussi intense au jourd ’hu i . Les
fauconniers en sont un bon exemp le e t
vous feront partager leur passion au travers
d e  d é m o ns t r a t i o ns  d e  f a u c o nn e r i e .
C es représentations de vo l libre , qui ont
aussi comme ob ject if d e sensib iliser le
pub lic au monde des rapaces, sont des
instants privilég iés entre le fauconnier,
les rapaces e t les sp ecta t eurs. L’usag e
moderne de la fauconnerie a aujourd’hui
toutes sortes d’applications : des démons -
tra t ions jusqu’à l ’ e ffarouchement*, en
passant par les sp ectac les, l ’ é ducat ion
des enfants, les soins donnés aux oiseaux
b l e ss é s (c e n tre  d e  sauve g ard e) e t  l a
g e s t i o n d e  l a  f aun e .  D e  n o s j o urs ,  l a  
f a u c o n n e r i e  r e t ro uv e  s a  p l a c e  d a ns
notre socié té grâce à l’ e ffarouchement
qui offre une solution efficace et écologique
a ux  p ro b l è m e s  d ’ hy g i è n e ,  d e  s a n t é
pub lique et de dégradation.

Théâtre
Tout au long de l’année , chaque éco le
é lémenta ire  d ’ A g d e trava i l le sur d es
thèmes liés au Développement Durable
comme la protection de la forêt.
A l’occasion de cette journée, les enfants
profiteront de votre présence pour monter
sur les p lanches et mettre en scène ce
qu’ils auront appris sur le Développement
Durable et ainsi vous montrer au travers
de sketchs, danses, chansons et saynètes
qu’ils ont pris conscience des enjeux
du DD. Vous pourrez également découvrir
les nombreux travaux et ob jets réalisés
p ar l es é l èves qu i seront exp osés au
Domaine Saint-Martin.

Théâtre de marionnettes
interactif : “Little Jack”
“Little Jack” est une association située
en république démocratique du Congo
aya n t  p o ur b u t  d e  p ro t é g e r e t  d e  
sauve g ard er l e s ch i m p anz é s .  C ’ e s t
é g a l e m e n t  l e  t i t r e  d e  l a  p i è c e  d e  
théâtre de marionnettes mise en scène
p ar un g ro u p e  d e  j e un e s A g a th o is 

â g é s  d e  8  à  1 5
ans et qui a pour
but de sensibiliser
chacun d’entre nous
sur l ’ e nv ironn e-
ment , en c ib lant
essent i e l l e m ent
la d isparit ion d e
notre plus proche
cousin le chimpanzé. 

* L'effarouchement est une méthode qui
consiste à délocaliser les oiseaux nuisibles
à l'aide de rapaces. En effet, les oiseaux
ont une peur ancestrale du rapace , leur
prédateur, qu’ils fuient d’instinct.
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Autres rendez-vous 
à suivre … 
durant toute la semaine DD
• Animations nature dans les écoles 

proposées par la CAHM
du vendredi 1er avril au jeudi 7 avril 2011

50 projets pédagogiques ont été retenus pour l’année scolaire 2010-2011
avec les écoles de la Communauté d’Agglomération Hérault Méditerranée.
Durant la Sema ine du Déve loppement Durab le , les animateurs nature de
l’Agglomération interviendront dans les écoles du territoire et notamment à
l’école Jules Ferry sur le thème de “la forêt”.

• Déjeuner bio
Lundi 4 avril 2011

dans toutes les écoles 
et les restaurants-foyers

Du côté des petits, la Ville propose
chaque mois dans les restaurants
scola ires, e t ce depuis le mois de
septembre 2008, un repas “bio”.

Les plus grands pourront déjeuner
“b io” ce jour- là dans l ’un des 3
res t auran ts d e  la v i l l e  :  l e  foye r
J e an F é l i x  au  G r au d ’A g d e ,  l a
Ma ison du Temps L ibre au C ap
d’Agde et les Jardins de la C alade
à Agde. 
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A faire …
Ateliers créatifs et ludiques,
jeux pédagogiques, 
expositions interactives
• Ate liers de fabrication d’ob jets 

à partir de matériaux de récupération 
Bijoux et porte-clés en rapport 
avec les animaux en voie de disparition,
livret sur la prévention de la nature
et de l’environnement, cadre nature ,
scrapbooking , pap ier.

• Ate liers gourmands
Dégustation de fruits et goûter

• Ate lier initiation
Danse occitane

• Ate lier des savoirs
Lecture , contes

• Braderie du livre
Vente à prix cassés de livres 
de la Maison des Savo irs

• Jeux pédagog iques
Bar à eau et aquaquizz

• Jeux sportifs
Course d ’orientation sur le thème 
de la “Protection de la forêt”
Parcours VTT

• Expositions interactives
Parcours lud ique autour de la p lanète
Trions les déchets 
avec le “ Cheval marin” , 
animal totémique de la ville d ’Agde
Reconnaître les essences 
et parfums des p lantes

> Contact <

Pour plus de renseignements
sur la Semaine Nationale
du Développement Durable, 
vous pouvez contacter la ligne SDD
mise en place pour l’occasion 
du 28 mars au 7 avril au 06 30 91 83 35
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Les végétaux sont des déchets dont le
volume est important et dont le tonnage
augmente continuellement. Pour preuve
en 2009, 16 430 tonnes de végétaux ont
été réceptionnées dans les déchèteries
du territoire du SICTOM Pézenas-Agde,
soit une hausse de 11,5 % par rapport à
2008. Depuis 2006, et en prenant en compte
les 11 560 tonnes collectées cette année-
là, l’augmentation s’élève même à 42 % !
Partant de ce constat, le SICTOM , qui a
en charge la gestion des déchets sur notre
commune, a opté pour la construction d’une
plate-forme de compostage afin d’optimiser
la valorisation de ces déchets.  
Initié en 2007, le projet est allé de pair
avec la volonté du syndicat de produire
son propre compost normé et certifié.
Is su exc lus ivement  de végét aux ,  cet
“amendement organique” est exempté
de toutes ordures ménagères résiduelles
qui, bien souvent lorsqu’il s’agit de compost
issu de p lates-formes industrielles, ne
permettent pas une qualité optimale. 
En p ara llè le ,  le SICT O M cont inue de
développer le compostage domestique
a vec  l a  vente de compos t eurs  e t  de
lombricomposteurs individuels dans un
souci de valorisation des biodéchets autres
que les gros volumes de végétaux. Ainsi,
les usagers peuvent-ils composter leurs
plus petits amas de déchets verts (tontes
de gazons, feuilles mortes, etc.). Fruit
d’une dynamique volontariste de réduction
des déchets à la source impulsée par la
collectivité et d’une forte implication des
usagers, l’opération rencontre aujourd’hui
un joli succès. 
C’est dans ce cadre que le SICTOM vous
présente ce mo is-ci s a  nouve lle unité
industrielle, tout en vous proposant de
découvrir ou redécouvrir les procédés
alternatifs domestiques de compostage
et de lombricompostage et leurs avantages.   

Trions 
nos végétaux, 
compostons plus !

Le compost
L’ a m e n d e m e n t  o rg a n i q u e
pro p osé p ar vo tre  synd icat
respecte la norme NFU-44051
r e l a t i v e  à  l a  q u a l i t é  d e s
c o m p o s ts  issus  d e  p l a t e s-
formes industrie lles. De p lus,
comme il est exc lusivement
c o m p os é  d e  v é g é t aux - e t
d o n c  e x e m p t  d ’ o r d u r e s
m é na g è re s r é s i d u e l l e s – i l
est de bien meilleure qualité !
Le  SI C T O M pr iv i l é g i e  a ins i
une  g est i on é c o lo g i que  e t
durab le des déchets verts et
une amé lioration b io log ique
des so ls. 
A ttent ion ! La re d istribut ion
du c om p ost  d iff ère  ensu i t e
selon que l’on soit professionnel
ou particulier.

La plate-forme de compostage 
Un amendement 
organique confectionné 
grâce à vos végétaux !
D’une superficie de 25 000 m2, la p late-forme accue ille en moyenne
8 000 tonnes de végétaux. Une fois broyés, ces derniers sont ensuite
const itués en anda ins (a lignés e t déposés à même le so l). C ’est le
po int d e d é part d ’un processus qu i va durer douze sema ines. Les
anda ins sont re tournés par un eng in qui injecte simultanément de
l’eau dans le massif pour accélérer le compostage et limiter les émissions
de poussière . Pendant les deux premières semaines, chaque andain
subit trois retournements par semaine , puis deux pendant les quatre
sema ines su ivantes, e t p our f in ir un seu l durant les six d ern ières
semaines, suite à quo i le compostage est terminé . Le compost brut
est alors criblé et nanti de mailles plus ou moins fines (de 15 à 50 mm)
suivant la destination commerciale retenue (fin pour les horticulteurs
et p lus grossier pour les viticulteurs).
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Le compostage
Bien que tout usager du territoire puisse bénéficier du compost gratuit
en déchèterie, le composteur individuel reste essentiel pour la valorisation
des biodéchets, autres que les gros volumes de végétaux. Il assure
également aux utilisateurs une récolte de compost même 
en cas de pénurie d’amendement issu de la plate-forme. 
Lancée en 2007, la méthode de compostage a fait ses preuves,
comme en témoignent les retours positifs d’usagers et les 5 300 
composteurs déjà vendus à ce jour. Si vous n’avez pas encore succombé
aux charmes du compostage, quelques atouts pourraient néanmoins
vous séduire. D’abord cela permet de réduire jusqu’à 40 % le volume
de sa poubelle à ordures ménagères : les restes de repas, les essuie-tout,
les fruits et légumes avariés..., autant de déchets dits “fermentescibles”
qui trouvent leur place dans le composteur. Une fois le processus
de compostage achevé, vous bénéficiez d’un amendement organique
idéal pour nourrir votre jardin et vos plantes d’intérieur bénéficient
ainsi d’un engrais de qualité. Enfin, composter permet d’éviter
les mauvaises odeurs pouvant émaner des déchets putrescibles jetés
dans la poubelle, tout en faisant un geste quotidien pour notre 
environnement. Intéressés ? N’hésitez donc pas à contacter le SICTO M
qui vous proposera un composteur d’un montant de 10 € ainsi 
qu’un guide de compostage pour vous accompagner dans ce processus.

< Le compostage domestique >

Les professionnels
Les pro f ess ionne ls a p p ort ent l eurs vé g é taux d ire c t e m ent en
déchèterie et récupèrent le compost uniquement sur la plate-forme.
Les t ar ifs var i ent se lon l e tonna g e souha i t é ,  à p art ir d e  50 € la
tonne jusqu’à 21 € pour p lus d e 1 000 tonnes (tarifs d ispon ib les
sur le site internet du SICT O M , rubrique “ transfert et traitement /
la p late-forme d e compostag e ”). Le compost est priorita irement
d est iné aux pro f essionne ls qu i a l imentent les ⇠  du vo lume d es
végétaux réceptionnés. Pour béné ficier de ce service , la signature
d’une convent ion avec la co llect ivit é est nécessa ire pour obten ir
un b a d g e  p ersonna l isé  (i d ent i que  aux d é chè t er i es) qu i d onne
accès à la p late-forme .

Les particuliers :
vos végétaux contre
du compost !
Initiée en fin d’année 2010, cette opération
est a llée de pa ir avec la m ise en service ,
quelques mois auparavant, de la plate-forme
de compostage . Si les usagers apportent
tou jours leurs vé g é taux en d é chè terie ,
c es d ern i ers sont ensu i t e  ré cup érés e t
t rans p ort é s sur l a p l a t e-f orm e  p ar l e s
serv ic es du SIC T O M , p our y ê tre  trans-
formés en amend ement organ ique . Les
re l i q ua ts d e  c e  c o m p os t  s o n t  e nsu i t e
redistribués dans les déchèteries (exception
fa it e d e ce lles d e C orne ilhan , Poméro ls,
Port ira gnes e t A g d e - Les Se p t F onts)
d ans l esque l l es l es usa g ers p euvent l e
récupérer gratuitement. Contrairement aux
professionnels, les usagers n’ont pas accès
à la plate-forme, mais ils peuvent néanmoins
la v isi t er tout comm e c erta ines autres
installations du SICT O M , notamment via
l e se c t eur an imat ions sc o la ires d ans l e
c a d re  d u  p ro g ra m m e  d ’ é d u c a t i o n  à  
l’environnement.

Vous pouvez commander votre composteur ou votre lombricomposteur 
au 04 67 98 45 83 ou via le site internet www.sictom-pezenas-agde.fr

Le lombricompostage
Le lombricompostage s’adresse principalement
à l’habitat collectif ou aux maisons
individuelles sans jardin. Il constitue, 
avec le compostage, l’un des deux procédés
sélectionnés par le SICTOM pour répondre
aux différents types d’habitations. 
Également lancée en 2007, l’opération 
a déjà séduit 550 foyers dont une vingtaine
d’écoles dans le cadre de l’éducation 
à l’environnement. Accompagné 
par la société piscénoise Vers la Terre, 
le SICTOM Pézenas-Agde a été la première
collectivité à adopter le lombricompostage
à grande échelle et l’expérience s’est 
avérée concluante et exemplaire au niveau
national. Contrairement au composteur, 
ce sont ici les vers de compost 
qui transforment vos déchets organiques. 
Nul besoin non plus de remuer car les vers
creusent des galeries permettant 
ainsi à l’oxygène de circuler. 
Le kit est vendu au tarif de 45 €, comprenant
l’ensemble du matériel pour sa mise 
en fonctionnement. 
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Rencontre avec 
Martine Vibarel- Carreau
Adjointe déléguée
à l’Education

Martine Vibarel-Carreau, vous êtes depuis 2002 Adjointe au Maire
en charge de l’Education. Pouvez-vous nous rappeler les objectifs
que s’est donnée la municipalité dans ce domaine ?

Martine Vibarel-Carreau : N otre ob ject if est d ’a ider les jeunes 
générations à devenir des adultes autonomes et responsab les. Pour
cela, nous mettons en place de nombreuses actions éducatives. Elles
concernent un large public, les 3-25 ans, pour lequel nous agissons et
sommes présents à différentes étapes de leur vie. Aujourd’hui, l’éducation
les prépare à leur entrée dans la vie active en leur offrant un panel de
voies différentes : qu’ils soient apprentis ou étudiants, ils doivent être
bien dans leur ville et nous devons pour cela leur donner les meilleures
cond itions d’études. N ous souhaitons favoriser la mixité sociale , le
respect de la laïcité ainsi que la réussite éducative . N ous avons une
vision g lobale de l’éducation car nous intervenons dès le p lus jeune
âge dans les différentes structures d’accueil pour la petite enfance, telles
les crèches, les haltes garderies ou encore les assistantes maternelles
mais aussi tout au long du cursus scolaire maternel et élémentaire avec
les activités péri et extra scolaires que nous coordonnons dans les écoles
(accueils du matin et du soir), enfin la gestion des accueils de loisirs et
les activités organisées au se in des équipements culture ls et sportifs.
Au plan humain, nous mettons à disposition dans les établissements du
personnel qualifié qui œuvre auprès des jeunes et contribue à favoriser
leur réussite éducative.

Quels sont les moyens déjà mis en œuvre pour réaliser ces objectifs ?

Martine Vibarel-Carreau : Avant tout,
i l  f a u t  sav o ir m e t t re  l e s  m o y e ns  à  
d isposit ion tout en les ut ilisant à bon
escient . C ’est pour ce la que tous les
services de la Mairie travaillent en trans-
versalité dans ce domaine très vaste de
l’éducation. Sur le temps extrascolaire
e t p érisco la ire , il s’ag it d e mettre en
p lace un service de qua lité . En e ffet ,
nous souhaitons favoriser le développe-
ment des activités culturelles, artistiques
et sportives. Par exemple, nous sommes
en train de réaliser des mini-clips basés
sur l’hygiène bucco-dentaire, avec, bien
entendu, la participation des élèves lors
de la pause dé jeuner. Pour ce qui est
de l’extra- scolaire, nous comptons sur
l e s ALSH ( A c cu e i ls d e  Lo is irs Sans

Hébergement) qui, eux aussi, proposent des
activités enrichissantes et susceptibles d’amener
l’enfant à s’ouvrir à l’univers qui l’entoure.

Qu’en est-il de l’éducation alimentaire ?

Martine Vibarel-Carreau : En ce qui concerne
les restaurants scolaires, qui accueillent chaque
année de p lus en p lus d’enfants, ils do ivent
être, en plus d’un lieu de restauration, un outil
d’éducation citoyenne. Il faut savoir que chaque
anné e ,  nous re fa isons com p l è t e m ent un 
restaurant scolaire, en y ajoutant un self-service,
de la décoration, en passant par une meilleure
g est ion d e la lum ière e t une ré duc t ion du
bruit, pour que les é lèves mangent dans une
ambiance apaisée. 
Cela passe aussi par l’offre d’une alimentation
variée et équilibrée , proposée en partenariat
avec la société de restauration Sogeres. Avec
elle, nous avons souhaité intégrer des principes
d e  d éve l o p p e m e nt  d ura b l e  c o mm e p ar
exemp le la créat ion de menus réa lisés avec
d es pro du i ts b io , l ’ut i l isat ion d e mat ières 
premières de saison et de produits recyclables
ou encore la lutte contre le gaspillage. 
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activités culturelles et sportives, mais également une aide à la parentalité,
ou encore des ateliers de prévention santé. Le tout, au cas par cas, afin
de répondre au mieux aux besoins spécifiques de la personne.

L’apprentissage de la citoyenneté fait partie intégrante de
votre politique. Pouvez-vous nous citer quelques actions déve-
loppées par la Ville dans ce domaine ?

Martine Vibarel-Carreau : En effet, l’éducation et la participation
citoyenne vont de pair. Aujourd’hui, nous devons agir en faveur de la
sécurité e t de la tranquillité pub lique pour tous e t ce la se fa it par 
l’éducation, la prévention et le travail de terrain avec l’ensemble des
acteurs du territoire.

En ce qui concerne l’épanouissement des jeunes et leur intégration
dans la société , nous pensons qu’il faut déve lopper des d ispositifs
favorisant l’apprentissage de la vie sociale et la responsabilisation des
plus grands. Il s’agit donc de permettre l’accès du plus grand nombre
aux activités, par la mise en place, par exemple, de politiques tarifaires
adaptées. Ces dernières permettent une prise en charge financière
plus importante pour les familles aux revenus modestes.

Parmi les actions mises en œuvre, il y a la prévention qui nous permet
de développer une information accessible à tous en matière de santé.
Il s’agit, par exemple, de diminuer le nombre d’accidents domestiques
en exp liquant aux p lus jeunes les risques ménagers ou encore de 
sensibiliser les plus grands aux comportements à risque tant en matière
de produits illicites que de sexualité.

Enfin, en termes de collaboration décentralisée, Agde a conclu
un partenariat avec la Ville de Tata au Maroc…

Martine Vibarel-Carreau : Nous sommes très attachés à ce partenariat
avec Tata, dans la cadre du réseau des communes amies des enfants
de l’UNICEF.  A ce titre, nous avons mené plusieurs actions citoyennes
en compagnie du CMJ, mais aussi dans les écoles de la ville en faveur
de Tata. Deux membres du CMJ se sont également rendus au Maroc
pour vivre au contact de la population locale, et sont allés à la rencontre
de collégiens et de personnes handicapées. 

Par ailleurs, en décembre 2010, un CMJ a vu le jour à Tata, une première
au Maroc. Enfin, des récoltes de matériels pédagogiques ont été effectuées
dans les éco les de la ville , preuve de l’engagement citoyen de nos
jeunes Agathois.

Enfin, la Ville a adhéré en septembre 2010, et
pour 5 ans, au programme EPO DE (Ensemble
Prévenons l’O bésité Des Enfants). Depuis, une
équipe composée d’un chef de projet, d’une
animatrice , d’une infirmière et d’une d iététi-
c ienne , œ uvre à sa m ise en ap p licat ion en
collaboration avec les départements Education
et Sports. Les premières actions ont vu le jour
à l ’ é co l e Fré d ér ic Baz i l l e où ,  une f o is p ar
semaine, un goûter équilibré est proposé aux
enfants, avec l’aide de l’équipe périscolaire en
place.

Qu’est ce que le Programme de Réussite
Educative ?

Martine Vibarel-Carreau : C’est un contrat
que nous avons m is en p lace il y a 4 ans de
cela. En 2010, ce programme a concerné 132
enfants. Il s’ag it, avec l’aide d’une vingtaine
d’intervenants, d’une ind ividualisation de la
prise en charge de l’enfant dans sa scolarité.
Nous proposons ainsi un soutien aux élèves en
situation de décrochage , une ouverture aux
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Conseil Municipal
des Jeunes
Des projets, des réalisations 
et de nouveaux élus
Alors que ses nouveaux membres ont été élus
le 24 janvier 2011, le précédent Conseil
Municipal des Jeunes d’Agde a tenu une 
dernière assemblée plénière le 10 décembre
dans la salle du Conseil Municipal de l’Hôtel de
Ville Mirabel. Pour l’occasion, les jeunes avaient
invité leurs homologues marseillanais, avec 
lesquels ils ont récemment voyagé à Paris. La
séance était présidée par le Député-Maire
Gilles D’Ettore. A ses côtés, son Adjointe à
l’Education Martine Vibarel-Carreau, mais aussi
des élus d’Agde et de Marseillan dont le Maire
Yves Michel. En effet, depuis quelques mois les
CMJ des deux villes ont signé une convention
de partenariat, lequel n’en est qu’à ses prémisses
puisque d’autres projets doivent voir le jour
dans les années à venir. 

Est e l le e t Thé l ia ont d onc d é ta i l lé les réa lisat ions qui ont
a b out i c es d eux d ern i ères anné es,  à c o m m e n c e r p ar l e
sout ien f inancier d e la Ville d ’A g d e à l ’un i q u e  é q u i p a g e
h a n d iv o i l e  fra n ç a is  d e s  j e ux p ara-o lymp iques de Pékin
en 2008 , ma is aussi la part icipat ion du C MJ à la 1ère éd ition
loca le d e la Sema ine du D éve lo p p ement D ur a b l e ,  l e u r
contribut ion à la d énom inat ion d e rues, leur im p l icat ion
dans le pro jet de so lidarité internat iona le avec la commune
urba ine d e Tata au M aroc , leur part ic ipat ion aux act ions
d es K iwan is d ’A g d e en faveur d ’une me illeure re c onna is-
sanc e  d es e n f ants e n s i tua t i on d e  han d i c a p ,  la récolte 
d e  p r è s  d ’ u n e  t o n n e  d e  d e n r é e s
a l im enta ires au pro f i t  d es Rest os du
C œ ur e t  d e  l ’ E p i c e r i e  So c i a l e ,  o u
encore la mise en p lace d’un système
d e  p a r r a i n a g e  e n t r e  l e s  é l u s  d u
C o ns e i l  M un i c i p a l  e t  c e ux d u C M J
leur permettant de mieux appréhender
leur rô le e t le fonc t ionnement d ’une
municipalité… 

Au-de là de tous ces pro jets, les mem-
bres du C MJ ont évo qué  l e  futur e t
n o t a m m e n t  l e  C i t y  R a i d  A n d r o s .
“ A gde sera l’une des 50 villes étapes
de ce Tour de France de la citoyenneté ,
s o us l e  hau t  p a tro na g e  d u Pre m i e r

La réun ion du 10 d é c embre a p erm is
aux j e un es d e  f a ire  l e  b i lan d e  leur
mandat e t d e rap p e ler que “chaque
année, le CMJ dispose d’un budget de
fonct ionnement de 8 000 euros, pour

la m ise en p lace d e pro je ts e t la d écouverte
des institutions et de la citoyenneté ” . Beverlie ,
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M inistre . C ette manifestation se déroulera en centre-ville le
j eud i 28 avr i l 2011 .  Le  p arv is d e  l ’H ô t e l d e  V i l l e sera l e
quartier général de cet événement qui contribuera à mieux
faire connaître les institutions locales et les services pub lics,
par le biais d’un jeu de piste . Nous sommes heureux d’inviter
les membres des CMJ de Bessan et de Marseillan à participer
à cette grande manifestation citoyenne . Nous souhaiterions
éga lement , lors du procha in mandat , que so it inscrit 2 000
euros au bud g e t du C MJ a f in d e  p art ic i p er à la m ise  en
p lace en 2011 du projet de location-gestion d’un p igeonnier
en centre-ville . Enf in , nous so llicit erons les nouveaux é lus
pour qu’ils travaillent sur deux autres réalisations qui nous
t i ennent p art icu l i ère m ent à c œ ur : l e  w e b mar ia g e  e t  l e
ped ibus” . 

Avant d e  fa ire  l e c om p t e-rendu d e l eur voya g e à Par is,
G h is la ine  e t  Thé l ia ont t enu à ra p p e l er br i ève m ent l es 
réa lisat ions d e l ’ ensemb le d es jeunes é lus d e pu is la m ise
en p lac e  du C MJ ,  du ska t e  p arc  aux “ C ha ts ’LM ”  (C ha ts
Libres en Maisonnées) en passant par l’éd ition d’un ouvrage
écrit par des é lèves d’A gde afin de réco lter des fonds pour
le Té lé thon , d es campagnes d e sensib ilisat ion citoyennes
o u e n c ore  l e  l a n c e m e n t  d e  l a  F ê t e  d e s  Vo i s i ns  sur l a  
commune et la mise en conformité de tous les bureaux de
vo t e  a g atho is ave c d es iso lo irs a d a p t és aux p ersonnes 
hand icapées. 

A l’issue de ce b ilan méritant, Beverlie , Este lle ,
G h isla ine , Yann ick , du C MJ d ’A g d e , e t Tom ,
Solène, Lucie, Zoé et Lola, du CMJ de Marseillan,
ont lu à l’assemb lé e le récit d e leur voyag e à
Paris les 26 , 27 e t 28 oc to bre d ern iers. Leur
prem ière visit e a é té pour le Sénat . A ccue illis
par Stéphanie A dam, l’attachée parlementaire
du Sénateur-Maire Robert Tropéano , et après
une visite guidée du Palais du Luxembourg , ils
ont  é t é  au t or is é s à  s ’ ins t a l l er au-d e ssus d e
l’hémicycle pour assister au vote solennel d’une
lo i. A près le vote , le Sénateur-Maire a retrouvé
nos jeunes é lus pour d iscuter avec eux et leur
offrir un rafraîchissement b ien mérité ! 

Le lendemain, après s’être rendus au Musée du
Q uai Branly pour faire un petit tour du monde
d e s A r ts Pre m i e rs ,  t o u t e  l ’ é q u i p e  a  re j o in t
l’Assemb lée Nationale , où e lle a été accue illie
par le D é puté-M a ire  d ’ A g d e G i l les D ’E t tore
avant une visite de l’Hôte l Lassay, la résidence
du Présid ent d e l’ Assemb lé e N at iona le , qu i a
é m e rv e i l l é  l e s  j e u n e s  t o u t  a u t a n t  q u e  l e s
que lques instants passés au dessus de l’hémi-
cycle . Le lendemain, pour leur dernier jour dans
la cap itale , le programme a été p lus touristique
ave c une v isi t e  d e  Par is e t no tamm ent d e  la
Tour Eiffel, et une promenade en bateau-mouche.
Les jeunes Conseillers ne sont pas prêts d’oublier
ce sé jour, qui a été pour eux riche en échanges,
en découvertes et en apprentissages !

Dernière séance pour les élus de 2008, le 10 décembre 2010

Les nouveaux élus lors de l’assemblée du 4 février 2011

Découverte du Musée 
du Quai Branly
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La Sé lective d’Interligue d’Automne O ptimist a rendu son verd ict
lund i 1er novembre sur les eaux du Cap d’Agde . Les 200 partici-
pants, dont 68 étrangers, répartis en 2 catégories (benjamins et
minimes), se sont disputés la victoire dans des conditions difficiles
dues à un vent vio lent. Le contingent suisse était le p lus repré-

senté , et a réalisé de be lles performances sur le p lan d’eau, preuve que
cette épreuve était d’un niveau é levée . Le Député-Maire G illes D’Ettore
et son premier Ad joint Sébastien Frey, en sa qualité de Président de 
la Sod éa l , ont assist é  à la rem ise d es prix le 1er novembre 2010 . En
b e n jam ins ,  c ’ es t  M ar in G arn i er q u i  s ’ im p ose  ch e z l es g arç ons e t
N atha l ie Hurtak chez les f i l les. C onc ernant les m in imes, H ip p o lyt e
Mache tt i sort va inqueur chez les jeunes hommes tand is qu’Anab e ll
Se llam Barrau décroche le t itre chez
les jeunes femmes. Cette épreuve a
également rassemb lé sur la station
du Cap d’Agde les 200 familles des
participants, qui ont toutes plébiscité
l’organisation p ilotée par le C entre
N aut i q u e .  En e f f e t ,  d es nave t t es
étaient à leur d isposition pour rallier
les différents quartiers du Cap d’Agde
où des animations étaient proposées,
c o m m e  l e  Sa l o n N a u t i q u e  o u  l a
N at iona l Tennis Cup . Une init iat ive
qui a fait le bonheur des personnes
présentes tout au long de la compé-
tition. 

SILA
En op t im ist ,  
les 8 -1 4  ans on t  le  sour ire
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Laurent Bourriquel, directeur du Centre
N aut ique , s’est déclaré “ très heureux
d'avo ir pu organ iser sur la stat ion un
challenge d’aussi haut niveau. Tous les
en fants e t leurs fam i l les nous ont d it
ê tre  rav is d e  l ’ o rg an isa t i on e t  d e  l a
c o m p é t i t i on ma is auss i  d e s à-c ô t é s
proposés, et ce la nous donne envie de
re c o mm e nc er à  m e t tre  e n p la c e  d e
belles épreuves ici, au Centre Nautique,
une struc ture  vra iment adap té e à c e
type de course” . 
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Après vous être offert le t itre de champion
d’Europe en détrônant le Croate Nikola Bozic
le 13 mars dernier lors du Trophée de l’Ephèbe,
quels sont vos objectifs pour cette huitième
édition ?
Francis Tavares : C ette 8ème é d it ion sera pour mo i,
j e l ’ esp ère ,  l’occasion de décrocher la ce inture de
champ ion du M on d e  Wako Pro .  Le  d é t e nt e ur d u
t i tre ,  G iann is Sofokeous, est un client sérieux, tout
comme l’a été N iko la Bozic au Palais des Sports. A
mon avantage , ce n’est pas une bête de technique ,
ce qui en fait un combattant adapté à mon style de
j e u .  J e  su is c onsc i e n t  d ’ ê t r e  u n  f r a p p e u r,  m a
s p é c i a l i t é  c ’ e s t  l e s  c oups d ans l es jam b es,  e t à
l ’ instar du Gre c G iann is So fokeous, je n’a i pas non
p lus un jeu très technique . C e sera donc un due l de
cogneurs ! 

Du beau spectacle en perspective donc… La
rumeur d it que votre adversaire, dénommé
“le psycho”, est en très bonne condition physique.
Qu’en est-il de votre rythme de préparation ?
Francis Tavares : E n  a m o n t  d u  c o m b a t ,  j ’ a u r a i
6  s e m a i n e s  d ’ entra îne m ent int ensif .  J’a i ana lysé
ave c  l ’ a i d e  d e  mon entraîneur, Christophe Drago le ,
les d é p lacements s ur l e  r i n g  d u  t e n a n t  d u  t i t r e .
C ’ e s t  q u e l q u ’un  q u i  n ’ h é s i t e  p a s  à  a v a n c e r,  i l
a ime b ien at taquer e t donner le rythme. C’est parfait
pour mo i. J’ai beso in qu’on vienne me chercher, c’est
mon stimulant pour aller à la bagarre , et l’occasion
aussi de b ien p lacer mes coups pour faire mal ! Avec
le sout ien d e mon coach sport if , Vincent Tex ier, ce
ne sont pas mo ins de six entraînements par semaine ,
boxe et physique en alternance , que je fais. J’espère
b ien être au top de ma forme le jour J ! D’ailleurs, je
profite de l’occasion pour remercier mon emp loyeur,
la Sodéal, qui fait preuve de beaucoup de compréhension
et de flexib ilité pour me permettre de me préparer
au mieux.

Francis 
Tavares
L’ en f an t  du p a ys 
f a i t  honneur 
au spor t  a g a tho is
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Une seule année aura suffi à l’Agathois Francis Tavares
pour cumuler une ceinture de Champion d’Europe Wako
Pro, un mariage et une naissance. Il y a des périodes
comme celle-là qui marquent la vie d’un homme ! C’est 
le cas de Francis pour qui 2010 aura été une année 
déterminante et fructueuse. Entretien avec ce combattant
agathois qui cumule les titres.

Nul doute que les Agathois seront présents pour le soutenir
le samedi 19 mars au Palais des Sports. En tout cas, la soirée
promet d’être exp losive… à en juger par la programmation
qui verra également évo luer une autre éto ile agatho ise des
sp orts d e combat , le p o ids lourd N ico las Wamba , f i ls d e
l’ancien Champ ion du M ond e WB C d e boxe ang la ise d es
po ids lourds Anaclet Wamba, et détenteur du Trophée de
l’Ephèbe 2010. Côté boxe féminine , c’est Auré lie Froment
du club d e Servian e t membre d e l’ é qu ip e d e France , qu i
tentera de décrocher la ce inture de Champ ionne d’Europe
W A K O  Pro .  Bre f ,  un e  a f f i ch e  d e  c o m b a ts aux c ou l e urs
l o ca l es qu i présa g e  d ’un grand sp e c t ac l e  l e  sam e d i 19
mars pro cha in ,  p our la hu i t i è m e é d i t i on du Tro phé e  d e
l’Ephèbe !

JMAGDE65 OK:JMn43MAI/JUIN  28/02/11  15:16  Page 35



I SPORT I36

Le 31 octobre 2010 , David Aug e ix prena it le
d é p art à Sa int-M a lo ,  aux cô t és d e  84 autres 
p art i c i p an ts d e s t ina t i on Po int e-à-P i t re ,  e n
G ua d e loup e .  Une rout e  d e  3 543 m i l l es so i t  
environ 6 500 km où, seul sur son C lass 40 (mais
avec derrière lui une so lide équipe assurant la
logistique, l’appui de sa famille, le soutien de ses
supporters et des élèves d’Agde…), il a affronté
les caprices des éléments. 

Récit d’une course 
hors norme 
“Ah bon, c’était la Route du Rhum ? Je me serais pourtant souvent
cru sur la Transat Ang laise , vous savez, ce lle qui ne se fait qu’au
près dans le froid et l’humidité. Cela a été une météo complexe
et peu engageante… pour les amateurs de soleil bien sûr.
Ma is que lle bagarre , que l match ! N ous é t ions fina lement 44 
voiliers en C lass 40 avec des potentiels de vitesse très similaires,
avec des compétences et des objectifs souvent très élevés mais
assez d isparates et ce la a donné un cocktail détonnant. Encore
aux A çores, à presque m i-parcours, nous sommes p lus de 15
concurrents à nous tenir en 100 milles nautiques, un mouchoir à
l’éche lle de l’océan. Devant un te l p lateau au départ, c’est dé jà
inespéré pour moi. Et je cravache dur pour rester au contact des
meilleurs ! Mais ils vont vite et au bon endroit ! Bref, tout ce que
j’étais venu chercher, je l’ai
trouvé : du jeu, re levé , e t
mo i, b ien dans mon rô le ,
dans le débat, le bonheur
m ê m e  d a ns  l e  fro i d ,  l a
p l u i e  e t  l e  m a n q u e  d e
s o m m e i l  :  l e  b o nh e ur à
l’état pur.
Et il y a eu aussi l’inattendu,
la casse, redoutée, injuste.
C ette casse , j’en a i eu un
b e l  a v a n t - g o û t  d è s  l a
pre m i ère  nu i t .  Je  p asse
O uessant en 4ème position
(jamais je n’aurais cru ce la

La Route du Rhum 2010
par le skipper aga thois David Auge ix

Depuis le baptême de RIFIFI le 22 juin 2007, à
l’Avant-Port du Cap d’Agde, beaucoup d’eau
a coulé sous la coque de ce voilier de Class
40… David Augeix, avec l’aide d’EDF
Energies Nouvelles et de la Ville d’Agde, s’est
donné comme défi de s’aligner dans la plus
célèbre des courses transatlantiques, la
fameuse Route du Rhum, qui se déroule tous
les 4 ans. Pour se préparer et arriver à maîtriser
tous les compartiments propres à l’enjeu :
technique, météorologique, physique, mental…
il a enchaîné les courses : la Mini max, la Transat
Jacques Vabre, la Transmed, la Giraglia (deux
fois), le Tour de Corse, la Ruta del Sal, les
Sables d’Olonne-Horta et la SNIM, avant le
grand départ. Retour sur une belle aventure…

JMAGDE65 OK:JMn43MAI/JUIN  28/02/11  15:16  Page 36



I SPORT I 37

p oss i b l e  au ma t in d u d é p art) e t  p u is 
patatras : l’amure de grand spi rompt peu
après, il s’emmêle (comme un coquetier)
autour d e l’ é ta i, sa drisse se co ince en
haut du mât . Je su is ob lig é d ’en fa ire 
l’ascension, de m’y épuiser, de couper la
drisse , de ramasser le sp i tombé à l’eau
tout en s’étant transformé en beau chalut…
bref, peur, épuisement et tout ce qui va
avec. Je croyais, j’espérais avo ir mangé
m o n p a in n o ir.  M a is n o n ,  a p rè s ê t re
re v e nu d a ns  l e  m a t c h ,  b a n g  ! L’ é t a i  
principal rompt en tête : p lus de so lent,

plus de tension de gréement, un mât très fragilisé… et la moitié de l’océan avec
encore quelques belles dépressions à traverser. Le sort s’acharne mais, même si
le handicap va se trouver très lourd désormais, hors de question de lâcher, je
vais finir ma course en passant du mode attaque au mode prudence… Exercice
contre-nature pour un coureur même si je sais que c’est nécessaire . A lors on
consolide, on bricole, on fait tenir et peu à peu, on reprend confiance. On reste
sur ses gardes à chaque instant, la gestion du sommeil en devient un peu plus
comp liquée , mais on reste en contact avec la tête de la course , 17ème, ce n’est
pas si mal, surtout avec tous ces pépins. Et puis, tant que c’est du portant, les
spis tirent le mât vers l’avant, cela ne met en rien en péril le bateau et ne limite
pas non plus ses performances… C’est au près que l’exercice devient périlleux.
Et on va encore en avoir du près !
Et voilà, à la faveur d’un “passage à niveau” dans une molle qui m’a été très
défavorable et qui n’a malheureusement concerné que moi, je finis 19ème après
une ultime journée entre Antigua et le tour de Guade loupe , avec la rad io sur
bande FM à débiter zouk et reggae à flots continus, avec les plus beaux surfs
de toute la traversée devant l’anse Bertrand à plus de 19 nœuds dans les pointes.
Dans ces moments-là tu d is m… au sort, il ne peut p lus rien contre to i, tu ne
démâteras plus maintenant, tu pousses à 120 % et tu t’exprimes ! On est trois à
faire le tour de la Guadeloupe en mode express et à se bagarrer encore comme
des chiffonniers sur la ligne d’arrivée que nous franchissons en 5 minutes à peine
après 3 semaines de course.
Ce la a été dur, fro id , pas mal d’adversité , mais ce qui est simp le et facile n’a
aucune saveur. C e la a été tout simp lement à la hauteur de sa réputation, le
Rhum n’est pas une légende de la course au large pour rien. Il a toujours sacré
de grands vainqueurs, et le vainqueur en C lass 40 cette année est un grand
marin dont on devrait encore entendre parler à l’avenir. Bravo Thomas*”. 

David Augeix, 24 novembre 2010
* Thomas Ruyant entre au palmarès de la course en remportant pour la deuxième fois cette

transat disputée dans les Class 40 (monocoques de 12,19 m). 

Petit lexique 
du monde de la voile
Allure : Angle entre le cap du voilier
et celui du vent. On distingue : 
les allures de près pour lesquelles
cet angle est petit (près serré, près,
bon plein) ; l’allure de travers, 
pour laquelle le voilier fait route 
à peu près perpendiculairement 
à la direction du vent ; les allures
portantes, pour lesquelles cet angle
est supérieur à 90° (largue, grand
largue et vent arrière). 
Amure : Le point d’amure est l’angle
inférieur avant d’une voile.
Chalut : Se dit de façon imagée
d’un voilier qui a laissé son spi 
tomber à l’eau, ou du spi lui-même
lorsqu’il tombe à la baille.
Drisse : Cordage servant à hisser
une voile, à la faire monter au mât.
Étai : Hauban situé à l’avant 
du bateau soutenant le mât pour
l’empêcher de tomber vers l’arrière.
Foc : Voile d’avant de forme triangulaire,
souvent endraillée sur l’étai. Suivant
leur taille, les focs les plus courants
peuvent notamment s’appeler
génois, solent ou tourmentin. 
Génois : Foc de grande taille 
et de forte puissance.
Hauban : Terme générique 
désignant l’ensemble des câbles 
ou cordages reliant les hauts du mât
à la coque ou au pont et assurant 
sa tenue latérale et longitudinale.
Les haubans sont fixés à la coque
par des cadènes et au mât par 
le capelage. Le hauban situé 
à l’avant s’appelle l'étai, ceux situés
à l’arrière bastaques ou pataras.
Mille marin : Un mille marin 
ou “nautique” vaut 1852 mètres. 
Le mot se prononce tout simplement
mille et non maïle avec l’accent 
britannique. Une vitesse de un mille
marin par heure est un nœud.
Molle : Période où le vent faiblit
(mollit) momentanément, ou bien
zone où il est plus faible qu’ailleurs. 
Près (au) : Désigne l’allure 
dans laquelle le voilier, toutes voiles
bordées, remonte au vent, 
fait route dans une direction proche
de celle d’où vient le vent. Son cap
fait un angle assez faible 
(environ 40 à 70°) avec le lit du vent.
Spinnaker ou Spi. : Grande voile
d’avant, de forme triangulaire 
généralement bombée, en tissu
léger souvent de couleurs vives,
envoyée aux allures portantes.
Familièrement, “pépin” 
ou “grande bulle”.
Solent : Foc de taille intermédiaire,
occupant à peu près l’ensemble 
du triangle avant compris entre l’étai
et le mât, mais sans recouvrement.David et son équipe au départ de St-Malo
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Jeud i 16 décembre 2010 , le Moulin des
E v ê q u e s  a  a c c u e i l l i  l a  “ F ê t e  d e s
Champ ions du Rugby Languedocien” ,
ave c  la prés e nc e  e xc e p t i onn e l l e  d e
P i e r r e  C a m o u ,  l e  P r é s i d e n t  d e  l a
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> Les derniers résultats <

Fédérale 2 Poule 5
12-09-2010 Agde 11 – 6 Vendres-Lespignan
19-09-2010 Lombez-Samatan 16 – 16 Agde
26-09-2010 Agde 36 – 0 Saverdun
03-10-2010 Agde 30 – 6 Mazamet
17-10-2010 Es Catalane 6 – 6 Agde
24-10-2010 Agde 62 – 3 Gimont
07-11-2010 Sigean-Port La Nouvelle 13 – 19 Agde
21-11-2010 Agde 46 – 5 Saint-Sulpice
28-11-2010 N îmes 28 – 7 Agde
05-12-2010 Agde 19 – 18 Céret 
12-12-2010 Thuir 19 – 27 Agde
09-01-2011 Vendres-Lespignan 11 – 14 Agde
16-01-2011 Agde 18 – 23 Lombez-Samatan
23-01-2011 Saverdun 21 – 18 Agde

F é d é r a t i o n Française du Rugby, en fonction depuis 2008.
Pour l ’occasion , d e nombreux re présentants d es c lubs d e
l ’H érau l t ,  d e  l ’ A ud e  e t  d e  la Lozère  é ta i ent présents ,  à  
commencer par Jean-Luc Fabre , le Président du RO A . Un club
d ont l ’ é qu i p e 1ère br i l l e ac tue l l e m ent d ans la p ou l e 5 d e
Fédérale 2.
C’est la prem ière fo is qu’une te lle cérémonie se déroule en
Agde , une reconnaissance qui vient saluer le dynamisme que
conna ît aujourd’hui dans notre cité cette d iscip line sport ive .
C e t t e  man if esta t ion est venue ré comp enser les c lubs du
Languedoc qui ont été champ ions de France en 2009-2010.
A insi, Carcassonne (Fédérale 1), l’Entente Vendres/Lesp ignan
(Fédérale 3), Sigean/Port La Nouve lle (Exce llence B) et Béziers
Riquet (2ème série) ont tour à tour reçu des récompenses pour
leurs titres nationaux. Enfin, plusieurs dirigeants, administrateurs,
arb itres e t jeunes joueurs du com ité sé lect ionnés en équipe
de France ainsi que des bénévoles particulièrement méritants
ont également eu droit à des fé licitations.
Pour finir, G illes D’Ettore , Député-Maire d’A gde , a remis une
représentation de l’Ephèbe à Pierre Camou, en présence de
Sébastien Frey, Premier Ad joint et Conse iller G énéral, de Guy
Molveau, Président du Comité du Languedoc, de Jean-Pierre
Rigaud , D ire c t eur Ré g iona l Jeunesse , Sp orts e t C ohésion
Socia le , de Francis Sénégas, Président du C om ité Rég iona l
O lymp ique et Sportif, d’André Tobena, Ad joint aux Sports et
d’autres membres du Conse il Municipal passionnés de rugby
comme Christian Théron et Yves Mangin, par ailleurs éducateur
au RO A .
La so iré e s’ est clôturé e , comme souvent dans le mond e du
rugby, par un apéritif et un repas en guise de troisième mi-temps
b ien méritée pour tous ces acteurs du ballon ovale .

agde,
terre
de rugby,
a c cue i l le  
le  Prés i den t  
de  l a  F FR
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> Au programme <
• 9h00 : accueil des enfants sur le village

City Raid Andros et remise à chaque participant
d’un tee-shirt et d’un bandana offert
par le City Raid Andros

• 10h00 : départ de la course d’orientation
• 12h00-14h00 : pause déjeuner 

avec pique-nique
• 14h00 : suite de la course
• 16h00 : retour au village pour le goûter offert

par le City Raid Andros suivi de la tant attendue
remise des prix !
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Le jeudi 28 avril prochain, la Ville d’Agde organise,
pour la première année, une étape du City Raid
Andros dont le thème de l’édition 2011 est
“Sport et Handicap” . Créé en 2001 par Bruno
Pomart, ancien policier du RAID, afin de “revalo-
riser la notion d'Etat et de bien public auprès des
jeunes et leur redonner le sens civique à travers
les institutions de la ville” , le City Raid Andros
réunit aujourd’hui près de 20 000 enfants dans

40 villes étapes de France, ce qui en fait le
plus grand parcours d ’orientat ion

civique et sportive d’Europe.

1ère édition
agathoise 
du City Raid Andros
Un raid urbain,
citoyen et sportif 
pour les 10-13 ans

Le concept
Le concept est simp le . Sous forme d’une course
d’orientation en milieu urbain, le C ity Raid Andros
p ermet à d es jeunes, âg és d e 10 à 13 ans, d e
découvrir leur ville à travers un parcours ludique.
C’est en équipe de six, accompagnés par un
a d u l t e ,  q u e  g arç ons e t  f i l l e s von t  d onc
pouvo ir, durant toute une journé e , part ir
à la découverte de leur cité . Sous forme
de jeux et de dé fis, ils vont apprendre à
s e  s i t u e r sur un  p l a n  ;  à  u t i l i s e r l e s
transports en commun ; à rencontrer
les représentants des inst itut ions e t
des associations (culturelles, sportives,
socia les…) ; à conna ître l’histo ire de leur
ville et à être sensibilisés sur les thèmes d’actualité.
C e la va ê tre aussi pour eux l’occasion de se comporter
en citoyen, en prenant des décisions en équipe et donc
en respectant les cho ix et les possib ilités de chacun afin
que tous puissent s’exprimer autour d’une épreuve
sportive et civique . Lors de leur parcours, chaque équipe
se  verra a t tr i buer un quest ionna ire  e t  une  f eu i l l e  d e
route qu i lu i p ermettra d e ré pondre aux quest ions en
parcourant la ville en des po ints précis.

Des cadeaux et des surprises
Lors de la remise des prix, le jeudi 28 avril, les vainqueurs se verront attribuer
une récompense . Mais pour certains, l’expérience du C ity Raid Andros ne
s’arrêtera pas là. En effet, les meilleures équipes seront invitées à participer
au C ity Ra id Andros Paris, une course d ’orientat ion à travers les rues e t
lieux mythiques de la Cap ita le , qui se déroulera le mercred i 15 juin 2011
au Sta d e  C har l é ty e t  réun ira p lus d e  600 é qu i p es venues d e  t out e  la
France . 

Les lieux
Le  p arc ours d ’ or i e n t a t i on s e  f era  d ans l e

centre ville d’A gde tand is que le Village C ity
Ra i d  A n d ro s  ( e x c l u s i v e m e n t  r é s e rv é  a u x  

part ic ipants, b énévo les e t organ isateurs) sera
i m p l a n t é  s ur  l e  p a rk i n g  d e  l ’ H ô t e l  d e  V i l l e

M irabe l. C’est là que se dérouleront en fin d’après-
mid i de nombreuses animations ainsi que la remise

des prix.
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Budget 2011
A m é l i o r e r  l e  c a d r e  d e  v i e
t o u t  e n  p r é p a r a n t  l ’ a v e n i r  

Le 20 décembre dernier, le Conseil Municipal votait le budget de la Ville pour l’année 2011. A cette occasion,
il était très clairement indiqué que les choix budgétaires auxquels l’équipe municipale venait de procéder
s’inscrivent dans une continuité de gestion et d’action. La volonté de la Municipalité reste en effet de
maintenir un niveau d’investissement et d’équipement important dans un double but : d’une part, mieux
répondre aux demandes exprimées par les Agathois en matière de service public et de qualité de vie 
quotidienne ; et d’autre part, poursuivre la modernisation des équipements indispensables au développement
de notre économie - notamment touristique. Il en résulte que la Ville d’Agde n’a jamais autant investi
qu’au cours de ces dix dernières années, un effort considérable qui a été rendu possible et pourra être
prolongé - sans recours supplémentaire à la fiscalité - grâce à une gestion rigoureuse des dépenses de
fonctionnement.

SECTION
DE FONTIONNEMENT
Des dépenses réelles maîtrisées
Cette année , les dépenses rée lles de fonctionnement
s’é lèveront à hauteur de 58,1 m illions d’euros. Parm i
les principaux chap itres, on peut retenir les é léments
suivants.
Les charges à caractère général s’élèvent à 12,8 millions
d’euros, soit une augmentation de + 2,5 % qui résulte
d u re n f orc e m e nt d es m iss i ons d ’ e n tre t i e n e t  d e
ma intenance d’équipements pub lics notamment des
fonta ines e t d es park ings. A  ce chap itre , sont aussi
inscrits d e nouveaux créd its affectés au programme
EP O DE .
Les charg es d e p ersonne l s’ é lèvent à 29 ,7 m i l l ions
d’euros, soit une augmentation très limitée de + 1,1 %.
C et ob ject if d e ma îtrise d e l ’ évo lut ion du post e  d e
fonct ionnement le p lus important est un é lément clé
de la stratég ie budgétaire de la Ville . Il est ainsi prévu
de contenir la progression des charges de personne l
à un niveau inférieur à ce lui de l’évo lut ion statuta ire
et du surcoût occasionné par le G lissement Vie illesse
Technicité estimé à + 2,5 %. Cette maîtrise des dépenses
sera cond itionnée par l’app lication de deux mesures :
le remp lac ement d ’un seu l d é part à la re tra i t e sur
deux et le recours raisonné aux recrutements saisonniers.
Le chapitre Atténuation de Produits s’élève à 1,5 million
d’euros. Il correspond au reversement d e la taxe d e
sé jour à l’ O ffice de Tourisme , reconduite à un niveau
identique à ce lui de 2010.

Charges à caractère général
12,5 %

Charges de personnel
29,4 %

Subventions & participations
11,1 %

Autres charges 2 %
Frais financiers 2,6 %

Epargne brute 3,9 %

Charges à caractère général
12,8 %

Charges de personnel
29,7 %

Subventions & participations
11,2 %

Autres charges 1,7 %
Frais financiers 2,6 %

Epargne brute 4,4 %

Dépenses réelles de fonctionnement

Les autres charg es d e  g est ion c ourant es s’ é l èvent à
11,2 millions d’euros, soit une augmentation de + 1,4 %.
Il s’ag it des participations et des subventions versées
par la Ville à divers organismes et associations. S’agissant
d es p art ic i p at ions, c erta ines sont en augm enta t ion ,
comme celles versées au Service Départemental d’Incendie
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e t  d e  Se c ours ( +  1 , 5 %) ,  au C e n tre  C o mmuna l
d’Action Socia le (+  1 %) e t à la Ca isse des Eco les
( +  0 ,7 %) t an d is q u e  d ’ au tre s s o n t  à  l a  b a iss e
c o mm e c e l l e  a l l ou é e  au SIV O M  (- 1 , 2 %) .  Pour
c e  q u i  e s t  d e s su b v e n t i o ns ,  c e l l e  o c t ro y é e  à
l’ O ffice de Tourisme est recondu it e  à l ’ id ent ique ,
t ou t  c o mm e c e l les attribuées aux associations.
Les frais financiers s’é lèvent à 2,5 millions d’euros.
Ils sont stab les. Pour avo ir une lecture comp lè te
d e  c e  cha p i t re ,  i l  f au t  y a j out e r l e s cré d i ts l i é s
aux inves t iss e m e nts e n g a g és d ans l e  c a dre  d u
Partenariat Public-Privé pour un montant de 335 000
euros.
E n f in ,  l e s c harg e s e x c e p t i o nn e l l e s s ’ é l è v e n t  à
26 500 euros.

Des recettes réelles 
en légère augmentation
Pour 2011, les recettes réelles de fonctionnement
s’élèveront à 62,5 millions d’euros. Elles augmentent
de + 1,6 %, soit deux fois plus vite que les dépenses
réelles de fonctionnement. Cette amélioration du
niveau des recettes municipales était de + 0,7 % en
2010 et s’accélérera donc en 2011. Parmi les différents
chapitres, on peut retenir ceci :
Les produits des services s’élèvent à 3,4 millions
d’euros. Y figurent principalement les redevances et
droits des services éducatif, culturel, sportifs et
sociaux ainsi que diverses locations. Les produits
attendus sont en hausse de + 0,7 %.
Le chapitre Impôts et Taxes s’élève à 43,8 millions
d’euros. Il progresse de + 2,2 % par rapport à 2010
et comprend : 
• Le produit prévisionne l de la fiscalité directe
qui s ’étab l ira à près de 34,1 m i l l ions d ’euros ,
en augmentation de + 2,8 % par rapport à 2010.
Cette progress ion est la résu ltante des évo-
lutions nominale et physique (+ 1,5 %) des bases
des taxes d’habitation et du foncier bâti, sachant
que les taux communaux ne sont pas augmentés.
• Les droits d’occupation du domaine public qui
augmentent en raison de la modification du cahier
des charges des concessions de plage alors que
les dro its de p lace re latifs aux marchés sont
reconduits à l’identique. 
• Les produits attendus en baisse, parmi lesquels
l ’attr ibut ion de compensat ion versée par la
Communauté d’Agglomération Hérault Méditerranée
(qui représente 820 000 euros, du fait du transfert
de charges re latives au Centre Aquatique) et
ce l le du produ it des jeux du Cas ino prévu à 
hauteur de 2 045 000 euros soit - 2,6 %. A l’inverse,
certains produits devraient augmenter comme
les taxes additionnelles aux droits de mutation à
hauteur de 2,1 millions d’euros.

Les dotations et participations à percevoir par la Ville s’élèvent
à 13,4 millions d’euros. Ce type de recettes est en baisse
de - 1,3 % par rapport à 2010. Il s ’ag it notamment des 
dotations et compensations versées par l’Etat. La Dotation
Globale de Fonctionnement 2011 est prévue à hauteur de 
9,8 millions d’euros soit - 1,6 %. La Dotation Nationale de
Péréquation 2011 est reconduite à l’identique, à hauteur de 
1,4 million d’euros. Les compensations fiscales versées 
par l’Etat augmentent de + 5 %, intégrant une baisse de la
dotation de compensation de
la Taxe Professionnelle et
une hausse de la dotation
de compensation de la Taxe
d’Habitation. Enfin, il faut
anticiper la quasi suppression
des participations de l’Etat
en f ave u r  d e s contrats
aidés.
Les autres produ i ts  de
gestion courante s’élèvent
à hauteur de 1 , 6 m i l l i on
d’euros. Ils sont en hausse
sens ib le de +  4 ,6 % par
rapport à 2010 en raison
d ’une progress i o n  d u
revenu des immeubles et
des redevances d ’a ffer-
mage concernant notamment
les ports et les campings
munic ipaux gérés par la
Sodéal.
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Recettes réelles 2011 : 62,5%

Produit des services 3,4 %

Impôts et taxes
42,9 %

Dotations et participations
13,5 %

Autres produits 1,7 %

Produit des services 3,4 %

Impôts et taxes
43,8 %

Dotations et participations
13,4 %

Autres produits 1,9 %

Recettes réelles de fonctionnement

Et au final, 
une épargne
brute en hausse
L’ évo lut ion d es d é p enses du BP
2010 au BP 2011 é tant d e +  0,8 %
a lors que l’évo lut ion d es recettes
pour la même période est de + 1,6 %,
la se ct ion d e fonct ionnement du
Budget Principal 2011 dégage donc
une épargne brute de 4,4 millions
d ’ euros en très ne tt e hausse par
rapport à l’an passé (+500 000 euros).
Un indicateur qui révèle la bonne
santé financière de notre commune.
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la Marine pour un montant de 128 000 euros,
la poursuite de l’aménagement des abords
du Moulin des Evêques pour un montant de
170 000 euros, et la création d’un parking de
plusieurs centaines de places à l’arrière du
Moulin des Evêques , e t donc à proximité
immédiate du C œur de Ville.
Le deuxième chantier à vocation touristique
concerne les quais du port du C ap d’Agde.
Après les é tudes d ’avant-proje t en 2010 ,
2011 verra le lancement de la première
phase des travaux sur les espaces pub lics

pour un montant de près de 2,9 millions d’euros. Elle portera
sur l’aménagement du cœur de station et la restructuration
du quai Jean Miquel et sera conduite de novembre 2011
à avril 2012.
Le troisième chantier est ce lui de l’extension du G olf du
C ap d ’Agde dont les é tudes seront achevées dans le 
courant de l’année 2011. Cet agrandissement permettra de
compléter notre offre golfique tout en redessinant l’entrée
de station par la RD 612.
Dans le même temps, le Centre Aquatique aura ouvert ses
portes et un nouveau pôle d’échange de transports aura
été aménagé au niveau de l’ O ffice de Tourisme du C ap
d’Agde. 

Des crédits conséquents 
pour la vie quotidienne
S’agissant de la qualité de la vie au quotidien des Agathois,
des crédits non moins importants vont être engagés afin
d’apporter les réponses concrètes aux demandes légitimes
de la population. Un effort accru va ainsi être accomp li
dans le but d’améliorer l’état des voiries communales, dont
certaines sont très dégradées, avec une augmentation du
budge t a lloué de +  66 % , qui perme ttra d ’engager les
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Plus de 20 millions 
d’ euros engagés 
au service des Agathois
La section d’investissement s’équilibre pour 2011 à hauteur de 
33 millions d’euros. Les opérations d’équipement représentent
16 ,9 millions d ’euros d ’invest issements nouveaux auxque ls il
conviendra d’ajouter les reports. Pour l’ensemble des budgets
de la Ville - budget principal et budgets annexes - les dépenses 
d’équipement s’élèveront à hauteur de 20,2 millions d’euros, soit
l e  p lus impor t an t  vo lume f inanc i e r jama is engag é  par la
C ollectivité au service des Agathois. Un montant auque l il faut
ajouter les investissements que la Communauté d’Agglomération
Hérault Méditerranée réalise sur la ville (Centre Aquatique, étude
préalable à l’aménagement du port fluvial).
Pour l’exercice 2011, les dépenses d’investissement et d’équipement
sont organisées autour des deux objectifs : mieux répondre aux
demandes exprimées par les Agatho is en mat ière de service
pub lic e t de qua lité de vie e t poursuivre la modernisation des
équipements indispensables au développement de notre économie -
notamment touristique.

Trois grands chantiers 
pour favoriser 
le développement 
touristique
En matière de développement touristique, trois
grands chantiers vont mobiliser des crédits
municipaux. Le premier concerne la création
d’un O ffice de Tourisme en C œur de Ville en
lieu e t p lace de l’anc ienne Trésorerie . Un
important chantier, auquel sera consacré en
2011 près de 1,8 million d’euros, et qui sera
accompagné d’autres initiatives : la deuxième
phase d’installation d’appontements quai de

SECTION D’ INVESTISSEMENT

Réaménagement de la salle Molière
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p lages pour un montant de 70 000 euros ; l’insta llat ion d ’un
nouveau poste de secours E C O LE M p lage des B a t tuts ; le
réaménagement de la place de la G lacière pour un montant de
154 000 euros et la rénovation d’un appartement en C œur de
Ville par une entreprise d’insertion pour un montant de 45 000
euros.
C es nombreux travaux appellent naturellement des recettes.
Le produ it  des cess ions des immob i l isa t ions s ’é lève à 4 ,1
millions d’euros. C es dernières concernent divers lotissements
e t b iens immob i l iers . Y f igure auss i le produ it de la cess ion
d ’une parce l le communa le dans le cadre de l ’opéra t ion de
réaménagement du boulevard Cassin.
Les do t a t ions s ’é lèvent  à 1 ,5 mi l l ion d ’euros . C es rece t tes 
correspondent  au Fonds de C ompensa t ion de la TVA pour 
1 ,15 mi l l ion d ’euros e t à la Taxe Loca le d ’ Equ ipement pour 
350 000 euros.
Les subventions d’investissement s’élèvent à 1,3 million d’euros.
Un chap itre en hausse de +  9 ,4 % par rapport à 2010 grâce
au concours prévu de l’E tat (extension du d ispositif de vidéo-
surveillance, réfection du gymnase Molinié, réaménagement du
centre Saint-Martin), de la Région Languedoc-Roussillon et du
D épartement  de l ’ H érau lt  (aménagement  de vo ies douces ,
installation de l’O ffice de Tourisme en C œur de Ville, aménagement
du giratoire de Baldy).

Le financement des investissements sera comp lé té à hauteur
de 11,6 millions d’euros par l’autofinancement important dégagé

en section de fonctionne-
ment grâce à une gestion
r i g o u r e u s e  d e  n o s
dépenses courantes e t
par l’emprunt.
E n f i n ,  s ’ a g i s s a n t  d e
l ’ enc ours d e  l a  d e t t e
c ommun a l e ,  c e l u i - c i
avait été réduit en 2010
de 2  m i l l ions d ’ euros ,
ce qui perme t à la Ville
de ré inves t ir mass ive-
men t  en 2 0 1 1 tou t  en
respec t ant  scrupu leu-
sement ses engagements
et ses équilibres financiers.
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chantiers de rénovation des rues de B arce lone ,
G râce de Monaco, des H ironde lles, Desa ix, de
C assiopée , d i Luca , des C ités, du G lobe , de la
G abelle, Jean Jaurès (partie basse), de l’impasse
du Perdigal et des chemins J. Romance, du Perdigal
et des Abreuvoirs ainsi que des trottoirs de la rue
de Chiminie et de la rue de la Jetée (élargissement
ponctuel), du chemin de Fin de siècle, de l’impasse
de Baluffe et de la Promenade de la Roquille (en
partie), dans le cadre du programme p luriannue l
d’investissement “Voirie” qui a été élaboré. L’effort
mun ic ipa l concernant les vo iries intègre auss i
l’engagement en 2011 de deux opérations nouvelles
et importantes : 1 ,2 million pour l’aménagement
du boulevard C assin depuis le g iratoire Charles
M ique l jusqu’à l’ intersec t ion avec le boulevard
des Volcans, qui ceinture le nouveau quartier du
Capiscol et où un giratoire sera créé ; 270 000 euros
pour les travaux d’aménagement de la route de
Rochelongue depuis le giratoire de la Méditerranée
jusqu’au pont enjambant la RD 612 et 290 000
euros afin de procéder aux acquisitions foncières
né c essa ires à l ’aménagemen t  de  la rou t e de
Rochelongue depuis la RD 612 jusqu’au giratoire
du Ranch. Par ailleurs, 852 000 euros sont affectés
à l’aménagement de voies douces dont la réalisation
est prévue dans le cadre du schéma directeur et
470 000 euros pour l’aménagement de vo iries
dans le quart ier des C ayre ts (rues Van C ao , de
l’ O pa line , du Jade e t du S aphir). Enf in, p lus de
500 000 euros seront investis en 2011 dans le
cadre du Partenariat Public-Privé afin de moder-
niser le réseau d’éclairage public qui jalonne les
voiries communales. Cet investissement aura pour
effet de diminuer sensiblement les consommations
et par conséquent la facture énergétique.
Enfin, un effort financ ier sera consacré aux bâti-
ments pub l ics , à hauteur de 1 mi l l ion d ’euros .
Concernant ces mêmes bâtiments, une étude de
performance éner  gétique doit être prochainement
conc lue , e t ce conformément aux engagements
p r i s d ans l e  c a d r e  du P ro j e t  C ommuna l  d e
Développement Durable, projet qui prévoit aussi
pour 2011 : le rechargement en sab le de nos

Rechargement en sable de la plage
du Grau d’Agde

Ci-contre et à droite, le projet d’aménagement 
de l’avenue du 8 Mai 1945
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Les aînés 
a u  c œ u r  d e  l a  c i t é

Agde est l’une des principales villes touristiques de France.
Durant la période estivale, près de 300 000 touristes séjournent
ainsi concomitamment sur son littoral. Ces populations,
souvent séduites par la qualité de vie agathoise, n’ont dès
lors plus qu’un objectif : venir y résider la retraite venue. C’est
ainsi que notre Ville accueille chaque année de nombreux
retraités, venus vivre leur troisième vie au sein de notre cité
plus de deux fois millénaire.
Beaucoup n’ont pas de racines dans leur ville d’adoption et
doivent être accompagnés pour s’insérer au mieux dans un
tissu social déjà constitué. Cela représente pour la collectivité
un premier enjeu auquel elle doit répondre en mettant en
œuvre une stratégie d’accueil et d’insertion susceptible de
favoriser la cohésion sociale en rassemblant les Agathois.
L’autre défi à relever est en partie la conséquence de cet
afflux de population qui, déjà âgée à son arrivée sur le
territoire, connaît inévitablement à terme des problèmes de
perte d’autonomie, souvent accentués par l’éloignement de
la famille, pour raisons professionnelles. La question du plus
grand âge qui concerne l’ensemble de la population est ainsi
devenue, à Agde, une question essentielle.
L’émergence d’un véritable pôle de santé publique, la création
de maisons de retraite et l’accompagnement d’un maintien à
domicile le plus souvent souhaité sont autant de réponses
que la Ville met progressivement en œuvre.
L’action municipale est structurée autour de deux grandes
orientations : une stratégie d’accueil et d’insertion d’une
population sans racines locales, et une stratégie de prise en
charge de la perte d’autonomie et de la dépendance. Un projet,
deux grandes orientations déclinées sur 4 axes, le tout composé
de 20 initiatives que nous allons vous présenter dans ces
pages. 

Une stratégie 
d’accueil 
et d’insertion
Un dispositif centré
sur le bénévolat

Agde est une ville d’accueil riche de la diversité
de ses hab itants . La volonté de la commune
est de perme ttre aux sen iors de cont inuer à
avoir une vie sociale active. Le pôle “Age d’ Or”
du C C AS a é té spéc ia lement créé pour lutter
contre l’isolement social en faisant se rencontrer
Aga tho is de toujours e t nouveaux arrivants
avec pour ob jec t if de susc iter de nouve lles
so l idarités .  C e service fédère les re tra ités
à travers la carte Mirabe lle (initiative 1). Il leur
propose  des ac t iv i t és innovan t es (a t e l iers 
informatique, théâtre, musique, cours de langue…),
et également d’être eux-mêmes des animateurs
bénévoles pour les autres en animant des ateliers
correspondant à leurs compé tences soc io -
culturelles et leurs expériences professionnelles :
lecture, écriture poétique, orchestre de jazz…
(initiatives 2 et 3).
A insi, le Pôle Age d’ Or du C C AS est identifié
comme é tant le centre de gravité de l’accue il
e t  d e  l ’or i en t a t ion d es sen iors aga tho is e t
comme la plate-forme du bénévolat des retraités.
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Le développement 
du lien 
intergénérationnel
La m ix i t é  soc iocu l ture l le  des re tra i t és v ivan t  à  A gde  irr igue e t  
enrichit toutes les activités proposées par le Pôle Age d’Or du C C AS .
C ette mixité s’enrichit de liens intergénérationnels dans un échange
réc iproquement fructueux, échange qui ne se limite pas aux seules
rencontres entre jeunes enfants et personnes âgées mais concerne
toutes les classes d’âges de notre cité (initiatives 4 à 6).
Il a également fallu répondre à une prob lématique spéc ifiquement
agathoise qui découle du constat fait que les seniors de la ville sont
souvent é lo ignés géograph iquement de leurs enfants e t pe t its-
enfants. La formation des retraités aux nouve lles technologies leur
perme t  donc de res ter en con tac t  avec leurs proches grâce à
Internet (initiative 7).
Initiative 4 : “Mémoires Vives”
Des retraités, témoins vivants des grands événements du siècle dernier,
témo ignent devant les c lasses des éco les prima ires ,  des deux 
co llèges e t du lycée de la Ville . Un axe important concerne b ien 
évidemment la seconde Guerre Mondiale avec les thèmes sensibles
de la résistance et de la déportation, dans le but de rendre l’histoire,
avec un grand H , vivante.

Initiative 5 : L’atelier-théâtre 
intergénérations du CCAS
C e t t e  troup e  f or t e  d e  4 0  c omé d i ens 
ama teurs ,  âgés de 8 à 82 ans ,  a dé jà à

son ac t i f  p lus ieurs spe c tac les :  “ 1907 ,  la
v igne en f eu” ,  “ 14-18 ,  A d ieu la v ie ,  A d ieu l ’ amour”  ou p lus 
récemment “Les C igales de mon enfance”. Le but recherché est de
déve lopper des liens intergénérationne ls et solida ires à travers un
art collectif.

Initiative 1 : La carte Mirabelle
Gratuite, et ouverte aux retraités et préretraités,
e l le es t un “passeport”  pour accéder à des
activités socialisantes. Ses 5 450 titulaires ont
a ins i accès à 75 ate liers culture ls , sport ifs e t
de loisirs, dont 70 sont gratuits, et à plus de 80
animations par an. Enfin, elle offre un abonne-
ment gra tuit au bulle t in b imestrie l “Age d’ O r
Infos”.
Initiative 2 : Le bénévolat au cœur 
de la politique d’animation des seniors
120 re tra i t és par t i cu l i èremen t  a c t i fs son t  
devenus bénévo les a f in de s’occuper de 60
des ate liers culture ls, sportifs et de loisirs mis
en place par le C C AS . Il en va de même pour
les chau f f eurs de  m in ibus ,  qu i  assuren t  le
transport des personnes âgés à mobilité réduite.
E t une équipe , constituée de 20 re tra ités, est
en f in responsab l e  d e  la m ise  sous p l is du
bulletin “Age d’ Or Infos”.

Initiative 3 : 
Les journées 
portes-ouvertes 
des foyers 
municipaux
Afin d’informer les retraités
sur les activités proposées
par la Ville , les 3 foyers
munic ipaux d’Agde ,  du
C ap d’Agde et du Grau
d’Agde mènent chaque
anné e ,  à  la ren tré e  de
septembre, une opération
de communication à l’in-
tention des seniors. Des
visites guidées des struc-
tures a insi que des stands les orientent et les
informent sur le vas te pane l des an ima t ions
proposées .  C ’es t éga lement un moment de
rencontre convivial et l’occasion de renseigner
les futurs bénévoles sur les ac tions mises en
place.
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Initiative 6 :  “Agde au Fil du Temps”
Avec plus de 2 600 d’histoire, Agde possède un patrimoine
riche .  C onsc ients de ce t te force ,  le Pô le Age d’ O r du
C C A S e t l ’assoc ia t ion C O HMA coordonnent depuis 5
ans une grande reconstitution historique qui se déroule
sur 2 jours en C œur de Ville à la fin du mois de mai. Toutes
les époques sont représentées, des Grecs à aujourd’hui.
C ette manifestation rassemble les habitants bénévoles du
C œur de Ville avec une forte synergie entre les générations
et les communautés. 

Initiative 7 : Les ateliers
informatiques
P our  f orm e r  l e s  s e n i ors  a ux  
nouvelles technologies de l’infor-
ma t ion e t de la communica t ion,
une salle informatique gérée par
le Pôle Age d’ Or leur est dédiée.
Une autre  sa l le ,  gérée par des
bénévo les ,  a é té insta llée dans
l’une des écoles primaires de la
ville. E t pour toutes les questions
in forma t iques du quo t id i en ,  i l  
su f f i t  d e  se  rendre  au C en tre
bénévole de Ressources Informatiques des Retraités, à la
Maison des Savoirs. 

Une vie citoyenne active
Fa ire des seniors des ac teurs de leur présent e t de leur
devenir en leur donnant la paro le e t en les assoc iant aux
débats et projets les concernant constitue l’un des objectifs
poursuivis par l’action municipale. 

Initiative 8 : Enquêtes, sondages et évaluation
Il s’agit d’évaluer la satisfaction et les besoins des seniors,
notamment par le biais de questionnaires.

Des équipements
de proximité : 
les foyers-
restaurants
La particularité géographique d’Agde est
d’être un territoire en archipel avec 3 “îlots” :
la c i t é  h is tor ique ,  l e  C ap d ’ A gd e  e t  l e  
Grau d’Agde-la Tamarissière. La vo l o n t é
municipale a été de doter chacun de ces 3 territoires d’un
foyer-restaurant de proximité : le Jard in de la C a lade à
Agde ,  la Ma ison du Temps L ibre au C ap d’Agde e t le

f o y e r  J e a n  F é l i x  
a u  G r a u  d ’ A g d e
( i n i t i a t iv e  9 ) .  C e s
établissements, d’une
capac i t é  d ’ac cue i l
de 60 à 120 places,
ont 2 missions prin-
c ipa les : perme t tre
aux retraités de toutes
ca tégories soc ia les
de se restaurer avec
d e s  t ar i f s  so c i aux
adap t és ,  dans une

amb iance conv iv ia le ,  e t  créer du l ien soc ia l en tre  les
seniors grâce à des activités et des animations program-
mées dans les foyers : a te lier cuis ine , a te lier mémo ire ,
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Une stratégie de prise
en charge de la perte 
d’ autonomie
et de la dépendance
La qualité de vie des Agathois, que l que soit leur âge , est l’un des
objectifs essentiels de l’action municipale. La question du vieillissement
et des problèmes de dépendance impose à la Ville de mobiliser toutes
les énerg ies a f in de mult ip lier les so lut ions . Q u’ il s’ag isse de la
prise en charge dans des établissements spéc ialisés, du maintien
à dom ic i le  ave c  tou t  un ensemb le  de  serv ic es déd iés ,  d ’une
me illeure offre de soin avec l’émergence d’un véritable pôle santé
ou des fac ilités de transport, c ’est tout un ensemb le de services
destinés à les sécuriser qui est ainsi proposé aux seniors agathois.

La création de maisons de retraite en réseau

Initiative 11 : Trois projets de maisons de retraite 
d’ici 2011-2012. C f interview Agnès Lambiès (p 50).

Le maintien à domicile
Les personnes âgées, plus particulièrement fragiles, rencontrent
parfois des d ifficultés dans leur vie quotid ienne e t cumulent b ien
souvent santé dégradée, isolement social et faibles ressources. La
politique de maintien à domic ile menée par la Ville d’Agde s’inscrit
dans une volonté de permettre à ces personnes de pouvoir rester
dans leur cadre de vie hab itue l en béné fic iant d’un ensemb le de
services visant à préserver leur autonomie. C ’est là un objectif prioritaire
de sa po lit ique vie illesse . A ins i, par l’ interméd ia ire du C C A S , la
Ville assure une prise en charge globale de la personne âgée et ce,
à travers plusieurs prestations de service visant à favoriser ce maintien
à domicile tant souhaité (initiatives 12 à 16).

j eux  d e  c ar t e s ,  l o t o
i n t e rg é  n é ra t i onn e l ,
Noë l  O c c i t an… ( in i  -
tiative 10).

Initiative 9 : 
Les foyers-
restaurants
O uver ts du lund i  au
samed i ,  les 3 foyers
servent environ 27 000
repas par an. Chaque

jour, une animation y est proposée et il est possible
de s’y rendre en minibus, gratuitement, pour les
personnes à mobilité réduite ou handicapées.

Initiative 10 : Traditions occitanes 
au foyer-restaurant de la Calade
L’objectif est de faire découvrir la culture occitane
grâce à des rencontres intergénéra t ionne lles
comme , par exemp le , un repas languedoc ien à
base de produits régionaux, des chants traditionnels
de Noë l en occ itan, ou encore la présentation du
C heval Marin, animal totémique de la Ville et des
démonstrations de danses traditionnelles. 
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Initiative 12 : Le service “Gérontologie 
et Handicap”
C e serv ic e  es t  un gu iche t  un ique d ’ac c ès aux dro i ts
légaux et extra-légaux des personnes retraitées de plus de
60 ans résidant sur la commune . Il s’adresse aux retraités
et à leurs familles, ainsi qu’à l’ensemble des professionnels
de la gérontologie et du secteur médico-social. Sa vocation
est d’assurer la prise en charge individuelle de la personne
âgée en d ifficulté par une équipe méd ico-soc ia le . Il me t
éga lement en p lace les services de ma intien à domic ile
et assure la coordination des professionnels de la gérontologie
in t ervenan t  au dom ic i le a ins i que l ’ ac compagnemen t
social et une veille sanitaire.

Initiative 13 : La livraison de repas à domicile
Permettre aux personnes âgées dans l’incapacité temporaire
ou permanente d’assurer leurs courses e t donc de se 
préparer un repas équilibré, tel est l’objectif de ce service
de portage à domic ile qui vis ite en moyenne 120 à 130
personnes quotidiennement. Les menus sont conçus par
une diététicienne et peuvent être adaptés à certains régimes
alimentaires sur prescription médicale. C e service contribue
également au maintien du lien social, et permet de repérer

des situations de fragilité, de
vulnérabilité ou d’isolement.

Initiative 14 : 
La Téléalarme
C e service s’adresse aux
personnes âgées suscepti-
bles d’être victimes de chutes
ou de malaises à leur domi-
c ile . La personne est munie
d’un médaillon et peut entrer
en re la t ion d irec te avec le
c e n t r e  d e  s e c o urs  d e s
pompiers. En cas d’urgence,
l e s  s e c o ur s  s o n t  a l o r s
immédiatement déclenchés.
A  c e  jour,  22 foyers son t
bénéficiaires du service.
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Un transport
adapté  
à un territoire
en archipel
I l n’y a pas d ’ insert ion soc ia le
sans mobilité. Pour pallier aux dif-
f icultés rencontrées par les per-
sonnes âgées à mob ilité réduite
dans l’accès aux services et aux 
activités, la collectivité , par l’inter-

méd ia ire du C C A S , a mis en p lace
un service de transport en minibus (initiative 20).

Initiative 20 : Un transport à la carte en minibus
A ins i, du lund i au vendred i, un service de transport (de porte à
porte), gratuit, par minibus, permet aux personnes âgées de venir
manger à midi au foyer-restaurant d’Agde. Quant aux personnes à
mobilité restre inte , e lles peuvent, grâce à deux autres services de
transport, participer à des ateliers ou à des demi-journées d’excursion
en dehors d’Agde . La particularité de ce transport est que ce sont
so it de jeunes re tra ités bénévo les so it des agents du C C A S qui
conduisent ces minibus qui sont, depuis l’an dernier, au nombre de
quatre.

L’émergence 
d’un véritable 
pole santé
A lors que , depuis de nombreuses années , l’on
assiste sur le territoire national au regroupement
des structures de santé, et parfois à la fermeture
de certa ines d’entre e lles , Agde s’est dotée , à

Initiative 15 : 
Les petits travaux 
à domicile
Un technicien intervient au domi-
c ile des seniors afin d’e ffec tuer
de pe t ites intervent ions te l les
que changer une ampoule ou un
jo in t ,  poser une tr ing le… i l ne
s’ag it en aucun cas de concur-
r e n c e r  l e s  a r t i s a n s  l o c a u x .
Env iron 80 in t erven t ions son t
ainsi effectuées chaque année.

Initiative 16 : 
L’atelier “Relais Mémoire”
Il s’agit de la prise en charge par
une équipe p lurid isc ip lina ire de
personnes âgées ayant des trou-
b les importants de la mémoire ,
qu’ e l les so ien t  a t t e in t es de  la
ma lad ie d’A lzhe imer ou de syn-
dromes apparentés. Le nombre
moyen de personnes participant
à l ’a te lier est de 10 .  Le but est
d e  proposer d es a c t iv i t és d e  
stimulations visant à préserver 
et r e s t aure r  l ’ au t onom i e  d e s
p ersonnes âg é es a f in d e  l eur
permettre de poursuivre leur vie
à leur domicile dans les meilleures
c ond i t i ons ,  t ou t  e n  o f f ran t  à
leurs familles un temps de répit.

partir de 2006, d’un véritable pôle hospitalier. C e résultat est le fruit
du travail mené par la Municipalité qui a fait de la sécurité sanitaire
des Agathois une priorité . Après l’ouverture du C entre de Soins
Polyva lent, ce sont un C entre de d ia lyse puis un Scanner, qui ont
ouvert leurs portes non loin du C SP, leque l s’est récemment doté
d’un bloc opératoire (initiatives 17 à 19).
Initiative 17 : Le Centre de Soins Polyvalent
Initiative 18 : Le Centre de dialyse “Saint Guilhem”
Initiative 19 : Le Scanner des Pays de Thau
C f interview Agnès Lambiès (p 50).

v

JMAGDE65 OK:JMn43MAI/JUIN  28/02/11  15:20  Page 49



I LE POINT SUR… I50

Interv iew d ’Agnès Lambiès
A d j o i n t e  d é l é g u é e  à  l ’ A g e  d ’ O r

Agnès Lambiès, vous êtes Adjointe au Maire
en charge de l’Age d’Or et à ce titre, vous
côtoyez nos aînés au quotidien. Quelle est la
politique de la Ville à destination des person-
nes âgées ?

Agnès Lambiès : Le fait que l’Age d’ Or re lève
aujourd’hui de la délégation d’un Adjoint n’est pas
innocent. Ce la montre tout l’intérêt que la Ville
porte à ses seniors. Aujourd’hui, la politique qui est
menée à leur encontre se structure autour de deux
grands champs d’action : l’accue il et l’insertion
d’une population qui n’est pas, la plupart du temps,
originaire de la région d’une part, et la prise en charge
de la perte d’autonom ie et de la dépendance 
d’autre part. Ce la s’est traduit par exemp le ces 
dernières années par la mise en place de nouveaux
ateliers, la création d’une manifestation patrimoniale
ou encore, le développement d’un véritable pôle
santé.

Par ailleurs, et je tiens à le signaler, ce sont les retraités
bénévoles qui vont vivre les activités du Pôle, que ce
soit en animant des ateliers ou en créant de nouvelles
activités grâce à l’émulation qui se développe entre
eux , comme par exemp le avec la créat ion du
Cheval Marin ou récemment de l’atelier “Leçon et
Musique”. Ensuite, je tiens à insister sur le fait que
les trois foyers-restaurants de la ville : La Calade à
Agde, La Maison du Temps Libre au Cap d’Agde et
le Foyer Jean Félix au Grau d’Agde sont des lieux
qui permettent de rompre l’isolement en créant
notamment un lien social essentiel à ces personnes.

En quoi, justement, l’émergence d’un véritable pôle santé
est-elle essentielle au bien-être des personnes âgées ?

Agnès Lambiès : C’est un plus indéniable pour la ville. Souvent,
j’ai des témoignages de retraités qui me confient leur difficulté de
se rendre à Béziers ou à Sète pour recevoir des soins. Avec le
Centre de Soins Polyvalent, qui s’est doté il y a quelques mois
d’un bloc de chirurgie endoscopique, le Centre de dialyse et le
Scanner, nous possédons un panel riche qui permet de prodiguer
des soins sur la commune à tous les Agathois, mais aussi aux
habitants des villages voisins (initiatives 17, 18, et 19).

Dans ce domaine de la prise en charge, le grand projet à
venir est celui de la construction de trois maisons de retraite.
Pouvez-vous nous en dire plus sur ce dossier et ses échéances ?

Agnès Lambiès : En effet, de plus en plus de personnes âgées,
séduites par l’offre agathoise, viennent résider dans la commune.
De ce fait, nous nous devons de proposer des maisons de retraite,
afin de permettre une meilleure prise en charge de la dépendance.
La première, un projet public, sera construite sur l’ancien site de
la maison de retraite des O liviers, à proximité imméd iate du
Cœur de Ville. 64 lits vont y être créés. La livraison de cet équipe-
ment est prévue pour septembre 2012. Le deuxième projet,
mutualiste, est porté par la Mutuelle “Bien Vieillir” et se situe aux
Cayrets. 65 lits y sont également prévus pour une livraison avant
la fin de l’année 2011. Enfin, le dernier projet est privé et se trouve
mis en œuvre sur le périmètre de la ZAC du Capiscol. Cette 
structure sera elle aussi opérationnelle en 2011, pour l’automne. 

Ces trois maisons de retraite représentent un investissement total
de 18 millions d’euros, et permettront de proposer pas moins de
200 lits sur Agde. Enfin, en plus de permettre aux seniors agathois
de disposer de structures de qualités, ces 3 établissements 
contribueront à la création de 100 nouveaux emplois sur la ville
(initiative 11).

Comment bien cibler les envies, les attentes et les souhaits
des retraités ?

Agnès Lambiès : Nous avons mis en place une enquête de satis-
faction afin d’évaluer le contentement des seniors. Cette action
s’effectue comme un sondage , en constituant un échantillon
représentatif de la population retraitée d’Agde. Ensuite, nous
faisons passer un questionnaire et nous réalisons des enquêtes
téléphoniques dans le but de connaître le degré de satisfaction
des actions que nous mettons en place. L’autre avantage de cette
méthode, c’est qu’elle nous permet également de repérer les
beso ins non satisfaits et de mettre en p lace des opérations 
adéquates. C’est ce qui correspond à l’initiative 8 de la stratégie
que nous portons pour nos aînés.

Mme Lambiès 
lors de la fête de la Saint-Valentin
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Le Cheval Marin d’Agde
à  l ’ h o n n e u r

L’an ima l to t ém ique d ’ A g d e , cré é en
ma i 2008 p ar l e  C entre  C ommuna l
d ’ A c t i o n So c i a l e ,  s ’ e s t  e x p os é  au
M us é e  d u B i t e rro is  d a ns  l e  c a d re
d’une exposition unique en son genre

i n t i t u l é e  “ To t e ms  d ’ O c ,  l ’ e x t ra o rd i n a ire
Transhumance”, qui s’est tenue du 23 novembre
2010 au 13 février 2011 . Au programme , 30
animaux totémiques représentant chacun une
ville de la rég ion. 
Conçu il y a presque trois ans pour le spectacle
“La Légende de la Be lle Agathoise” , en ouver-
ture de la manifestation “Agde au Fil du Temps”,
notre Cheva l Marin a , depuis, parcouru b ien
du chemin, à travers p lusieurs déambulat ions
a llant d es carnava ls aux corsos. C ’est en ma i
2010 qu’il est officie ll e m e nt d és i g n é  an ima l
t o t é m i que d ’ A g d e .  Depuis août dernier, une
asso c iat ion ,  b a p t isé e “Le s am is d u C h eva l
Marin” , a même été créée pour s’occuper de
l’animal. Comme tout animal to tém ique , une
légende (voir notre encadré) accompagne cette
créature hybrid e entre t erre e t m er,  d ont la
p ro c h a i n e  s or t i e  e s t  p r é vu e  à  l ’ o c c a s i o n
d e  l a  m an i f e s t a t i o n “ 2600 ans d’histoire” ,
les 28 et 29 mai prochains. 

Un peu de légende…
En des temps très anciens, la reine Agathé règnait sur le
beau pays d’Agde. Sa beauté était telle que Dionysos lui-
même en tomba amoureux et l’épousa sur le champ !
Mais au matin de leur nuit de noces, le dieu errant était
déjà reparti, laissant Agathé éplorée... C’est alors que la
mer se mit à trembler. Et d’une lourde vague, sortit un
étrange animal : le Cheval Marin ! La population était
fascinée et lorsqu’Agathé aperçut le collier d’or autour
du cou de l’animal, elle sut qu’il lui était envoyé par son
époux. Dionysos l’avait chargé de redonner au peuple
agathois la prospérité et le bonheur disparu. Sur son 
invitation, Agathé enfourcha le Cheval Marin, qui l’emmena
sur une île lointaine. Là, la jeune femme découvrit un fruit
merveilleux, au goût sucré et à la peau veloutée : le
raisin ! Le cheval lui expliqua alors que son maître avait le
pouvo ir de transformer ces grains en un breuvage 
agréable qui apportait chaleur, santé et bonheur. Ayant
reçu en don quelques pépins de ce secret jalousement
gardé, Agathé et le cheval prirent le chemin du retour.
Mais ils durent affronter la colère d'Héphaïstos, dieu du
feu et des volcans, et celle d’Eole, dieu du vent, qui,
jaloux de Dionysos, voulaient injustement les punir... 
Heureusement, grâce aux pouvoirs fabuleux du cheval,
ils revinrent sains et saufs à Agde. La fête fut grande
pour célébrer leur retour, et le Cheval Marin promit à
Agathé d’être toujours à ses côtés, en mémoire de
Dionysos, et de protéger les Agathois jusqu’à la fin des
temps...

Musée du Biterrois - Caserne Saint-Jacques
Rampe du 96e - 34500 Béziers - Tél. 04 67 36 81 61
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Joseph 
Barral,
l e  “ m é d e c i n  
d e s  p a u v r e s ”

J
oseph Barral
est né le 29
ju in 1903 à
F l o r e n s a c
d a n s  u n e

famille de viticulteurs.
Bon é lève , il fa it ses
études à Montpe llier
d e la 6ème jusqu’à sa
thèse de doctorat en
médecine, qu’il soutient
le 30 juillet 1927.

Pendant son service
militaire, il est désigné
c o m m e  m é d e c i n
d ’un d é t a c h e m e n t
d e chasseurs A lp ins
à  P l a n- C ava l ,  d a ns
les A lpes Marit imes,

puis il est affecté en Syrie .
Le 11 janv ier 1929 , i l d é bute sa carrière à
Cruzy (Hérault) où il exercera pendant 14 ans.
Ce village ne d isposant pas de pharmacie , le
d o c t e ur Barra l  es t  au t or is é  à d é l ivrer l es

Lors des Journées du Patrimoine 2010, la
Maison des Savoirs a accueilli une exposition
autour des “Grands Hommes” qui ont compté
dans l’histoire d’Agde. Qu’ils soient Justes
parmi les Nations, journaliste, héros de guerre,
enfants de la résistance, évêques d’Agde,
artistes ou encore grands voyageurs, ils ont
tous, à un moment de leur existence, influé
dans notre cité ou l’histoire. Une série de
portraits que nous vous présenterons tour à
tour dans les pages du Journal Municipal en
cette année 2011. Et pour commencer, voici
le portrait d’un médecin qui a durablement
marqué les Agathois par sa générosité, le
docteur Joseph Barral (1903-1965).

méd icaments. Les anciens s’en souviennent encore . O n
l’appe la it le “ docteur des pauvres” car il ne fa isa it pas
payer toutes les consu ltat ions. En 1941 , il est nommé
Président de la dé légation spéciale de Cruzy. L’exercice
de cette fonction est peut-être à l’orig ine de son départ
de ce petit village de l’ O uest héraultais.
En 1943, il crée un nouveau cab inet à Agde , au n°8 de la
Grand-rue (aujourd’hui rue Chassefière). Son dévouement
et sa compétence sont très rap idement appréciés dans la
ville et au-delà. Surnommé ici aussi le “médecin des pauvres”,
d’une grande bonté, il soignait le plus souvent gratuitement
les p lus démunis, ne ménageant ni son temps ni sa pe ine .

Après plusieurs périodes dans l’Armée, Joseph Barral 
est nommé en 1951 au grade de Médecin Capitaine
(Collection particulière)

Cette photo a été prise, place Jean Jaurès
lors de la venue à Agde du Général De Gaulle le 27 février 1960.
De gauche à droite : Cruells-Capèce père, M. Cabanel (pharmacien),
Cruells-Capèce fils, docteur Joseph Barral, derrière lui en partie
caché : l’abbé Cardonnet (dernier curé de la paroisse Saint-
Sever), le Général de Gaulle..., Louis Vallières alors 
Maire d’Agde..., Pierre Lattes... (Collection particulière)

En été, il visitait
ses patients 

en vespa, pour
éviter d’être 
bloqué dans 
la circulation

(Collection 
particulière)
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E n  m a i  1 9 5 4 ,  
i l  e s t  n o m m é
C h e v a l i e r  d e
l ’ O r d r e  d e  l a
Santé Publi que,
p u i s  p r o m u

O fficier en 1963. Cet Ordre , remp lacé depuis par l’ Ordre
du Mérite , avait pour but de récompenser les personnes
ayant rendu des services signalés à l’assistance pub lique ,
à l’hyg iène ou à la protection de l’enfance . Son influence
au n ive au mun i c i p a l  e t  au près d es p ro f ess e urs d e  la
Faculté de Médecine a d’ailleurs été déterminante dans
l’ouverture de la maternité d’A gde le 1er avril 1960. Il en
fut du reste l’un des médecins chefs.
Passionné par A gde et son patrimo ine , il succède à son
am i Pariot , prem ier Présid ent du Synd icat d ’In it iat ive
fondé le 18 juillet 1945. A sa tête , il ne cessera, au fil des
ans, d e poursu ivre son act ion d e promot ion d e la ville .
Joseph Barra l vo it en e ffet dans le tourisme l’hérit ier de
la vocation maritime de la ville , qui allait lui permettre de
“re trouver l’un d e ses grands moments d e prosp érit é ”
(L’Agathois du 25/05/1957). Durant sa présidence, il mettra
en p lac e p lusi eurs ré a l isat ions si gn if icat ives,  comm e
l’exposition les 3 A (Art et Artisanat Artistique) organisée
d a ns  l a  sa l l e  d u C h a p i t re ,  e n  c o l l a b ora t i o n av e c  l e
GRASPA en 1960, 1961 et 1962 ; le “ C lub Nautique Agde
Méditerranée” , 1er et 2ème festival motonautique, organisés
en 1960 puis en 1961 d’abord sur le p lan d’eau supérieur
de l’Hérault, ensuite au Grau d’Agde (ce sont les premières
man ifestat ions du g enre en A g d e) ; le “ cha lleng e d es
j e un e s  j o u t e urs ” ,  i ns t i t u é  e n  1958 av e c  l a  So c i é t é
Nautique des Jouteurs Agathois, et destiné à maintenir la
trad ition des joutes en Agde en encourageant les jeunes
jouteurs (challenge ayant pris en 1965 le nom du Docteur

Barra l) ; ou encore la concession et le dro it de visite de
Brescou, obtenus de l’administration maritime début 1965
et que le Synd icat d’Initiative a gardé jusqu’en 1983, soit
pendant 18 ans (avant de passer le relais à la Ville d’Agde).
Le mard i 30 mars 1965, le docteur Barral décède à l’âge
de 61 ans. Marié , il avait trois enfants. Une foule immense
assiste à ses obsèques, unie dans le deuil et l’accablement.
Une messe est c é lé bré e à la C athé dra le , au cours d e
laque lle p lusieurs d iscours sont prononcés, notamment
par le docteur N espoulous, 1er A d jo int au Ma ire et Vice-
Président du Synd icat d’Initiative .
Le  19 o c t o bre  1965 ,  l e  C ons e i l
Municipa l décide de donner son
n o m à  l a  n o uv e l l e  ru e  r e l i a n t
d i r e c t e m e n t  l a  p l a c e  V i c t o r
Lachaud au Chemin du Cayrou.
Le  7 nove m bre  a l i eu ,  d evant
l’asile Lachaud , une émouvante
cérémonie , dans le cadre de la
F ê t e  d u  V i n  N o u v e a u .  L a
p l a q u e  d onnan t  l e  no m d u
docteur à la rue est dévoilée ,
p u is un e  au tre  lu i  re n d ant
homma g e en c es t e rm es :
“ A la mémo ire du Docteur
Joseph Barra l, 1903-1965,
Médecin chef de la maternité,
u n e  t r o p  b r è v e  v i e  d e
dévouement et de bonté
s o ur i a n t e ,  d ’ a m o ur d u
terroir” .

1960, inauguration de l’exposition des 3A, salle du Chapitre : Jean Veillard 
secrétaire du Syndicat d’Initiative, le docteur Barral et Louis Vallière Maire d’Agde
(Collection particulière)

Texte paru dans L’Agathois 
en date du 13 novembre 1965
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La Passerelle,
u n  c o n s e r v a t o i r e  
d e s  m é m o i r e s  a g a t h o i s e s

C omb iner passé e t présent e t s’inscrire dura-
b lement dans la modernité , te l est l’ob jectif
affiché par la Ville d’Agde en matière de patri -
moine . En créant un site internet sobrement
intitulé www.lapasserelleagde.com,

e lle offre , par le b iais de l’ O ffice de Tourisme ,
un out il lud ique pour en ap prendre p lus sur
le passé agatho is e t pour raviver la mémo ire
collective de la cité . En tant que site commu-
nautaire , ce dernier dépend des contributions
des particuliers en grande majorité , qui, grâce
à l eurs pro pres d o cum ents,  pho tos,  cart es
postales ou autres, peuvent alimenter le site .
Communautaire aussi dans le sens où chaque
personne inscrite sur le site peut émettre un
commentaire sur une photo, histoire de donner
de p lus amp les informations. 
Présentée à l’occasion des dernières Journées
Européennes du Patrimo ine , le 18 septembre
2010, la Passere lle se veut un conservato ire
des mémoires populaires agathoises, une sorte
de musée en ligne fait par les Agathois pour
un pub lic varié , qui va des jeunes qui veulent
d é c ouvr ir l e  p a tr imo ine  d e  la v i l l e  grâc e  à
internet aux touristes souhaitant se rense igner
sur ce qu’était Agde autrefois.
Pour c e fa ire , le sit e  est d iv isé en p lusieurs
cat é g or i es e t sous-cat é g or i es : t erre ,  m er,  

trad it ions, histo ire , gastronom ie et souvenirs, autant de
domaines qui définissent le patrimoine agathois. Et d’autres
d iv isions sont fa i t es à l ’ int ér i eur d e  c es thé mat i ques,
afin de mieux affiner les recherches et le classement.

C o ns c i e n t  d e s  d i f f i c u l t é s
q u e  p ourra i e nt  re nc ontrer
l es p lus anc i ens ave c c e t t e
t e c h n o l o g i e ,  l ’ O f f i c e  d e
Tour ism e a c c o m p a g n e  l e s
personnes souhaitant diffuser
du contenu . Il les a id e dans
les d iverses opérations tech-
n i q u es ,  t e l l es q u e  sc ann er
d e s  photos, ou me t tre  d es 
é léments en ligne . 
N’ayez donc pas de réticence
à partager des trésors de votre
co l l e c t ion ou à comm ent er
l es d o cum ents .  C ’ est  a ins i
que la Passere lle grand ira et
transmettra , au p lus grand
nombre , une source de sou-
ve n irs in es t ima b l es ,  c ar l e
patrimoine contribue à établir
un l i e n e n tre  l e  m o n d e  e n
pleine évolution d’aujourd’hui
et nos racines.

Mémoire Populaire
Agathoise
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Terre te lles que la dé forestation, la po llution
et le braconnage . Autant de prob lématiques
qu i , hé las, t end ent vers la d isparit ion d e la
quasi-totalité des espèces animales” .

Au niveau du pro jet en tout cas, les ob ject ifs
ont é té at t e ints, à en jug er par le succès d e
la p ièce… Une réco lt e d e fonds pour l’asso-
c iat ion “Lit t le Jack”  a même é t é  e ff e c tué e .
Aventure à suivre…

* JA CK : Jeunes Animaux Confisqués au Katanga 

“ Little Jack”  
Une belle aventure

Retour sur une be lle aventure qui a conduit  de jeunes
Agathois à s’investir pour la protection et la sauvegarde
des chimpanzés.

U ne association, un pro jet pédagog ique et une p ièce de
théâtre , “Lit t le Jack*” , c ’ est tout ce la à la fo is, ma is
c’est surtout l’histo ire d’une be lle aventure ! C e lle d’un
group e d e  j eunes A g atho is â g és d e  8 à 15 ans,  qu i ,
sous la houlette de la coord inatrice du pro jet , Sab ine

Le  C orre ,  on t  d é c i d é  d e  s e  m o b i l is er p our la sauve g ard e  d es
grands singes.

Soutenu par la Vi l le d ’ A g d e , c e pro je t , entre pris par c es jeunes
comé d iens en herb e , a p our princ ipa l o b je c t if d e sensib i l iser e t
d ’ in f orm er p e t i ts e t  g ran d s à  l a  n é c e ss i t é  d e  sauv e g ard e r l e
ch im p anzé ,  no tre  p lus proche cousin (99 % de gènes en commun
avec l’homme !), à travers la créat ion d ’une p iè c e d e théâtre  d e
marionnettes re traçant l’histo ire rée lle de Jack.

C ’est après avo ir e ffectué d es recherches sur les thèmes liés à la
d isparition des grands singes (braconnage , déforestation…), assisté
à p lusieurs conférences et ate liers pédagog iques, mais également
ê tre a llé à la rencontre d e so igneurs e t d ’an ima liers, à l’occasion
d’une sortie à l’espace zoo log ique de Saint-Martin la Plaine , que
les enfants ont pu mettre en scène la p ièce , laque lle s’est jouée le
30 o c t o bre  d ern i er à la M a ison d es Savo irs.  Il a é t é  p our c e la
nécessaire de réaliser un scénario, des marionnettes, mais également
de composer des bruitages et une musique pour enfin se produire
devant une salle comb le !

“ Concernant les jeunes, dont la pratique du théâtre était méconnue ,
l e but é ta i t  d e  c onc i l i er la sensi b i l isat ion à l ’ env ironne m ent e t 
l’init iat ion au monde du spectacle . Par a illeurs, précise Sab ine , à
part ir du simp le thème des primates, nous avons abordé d’autres
thémat iques essent ie lles au fonct ionnement de la vie anima le sur

> Sites
pour plus d’informations <

• www.littlejack.fr
• www.janegoodall.fr
• www.ville-agde.fr
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Les amoureux 
de la carte postale

C ré é en 1985 , le c lub d es cartoph iles d ’A g d e
est animé par des amateurs passionnés. Une
passion pour les cartes posta les qu i est lié e
p our no m bre  d ’ e n tre  e ux à l ’ int érê t  q u’ i ls
portent à notre be lle cité , son histo ire e t son

p a tr i m o in e  c u l t ure l .  U n e  d i m e ns i o n l o c a l e  q u i  t i e n t  
part icu l ièrement à c œ ur aux co l le c t ionneurs du c lub , 
lesque ls se réunissent tous les premiers samed is du mo is
à 14 heures, à la Maison du C œur de Ville . L’occasion de
parler, entre autres, des dernières trouvailles. Car chaque
membre n’hésite pas à visiter d ivers salons afin d’agrand ir
sa co llect ion, e t a insi enrichir encore p lus le patrimo ine
agatho is. Les sa lons, il est vra i, sont essent ie ls dans le monde de
la carto ph i l i e ,  à t e l p o int que l e c lub d ’ A g d e a cré é  l e si en .  C e
sa lon-bourse se déroule le dernier d imanche d’octobre , e t att ire
au f i l d es ans un nom bre  grand issant d e  c o l l e c t i onneurs e t  d e
curieux. En p lus des cartes postales, on y trouve des timbres, des
vieux pap iers et des muse lets, en attendant, pour les prochaines
éd itions, la présence de négociants de livres et de minéraux.

D e pu is sa créat ion , le c lub a connu p lusieurs présid ents : Jean-
Vincent Mo lino , A lain Carles, Franck Bancal, G érald Druart , Patrice
M anzanares e t  au j ourd ’hu i  Serg e  Se na bré .  Un e  b an d e  d ’am is
réunie autour d’un même amour de la carte postale et qui tient à
sa luer la mémo ire d e l ’un d es siens, Jean-Lou is G ene t , d écé d é
l’é té dernier.

La p lup art  d es c o l l e c t ionneurs du c lub
sont spécia lisés dans les cartes posta les
d ’ A g d e ,  c erta ins en p ossé d ant jusqu’à 
1  5 0 0 .  D e  q u o i  c o n s t i t u e r  u n  b e a u  
d ia p orama d es m é mo ires a g a tho ises .
C ependant , comme tous les passionnés,
i ls cherchent aussi d es p iè c es qu i n’ont
aucun ra p p ort  ave c  no tre  c i t é ,  p our l e
p la isir.  Un p la isir qu’ i ls n’hési t ent p as à
p ar t a g e r av e c  vo us au t rav e rs d e  l e ur
sa lon-bourse annue l ou d es illustrat ions
présentes sur ces pages. 
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Humour et romantisme
au programme de la Saison

Le passage d’une année à l’autre s’est fait sur les chapeaux
de roues pour la Saison Culturelle avec trois spectacles
remarquables, chacun dans leur genre, qui se sont succédé
entre décembre et février : “Mission Florimont”, “Une comédie
romantique” et “Les 39 Marches”.

“Mission Florimont”
Un spectacle drôle et décalé !
Drôle , irrésistible , décalée… C’est ainsi que
l’on peut qualifier la nouve lle coméd ie de
Sé b as t i e n A zzo p ard i  e t  Sa cha D an ino ,
intitulée “M ission F lorimont” . Cette p ièce
a été présentée le 7 décembre dernier au
Palais des Congrès du Cap d’Agde devant
un large public. Durant plus de deux heures,
ce dernier a été emporté dans une histoire
cheva leresque tota lement hilarante , ce lle
du ro i d e Franc e Franço is 1er. A ccu lé d e
toutes parts, c e lu i-c i n’a p lus qu’un seu l
espoir : Florimont de la Courneuve. Car tous
ses agents secrets ont été anéantis. Florimont
doit se rendre à Constantinople pour proposer
une alliance à Soliman le Magnifique . Mais
la route est longue et semée d’embûches… 

Sur sc è n e ,  l es c in q  c o m é d i e ns ,  q u i  int erprè t e n t  p as m o ins d e  
25 rô les, évo luent en costumes d ’é poque au m ilieu d ’un d écor
un i que e t s’amusent ave c un t ext e ,  où se m ê l ent expressions
anciennes e t “ d jeunes” , fa isant souvent ré férence à l’actua lité de
2010 ! Au moyen de caricatures et de rép liques, toutes p lus drô les
les unes que les autres, Sé bast ien Azzopard i fa it a insi passer ses
act eurs d e la Rena issance à au jourd ’hu i , e t c ’ est ce t a ller-re tour
incessant , tout au long de la p ièce , qui la rend à la fo is si drô le , si

décalée et si pleine d’anachronismes. Les fous
rires d e la sa lle ont é té nombreux pour ce
dernier spectacle de l’année 2010, qui aura,
une fo is encore , fa it l’unanim ité auprès du
pub lic.
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“Les 39 
marches”
Quand Eric Métayer 
revisite un classique
d’Hitchcock…
C’est sur un rythme e ffréné que les
quatre comédiens des “39 marches”
n o us o n t  e n tra în é s ,  l e  4 f é vr i e r
d e rn i e r,  d a ns  l e s  a v e n t ure s  d e
R i c h a r d  H a n n a y,  u n  C a n a d i e n

installé à Londres et dont la vie trop calme bascule le jour où il se
re trouve imp liqué , b ien ma lgré lu i, dans un dang ereux comp lot .
D ès lors, le dandy fug it if se vo it contra int , pour sauver sa vie , d e
quitter Londres pour l’Ecosse . S’ensuit un voyage p le in de péripéties,
peup lé de méchants très méchants, de po liciers en tous genres e t
d e  f e mm es sé du isant es .  Vo i là p our l ’h ist o ire .  Pour l e  rest e ,  c e
spectacle , qui est un remake du film éponyme d’A lfred H itchcock,
m is en scène par Eric M étayer, est bourré d ’anachron ismes e t d e
jeux de mots, de références aux plus grands chefs d’œuvre du maître
(comme “Les oiseaux” ou encore “La mort aux trousses”) et d’effets
sp éc iaux pour le mo ins orig inaux , le tout servi par d es costumes
parfois décalés, qui font de ce rendez-vous un spectacle ré jouissant
en d iab le .

D ifficile de reprendre son souffle tant le rythme reste soutenu tout
au long d e l’heure quarante cinq que dure la re présentat ion . Pas
de temps mort en effet, ni pour le public, ni surtout pour les comédiens,
qui enchaînent les scènes et les rôles sans jamais montrer le moindre
signe de fatigue . Une vraie prouesse !

Si Christophe Laub ion, alias Richard Hannay, n’interprète qu’un seul
personnage , ce n’est pas le cas des autres comédiens, à commencer
par Andréa Bescond , tour à tour danseuse d e cabare t , esp ionne
a l l e mand e ,  p aysanne du f in f ond d e l ’E c osse e t jo l i e b lond e en
détresse , Jean-Philippe Bêche , qui alterne les personnages masculins
et… féminins, et surtout Eric Métayer qui enchaîne à lui seul tout
au long d e la p ièce p lus d e 70 rô les, dont certa ins pour le mo ins
étonnants comme… la crevasse , le buisson d’aubépines ou encore…
la boue !

Les trouvailles scéniques font merve ille , que ce so it les vo iles utilisés
dans la scène du torrent, le rideau déployé pour la scène du théâtre
d ’om bre ch ino ise ou l e j eu d es c om é d i ens p our simu l er un f ort
vent - e t d ieu sa it qu’ i l y a du vent dans c e t t e  p iè c e . Q uant au
p u b l i c  d u p re m i e r ra n g ,  i l  a  e u  q u e l q u e s  fray e urs  l ors  d ’un e
séquence où Eric Métayer, alias le méchant, pousse le fauteuil dans
le que l est assis Christophe Laub ion , a lias le g ent il, jusqu’au bord
de la scène .

Bref, ce voyage imaginaire qui nous transporte d’un théâtre londonien
au fin fond de la lande écossa ise en passant par les marécages, un
hôte l tenu par un coup le de Be lges, un poste de po lice , une ferme
perdue quelque part en Ecosse et un meeting politique , et qui utilise
tous les moyens de locomotion ou presque (train, voiture et mobylette),
a fait mouche auprès du public, qui a ovationné de longues minutes
le quatuor de coméd iens au moment du salut final.

‘‘ UNE 
COMÉDIE 
TRÈS
ROMANTIQUE”
Un texte léger, un mé lange de drôlerie
et de sérieux, une mise en scène 
subtile… Pas étonnant que la p ièce 
de G érald Sib leyras, jouée au Palais
des Congrès le 14 janvier dernier, 
ait enchanté les spectateurs. 

Dans les rô les principaux 
de cette “ Coméd ie romantique” ,
Stéphane Fre iss (alias Léon) 
et E lod ie Navarre (alias Anita) 
incarnent deux amants d’un so ir, 
qui se font cro ire qu’ils sont mariés 
pour mieux jouer le jeu de l’adultère ...
jusqu’au moment où tous deux tombent
sérieusement amoureux. Et p lus 
ils se fréquentent, p lus ils s’enferrent 
dans le mensonge… 

A lliance de charme et d’humour, 
cette coméd ie est certes romantique , 
mais aussi très enlevée et réso lument
moderne… La mise en scène 
se veut très cinématographique , 
avec des " p lans "  courts, aidée 
en ce la par un astucieux décor 
composé de deux grands cubes
" modulab les " , qui deviennent 
tantôt chambre d’hôte l, 
tantôt bureau, tantôt gare 
avec des pro jections vidéos 
qui accentuent l’e ffet 7ème Art. 
Au final, une coméd ie 
qui n’a pas laissé le pub lic insensib le…
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AU CONSEIL  

A L’UN A NIMITE pour chaque chemin, le
Conseil a successivement adopté plusieurs
acquisitions de parcelles, soit gratuitement,
soit contre le versement d’une indemnisa-
tion ou de la prise en charge de travaux. 
S’agissant du chemin du Perdigal, 8 acquisitions
à l’amiable ont été votées. Elles représentent
7 proprié ta ires (5 part icu liers, 1 SC I e t 
1 ind ivision) pour une surface tota le de
561 m⇢ , une cession à t itre gratuit pour
l’une , moyennant une contrepartie finan-
cière pour deux d’entre e lles et contre la
réa lisat ion d e travaux pour cinq autres
(démolition de clôture, arrachage de haie
e t / o u  d ’ a r b re s ,  p o s e  d e  c l ô t ure  o u  
d’agglomérés, plantations…).
Concernant le chemin des Etourneaux, 11
acquisitions à l’amiable ont été approuvées.
Elles représentent 9 propriétaires (8 parti-
culiers e t 1 ind ivision) pour une surface
totale de 375 m⇢, des cessions à titre gratuit
pour 4 d’entre elles et contre la réalisation
de travaux pour les autres (démolition et
dépose de murs et poteaux, démo lition
d e  c l ô ture ,  arra cha g e  d e  ha i e ,  p os e

d e  clôture et de poteaux, dépose et repose du portail, plantations…). Sur
le chemin de Baluffe , là aussi, la Ville a acquis à l’amiab le 3 parce lles pour
une surface totale de 383 m⇢ contre le report des droits à bâtir et la prise en
charge matérielle de travaux.

Sur le chemin du Sucre , e lle a acquis 2 parce lles pour une surface totale de
57 m⇢, à titre gratuit, dans le cadre de l’opération d’élargissement du chemin
à 10 mètres.

Toujours A L’UN A NIMITE, les élus ont aussi voté les cessions à titre gratuit
suivantes :

Chemin des Empêtres : deux parcelles pour une surface totale de 255 m⇢,
celles-ci étant nécessaires à l’opération n°45 du POS qui prévoit l’élargissement
dudit chemin à 8 mètres.

Impasse de Baluffe : une parcelle de 75 m⇢, nécessaire à l’opération n°29 du
POS (élargissement à 8 mètres de cette impasse) et en raison de la nécessité
de sécuriser le tournant. En contrepartie , le droit à construire des 11 m⇢ de
SH O N concernés est reporté sur la parcelle voisine (cadastrée MC 0503) et
la ville procèdera à ses frais à quelques travaux, au niveau de la clôture.

Rue de Madrid : une parce lle de 20 m⇢, nécessaire e lle aussi à l’opération
n°45 du POS.

Vo ie privée du lotissement René F illang : tro is parce lles, pour une surface
totale de 1183 m⇢, afin de réaliser l’opération n°86 du POS : “création de
voie et aire de retournement” .

Acquisitions de parcelles en vue de l’aménagement de plusieurs chemins et voies

Travaux
Aménagement d’un giratoire sur la RD 912
Comme l’a exp liqué Sébastien Frey, Premier Ad jo int au Maire , “ la Ville prévo it de réaliser des travaux d’aménagement
de la RD 912 en entrée de ville . C et aménagement consiste en la réa lisat ion d’un g irato ire , de séparat ion des deux
sens de circulation par un espace p lanté , d’une vo ie mixte p iétons-cycles et d’un trotto ir, afin d’amé liorer la sécurité
et le confort des usagers. Les travaux sont prévus en deux tranches pour un montant g loba l de 1 187 059,90 euros
TTC . A  ce jour, seule la prem ière tranche des travaux est programmée e t concerne la réa lisat ion du g irato ire e t la
sécurisation du carrefour au dro it du Chemin Franço is Fédou, pour un montant prévu de 440 000 euros TTC , abondé
à part égale par la Ville et le Département. 
S’ag issant d’une vo ie départementa le , il est toute fo is nécessa ire de passer, au préa lab le , une convent ion d ite “ de
transfert de maîtrise d’ouvrage” entre le département de l’Hérault et la ville d’A gde , visant à dé finir les prescriptions
t echn iques e t adm in istrat ives d ’une d é lé gat ion tempora ire d e ma îtrise d ’ouvrag e pour ce tte part ie d e la RD 912
comprise entre le rond-po int des Joutes et le chemin rural d’accès au co llège de Baldy” .
A L’UN A NIMITE, le Conseil Municipal a autorisé le Maire (ou son Adjoint délégué) à signer cette convention de transfert
de maîtrise d’ouvrage et à so lliciter les subventions les p lus larges possib les auprès de l’Etat et d’autres partenaires.
D ans la f ou l é e ,  l es é lus on t  a p prouvé ,  A  L’U N A N I M IT E ,  la s i g na ture  d ’un e  c onve nt i on d ’ e n tre t i e n e ntre  l e
Département et la Ville , laque lle dé finit les ob ligations techniques et administratives des deux parties en matière
d’entretien de la RD 912 et de ses dépendances dans sa portion comprise entre le rond-point des Joutes et le chemin
rural d’accès au co llège de Baldy.Ap
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Voirie
Intégration de la voirie ZAC “Le Capiscol” :
boulevard des Volcans
A L’UNANIMITE DES VOTANTS, le Conseil a approuvé
transf ert du bou levard d es Vo lcans, bou levard d e 
ceinture de la tranche 1 de la ZA C “Le Capiscol” dans
le patrimoine communal (parcelles KV 0268, KW 0505,
0506, 0507), conformément à la convention d’aména-
g e m e nt q u i  p révo i t  no tamm e nt la l ivra ison e t  la 
rétrocession à la commune des voiries, réseaux et espaces
communs.

Dénomination de voies
Suite à la réalisation d'aménagements ou de travaux
publics ou privés, le Conseil a adopté, A L’UNANIMITE,
p lusieurs dénom inat ions de vo ies, routes e t ronds-
points.
• Parcelles MC 0142 et MC 0040 à MC 0044 (proche du

chemin des Etourneaux) : impasse des Moineaux
• Parce lle M O  0183 (par ré f érence au lot issement

Saint-Thomas) : impasse Saint-Thomas
• Parcelles MT 0509 et MT 0510 (proche du chemin du

Camping) : impasse des Scirpes
• Parce lles H N 0042 et HM 0032 jusqu’aux parce lles

H O 0065 et H O 0077 : chemin de la Pagèze
• Parcelle KT 0027 : impasse des Aulnes
• D e s p arc e l l e s H B 0136 ,  H B 0144 ,  H B 0156 e t  

H A 0062 aux parcelles HB 0161, HA 0003 : chemin
des Salicornes

• Deux impasses de la ville ayant un nom similaire :
“impasse du Cormoran” (l’une se situant à Rochelongue
et l’autre au Grau d’A gde), le C onse il a décidé de
mo d if ier le nom d e c e t t e  d ern ière en “ impasse
des Grands Cormorans”.

• La RD N0032 E12, cédée par le D épartement à la
C ommune d e la p arc e l l e H D 0075 à la p arc e l l e
HB0053, étant appelée dans la pratique “route de la
Tamarissière”, le Conseil a validé cette dénomination.

• La “rue des Bastides de Baluffe” devient l’“ impasse
des Bastides de Baluffe”.

• L’espace en face du rond-point de l’Archipel prend
l’appellation d’“Espace Léon Viguier”

• Le parking de la cave coopérative d’Agde devient le
“parking des Viticulteurs”.

Enfin, p lusieurs ronds-points ont désormais un nom :
“rond-point Pierre-Paul Riquet” pour ce lui situé sur la
route d e M arse i l lan à l ’ interse c t ion ave c la route
Fesques e t Cad ières ; “rond-po int du Port Ma lfato”
pour celui proche du Port Malfato ; “rond-point de l’Ile
des Loisirs” pour celui d’accès à l’Ile des Loisirs ; “rond-
p o int d es M ar inas”  p our c e lu i pro che d e l ’ î l e d es
Marinas ; “rond-point des Sergents” pour celui situé à
l’intersection de l’avenue des Sergents et de la rue du
Tambour ; “rond-point du Port Ambonne” pour celui de
l’intersection de l’avenue de Port Ambonne et de l’avenue
d’Amphitrite ; “rond-point des N éré ides” pour ce lui
s i tu é  sur la vo i e  d es N éré i d es ; “ ron d-p o int d es
Mate lots” pour ce lui de la vo ie des Mate lots ; “rond-
po int de la C lape” pour ce lui situé à l’intersection de 
l’avenue des Hallebardes et de l’avenue des Cantinières ;
“rond-point du Pacifique” pour celui à l’intersection de
l’avenue d’Outre Mer et de la rue du Pacifique et “rond-
p o int du M a i l ”  p our c e lu i du quart i er du M a i l d e
Rochelongue.

En bref et à l ’unanimité
• Vote de trois subventions aux associations, l’une de 

3 000 € à Agde Handball pour un échange interclubs
avec l’A llemagne, l’autre de 4 000 € à l’Escolo dau
Sarret au titre des subventions de fonctionnement
2010 et enfin la dernière de 3 000 € à Agde Basket
pour son tournoi de fin d’année. Soit un total de 10 000 €
de subventions.

• Mise en œuvre de la révision du Règlement Local de
Publicité selon les termes de la Loi du 12 juillet 2010
(Grenelle II). A cet effet, le Conseil a décidé d’associer à
cette procédure de révision conduite par le Maire en lieu
et place du Préfet, les services de l’Etat en tant que de
besoin à l’élaboration du projet.

• Demande de subvention pour la rénovation du sol du
gymnase Molinié. Cette opération, d’un montant de 
142 140 euros HT, devient nécessaire du fait que la surface
de pratique de cet équipement, construit en 1968, 
présente aujourd’hui des problèmes accrus en termes de
sécurité pour les utilisateurs. Cet aménagement permettra
en outre de diversifier les pratiques sportives, d’améliorer
le confort d’utilisation et d’optimiser l’amplitude horaire
de l’installation en toute sécurité.

Education
Carte scolaire 2011 : la ville demande l’ouverture 
d’un poste en section maternelle

A L’U N A N IMITE , le Conse il a décidé de demander à Monsieur
l ’Insp ect eur d ’A cad ém ie le ma int ien d es post es ex istants e t
l ’ouverture d ’un post e  en sect ion materne lle sur le group e
sc o la ire  du Li t t ora l .  En e ff e t ,  a insi que d eva i t  l e pré c iser l e
Député-Maire G illes D’Ettore , “comme les années précédentes,
pour la rentrée 2011, les e ffectifs prévisionne ls ont été étab lis
à part ir d e la mé tho d e d es taux ap parents d e passag e , qu i
la isse présager une hausse g loba le des e ffect ifs dans l’ense i-
g n e m e nt pr ima ire  ave c  2 085 é l èves c ontre  2 050 é l èves
recensés fin septembre 2010 (hors CLIS et classe passere lle)” .

Développement Durable
Bilan positif pour la 2ème année du PCDD
Le Conse il a PRIS A CTE du b ilan de la deuxième année du Pro jet
C ommuna l d e D éve lop p ement Durab le (PC D D). Un b ilan qu i a
é t é  p r é s e n t é  l e  9  n o v e m b r e  d e rn i e r  a u  C o n s e i l  L o c a l  d e
D éve lo p p e m ent D ura b l e ,  l e que l rasse m b l e re présentants d es
C om it és d e Q uart ier e t d ’associat ions économ iques, socia les e t
env ironnementa les, ag ents d e la co llect iv it é  e t é lus d e la ville .
Sans ê tre exhaust if , Sé bast ien Frey a souha it é  “re ten ir 3 d es 14
orientations qui illustrent les e fforts engagés par la Ville d’A gde :
• La p lanta t i on d e  730 arbres en 2010 tand is que  la so c i é t é

dé légataire des transports pub lics, Car Postal, s’est engagée à
p lanter un arbre pour chaque abonnement pris so it 1093 arbres
pour la première année .

• En termes de dép lacements doux, la réalisation de nombreuses
vo ies douces pour un montant de 374 000 euros.

• Enfin, la préservation de la ressource en eau avec notamment la
maîtrise de la consommation d’eau des services municipaux qui
a déjà baissé en une année de 8,6 % soit l’équivalent de 2,5 millions
de baigno ires ou encore de 34,5 millions de boute illes d’eau” .

JMAGDE65 OK:JMn43MAI/JUIN  28/02/11  15:21  Page 61



I AU CONSEIL I62

CULTURE ET PATRIMOINE
Un projet autour de la modernisation
de l’espace muséal agathois
A L’U N A N IM ITE D ES V O TA N TS (mo ins d eux abst ent ions : F lorence
D enestebe e t Serge Jene), le C onse il a décidé de so lliciter auprès de
l ’Un i on Euro p é e nn e ,  d e  l ’ E t a t ,  d u C ons e i l  Ré g i ona l  Lan g u e d o c-
Roussillon e t du C onse il G énéra l de l’Hérault les subvent ions les p lus
larges possib les pour assurer le financement de l’étude de faisab ilité et
de définition du “Pro jet de modernisation de l’espace muséal à Agde” .
Comme l’a exp liqué l’Ad jo inte à la Culture Yvonne Ke ller, “ en 2010, le
M usé e d e  l ’E phè b e du C a p d ’ A g d e a f ê t é  ses 25 ans d ’ ex ist enc e .
Aujourd’hui, son parcours muséographique ne permet p lus d ’inclure
d e  nouve l l es c o l l e c t ions ,  d e  m ê m e qu’ i l n ’ est  p lus p oss i b l e ,  f aut e
d ’espac es su ff isants, d ’y accue i l l ir d es exp osit ions t emp ora ires. La
Rég ion Languedoc-Roussillon a exprimé l’intérêt et proposé son soutien
p our la ré a l isa t i on d ’un pro j e t d ’ envergure  d e  m ise  en va l eur d es
c o l l e c t i ons a c cu e i l l i es à  A g d e .  La cré a t i on d ’un mus é e  m o d ern e  
d’archéo log ie sous-marine serait un véritab le outil de redynamisation
du territo ire . Compte tenu de la comp lexité du montage du dossier, de
la mult ip licité des partena ires e t de l’impact que ce pro jet aura it pour
la v i l le , c e t t e  d émarche né c essit e  l ’accompagnement d ’un cab ine t
extérieur spécialisé pour la réalisation d’une étude de faisab ilité et de
définition et donc de so lliciter des subventions” .

Opération de désinsectisation 
des collections du Musée Agathois
Comme l’a exp liqué Christine Anto ine , Conse illère Municipale et Vice-
Présid ente d e l ’ A g g lomérat ion d é lé gué e au Patrimo ine , “ le Musé e
Agatho is Jules Baudou vient de faire l’ob jet d’une analyse structure lle
qui, si elle n’a détecté aucune trace de dégradation d’insectes xylophages
sur la charpente et le gros œuvre du bâtiment, a cependant mis en évidence
la présence de vrillettes au se in de ses co llections. A fin de circonscrire
de façon pérenne cette infestat ion e t de la tra iter dans le respect de
l’environnement , la méthode de la désinsect isat ion par anoxie dyna-
m ique a é té re tenue . C e lle-ci nécessite le recours aux services d ’une
société spécia lisée . Le coût g loba l de cette opérat ion, réa lisée sur un
p lan p luriannue l, étant évalué à 30 960 euros HT” , le Conse il a décidé ,
A L’UN A NIMITE, de solliciter le subventionnement le plus large possible
a u p r è s  d e  l a  D i r e c t i o n  R é g i o n a l e  d e s  A f f a i r e s  C u l t u r e l l e s  d u
Languedoc-Roussillon (DRA C). 

Restauration de plusieurs pièces de bronze 
et de tableaux 
Tour à tour A L’U N A N IMITE , le Conse il a approuvé tro is demandes de
subventionnement, que lui ont présentées Christine Antoine , Conseillère
M un i c i p a l e  e t  V i c e-Pré s i d e n t e  d e  l ’ A g g l o m éra t i on d é l é g u é e  au
Patrimo ine , e t Yvonne Ke ller, A d jo inte à la Cu lture . La prem ière , qu i
s’adresse à la DRA C , concerne p lusieurs p ièces issues des co llect ions
du département des bronzes du Musée de l’Ephèbe et qui nécessitent
une re prise a f in d e stab iliser leur é tat d e conservat ion . M ontant d e
l ’o p éra t ion : 5 800 euros € H T.  La se cond e ,  t ou jours auprès d e  la
DRA C ,  conc erne la restaura t ion d e tro is t a b l e aux ac tue l l e m ent en
d é p ô t  au M us é e  A g a tho is Ju l e s Bau d ou : “ Portra i t  d e  F e mm e ” ,
“Portra it d ’Enfant ”  e t “ M ort d e Charles IX” , e t qu i ne p euvent ê tre 
présentés au pub lic compte tenu de leur mauvais état de conservation.
Coût de leur restauration : 14 128 euros HT. La troisième enfin concerne
la restauration d’une huile sur to ile du XIXème siècle : “La Lap idation de
St-Et ienne ” de la Cathédra le St-Et ienne . Pour cette opérat ion, qui
s’ é lève à 5 400 euros HT, la Ville va so llicit er non seu lement la DRA C
mais aussi le Conse il G énéral et le Conse il Rég ional.

De nouveaux ateliers pédagogiques
au sein des Musées
Toujours A L’UNANIMITE, les élus ont 
décidé de solliciter la DRAC pour financer
de nouveaux ateliers pédagogiques dans
les musées de la ville. Comme l’a expliqué
Christine Antoine, Conseillère Municipale
et Vice-Présidente de l’Agglomération 
déléguée au Patrimoine, “la Ville souhaite
poursuivre et renforcer l’action pédagogique
qu’elle mène en partenariat avec son service
éducatif. Pour ce faire, elle met en place,
outre les actions déjà existantes au sein 
de ses ateliers pédagogiques, de nouvelles
visites en faveur des collèges et des lycées
sur la thématique des céramiques grecques
et de l’art de la table dans l’Antiquité. Elle
propose également une nouvelle visite 
destinée aux élèves du primaire et dédiée 
à la découverte de la mythologie. 
En renforçant son équipe d’animation, 
elle poursuit son effort en direction 
des publics “empêchés” et étudie 
la mise en place de nouveaux projets 
complémentaires aux visites thématiques
déjà existantes : découverte des grandes
civilisations, fabrication de lampes à huile,
écriture sur ostraca”.

Publication d’un fascicule 
consacré à l’Ephèbe d’Agde
A L’UNANIMITE, le Conseil a décidé 
de solliciter le subventionnement 
de la DRAC pour la réalisation d’un fascicule
consacré à l’Ephèbe. En effet, 
comme l’a expliqué Christine Antoine,
Conseillère Municipale et Vice-Présidente 
de l’Agglomération déléguée au Patrimoine,
“la statue de l’Ephèbe d’Agde, pièce
emblématique de la ville et qui porte
témoignage du riche passé archéologique
de notre cité, a fait l’objet d’études
scientifiques approfondies, qui ont abouti 
à une récente restauration 
et au repositionnement de son bras gauche.
Il vous est aujourd’hui proposé de réaliser
un ouvrage qui retracera l’histoire 
de cette pièce maîtresse de nos collections
et dévoilera les multiples facettes 
de la personnalité de cette œuvre, 
tant au niveau de son contexte historique
que des multiples étapes de sa restauration.
Le coût de cette publication, éditée 
à 2 000 exemplaires et vendue
au sein des Musées d’Agde, est évalué 
à 7 450 euros HT”.
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Vie associative
Mise à disposition de personnel
au sein de structures agathoises
A L’UNANIMITE, la Ville a décidé de mettre
à disposition de 14 associations sportives
et d’animation de la commune, 
selon des modalités définies par voie 
de conventions annuelles, certains agents
communaux pour des durées de service
limitées. “Elle souhaite ainsi contribuer, 
en partenariat avec son tissu associatif, 
à la pérennisation des activités d’aides 
et de services proposées aux Agathois,
en lui apportant un soutien significatif”, 
a précisé l’Adjoint aux Sports 
André Tobena.
Ces dispositions concernent le Tennis Club
du Cap d’Agde,  le Tennis Club d’Agde,
l’Association Agathoise de Sauvetage 
et de Secourisme, l’Athlétic Club des Pays
d’Agde, le Rugby Olympique Agathois, 
le Racing Club Olympique Agathois, 
le Judo Club Agathois, la Cie des Archers
Agathois, Agde Tennis de Table, la Maison
des Jeunes et de la Culture, l’Association
Corps et Eau, la Réserve Naturelle 
du Bagnas-ADENA, Agde Basket, le Pas
de Tir et Natation auprès du CCAS,
l’Escolo dau Sarret et enfin le GRAA.
Le Conseil a également décidé, mais 
cette fois à l’UNANIMITE DES VOTANTS
(Anne-Marie Garrigues s’abstenant), 
de mettre du personnel municipal 
à disposition d’Agde Musica 
et de la Maison de la Justice et du Droit.

Citoyenneté
CMJ : convention entre Bessan,
Marseillan et Agde
Dans sa séance du 5 mars 2010, le Conseil
Municipal des Jeunes a émis un projet 
de partenariat entre les Conseils
Municipaux d’Enfants et de Jeunes 
des communes d’Agde, de Bessan 
et de Marseillan, a rappelé 
Martine Vibarel-Carreau, 
Adjointe en charge de l’Education, 
par la définition et l’élaboration de projets
éducatifs et citoyens favorisant d’une part
la formation des esprits critiques, 
l’ouverture sur le monde et l’engagement
dans la vie sociale ; et d’autre part, 
le développement des valeurs 
de citoyenneté, de solidarité, d’égalité 
et de fraternité pour une meilleure 
cohésion sociale. 
La Ville souhaite mettre en application 
ce projet du CMJ en procédant à la signature
d’une convention de partenariat 
entre les communes d’Agde, de Bessan 
et de Marseillan permettant la mise 
en œuvre des projets communs 
et la mutualisation de leurs ressources.
Toute action nécessitant, pour sa réalisation,
une participation financière des trois villes
fera l’objet d’un avenant dans le respect
des procédures réglementaires”. 
Le Conseil a décidé, A L’UNANIMITE,
d’autoriser le Maire à signer la convention
tripartite ainsi qu’un avenant n°1 traitant
des modalités financières du voyage
prévu à Paris du 26 au 28 octobre 2010.

Environnement/Plages
Demandes de subventionnements
Tour à tour à l’UN A NIMITE DES V O TA NTS (Anne-Marie Garrigues s’abstenant),
les é lus ont voté deux demandes de subventionnements. La première , ainsi que
l ’a exp l iqué l ’ A d jo int d é lé gué à l ’Env ironnement Richard Dru i l le , conc erne
l’acqu isit ion , sur d eux anné es, d e d eux nouveaux post es d e secours pour les 
secteurs des Battuts et de la Plagette , en remplacement de deux bungalows, pour
un coût de 83 610 € HT. Une démarche qui s’inscrit dans son “programme “Plan
Qualité Plage” , lequel vise à assurer la mise en place d’équipements de qualité sur
ses p lages” . La seconde , ainsi qu’il l’a souligné ensuite , concerne “ l’opération de
suivi engagée après l’immersion de 99 modules de récifs artificie ls sur cinq zones
du littoral agathois en septembre 2009” . Un suivi scientifique “qui se caractérise
par la réalisation de pêches expérimentales, de p longées sur certains modules
pour suivre la co lonisation des structures et d’un suivi des quantités de po issons
pêchés et débarqués à la Criée du Grau d’Agde . Son coût pour cette deuxième
année est estimé à 60 000 euros” .

Demande de subventions pour le Programme “Odyssea”
C omme l ’a exp liqué Sé bast ien Frey, Prem ier A d jo int au Ma ire , “ la ville s’ est
inscrit e  dans une d émarche g lo ba le d e coo p érat ion transnat iona le v isant à 
promouvo ir un tourisme durab le e t culture l. C ette coopérat ion passe par une
m ise en réseau d es ports, d es v illes portua ires connect é es à leurs t errito ires
ruraux autour d ’un mo d è l e c ommun d e d éve lo p p e m ent t err i t or ia l b a p t isé
O dyssea. Il s’ag it d’un enjeu stratég ique en matière économique avec les filières
d irectement concernées du tourisme et p lus particulièrement de l’œnotourisme ,
du nautisme, de la pêche, de l’agriculture et de la culture. A insi, l’itinéraire culturel
O dyssea de la C ité d’Agde et de son territoire associé doit permettre de structurer
l’escale portuaire et positionnera les ports d’A gde comme ports exemp laires et
destination touristique d’exce llence .

Un certain nombre d’actions entrant dans le cadre de cette démarche sont donc
susceptib les d’être présentées en vue d’obtenir des cofinancements :

• la requalification des quais et espaces pub lics du Centre-Port,

• l’aménagement de l’ O ffice de Tourisme et du Pô le des Métiers d’Art en C œur
de Ville d’Agde ,

• la modernisation des parcours muséographiques du Musée de l’Ephèbe et l’étude
de faisab ilité et de définition pour l’aménagement d’un nouve l espace muséal,

• l e  d éve lo p p e m ent du rése au d e  d é p lac e m ents d oux e t  d es moyens d e  
dép lacements alternatifs,

• les travaux de protection du Fort Brescou et le lancement d’une étude de définition
en vue de sa valorisation,

• l’installation de mouillages éco log iques autour de Brescou,

• la création d’un observatoire marin de la côte agatho ise ,

• la restructuration et la valorisation des berges de l’Hérault,

• enfin, l’aménagement de la cap itainerie et de son environnement.

L’ensemb le de ces actions représente un coût prévisionne l d’environ 36 millions
d’euros.

Je t iens à préciser que d’autres act ions entrant dans le cadre de ce d isposit if
seront présentées par la Communauté d’A gg lomération Hérault Méd iterranée ,
la Sodéal, l’ O ffice de Tourisme et l’A DEN A et ce , de façon concertée” . 

A L’UN A NIMITE, le Conseil a décidé de solliciter le plus large partenariat financier
auprès de l’Europe , de la Rég ion, du Département, et de tout autre organisme
ou étab lissement susceptib le d’apporter un cofinancement. 
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Hérault Méditerranée : Quel
avenir pour notre Communauté
d’Agglomération ?
Dans un avenir proche, la carte des Communautés
d’Agglomérations de nos territoires va être modifiée. La
motivation avancée par le pouvoir est basée sur une volonté
d’unification et de simplification des strates administratives.
La date effective de mise en place de ces décisions modifi-
catives est fixée au 1er Janvier 2011. A cette date et sans
prendre en priorité l’avis des populations, le préfet tranchera
dans les options qui lui seront présentées ou dans celles qu’il
aura choisis. 
Pour notre communauté d’Agglomération Hérault
Méditerranée, 3 choix s’offrent à nous :
Le premier consisterait à rester dans la situation actuelle
tout en élargissant notre territoire grâce notamment à l’entrée
dans notre périmètre de la commune de Marseillan. Ce
choix aurait l’avantage de nous permettre de conserver
notre place de leadership au cœur de l’Agglomération. Par
contre, il demanderait une modification profonde du fonc-
tionnement d’Hérault Méditerranée afin que cette dernière
devienne enfin la véritable locomotive économique de notre
territoire, ce qui est loin d’être le cas aujourd’hui. 
Le second résiderait dans une fusion avec la Communauté
d’Agglomération Thau Agglo et la communauté des communes
du nord du bassin de Thau. Cette position, poussée par le
président de notre communauté d’Agglomération, apparait
malheureusement plus initiée par des calculs politiciens que
par la mise en œuvre d’un réel projet d’avenir pour notre
territoire.   
Le dernier choix consisterait à se rapprocher de Béziers. En
adéquation avec le Schéma de Cohérence Territoriale dont
notre commune fait partie, cette fusion aurait par contre le
désavantage  de voir apparaitre pour nos concitoyens, la
taxe additionnelle sur les feuilles d’impôts locaux présente
sur l’Agglomération de Béziers.
Habitants d’Agde et de l’Agglomération,  vous voyez que la
perspective n’est pas aisée devant ces trois voies opposées.
Nous pensons, à Agde à Venir, qu’une décision d’une telle
importance nécessite un débat de fond avec l’ensemble des
élus concernés par le dossier et bien sûr la population. Le
citoyen ne doit pas subir de telles transformations adminis-
tratives sans en être informé au préalable. Il doit en connaître
les tenants et les aboutissants et devrait même, démocrati-
quement, participer à l’éclosion de la solution pérenne.
En élus responsables, nous sommes dans cet état d’esprit de
recherche de la voie la plus ambitieuse pour nos concitoyens.
Nous sommes surtout dans la volonté de choisir le projet qui
nous porterait de brillante manière vers un développement
économique, social et durable de notre territoire face aux
enjeux du XXI siècle. 
Face à l’importance d’une telle décision, il est donc temps
d’ouvrir le débat.

Le groupe des élus d’Agde à Venir

Intercommunalité : 
les raisons d’un choix
Le débat sur la future carte intercommunale va animer les
prochains mois. C’est en effet au cours de l’année à venir
que les décisions vont se prendre et que les différentes
villes, à travers leurs conseils municipaux, auront à exprimer
leur choix.
En ce qui nous concerne, cela fait déjà plusieurs années
que nous travaillons sur cet enjeu majeur pour l’avenir de
notre territoire. De cette réflexion, a découlé un choix que
nous assumons en toute transparence et qui vise à regrouper
dans un même ensemble les Communautés d’Agglomération
Hérault Méditerranée et du Bassin de Thau ainsi que la
Communauté de Communes Nord du Bassin de Thau.
Quatre caractéristiques territoriales majeures justifient ce
choix :
1- Un territoire d’équilibre, composé d’un ensemble de
villes moyennes proposant une alternative au phénomène
de métropolisation
Notre territoire doit s’organiser de manière autonome, et
non pas comme une simple périphérie de Béziers ou de
Montpellier. Il constitue un espace de respiration entre
deux grands systèmes urbains qui ont leur propre logique
de développement.
2- Un périmètre adapté à une gestion durable de la Lagune
de Thau
Il est impératif, les difficultés récentes traversées par les
conchyliculteurs le démontrent, de disposer sur l’ensemble
du bassin versant d’une seule maîtrise d’ouvrage en matière
d’assainissement. Au-delà de l’aspect environnemental, ce
sont, avec la question de la pérennisation de la conchyli-
culture sur Thau, 3 000 emplois qui sont en jeu.
3- L’émergence d’une destination touristique à vocation
internationale
Le Cap d’Agde constitue la première destination touristique
en Languedoc-Roussillon. Toutefois, et toutes les études
le démontrent, les attentes des clientèles évoluent et expriment
des exigences nouvelles. Ainsi, la mise en réseau des richesses
patrimoniales et culturelles que recèle l’ensemble du 
territoire compris dans le triangle Agde-Sète-Pézenas est
de nature à assurer une montée en gamme de l’activité
touristique, qui serait susceptible de fonctionner toute
l’année en créant ainsi de nombreux emplois, plus seulement
saisonniers.
4- Un territoire stratégique pour le développement des
activités portuaires
Le développement de l’économie portuaire ne pourra se
faire que si s’organise l’hinterland nécessaire à l’implantation
des activités logistiques. Or, seul le potentiel foncier de la
Vallée de l’Hérault occupant un espace stratégique au
confluent de l’A9 et de l’A75 est de nature à apporter une
réponse adaptée à cet enjeu. Là encore, des milliers d’emplois
sont concernés.
Aujourd’hui, sans présumer des choix de chacun, il apparaît
probable qu’une majorité de 33 communes se dégage
sans difficulté en faveur de ce projet. C’est le choix de la
raison, un choix qui découle de la réalité telle qu’elle est
vécue au quotidien puisque 73 % des actifs travaillent au
sein de ce territoire et que 90 % des déplacements 
s’effectuent à l’intérieur même de ce périmètre.

La majorité municipale

JMAGDE65 OK:JMn43MAI/JUIN  28/02/11  15:21  Page 64



Maison des Jeunes 
et de la Culture
19 037,13 euros collectés

C’est dans une atmosphère chargée d’émotion que
s’est déroulée, le 13 novembre dernier, l’assemblée
générale de la MJC d’Agde. Il était en effet question
de commémorer la mémoire de certaines figures de
la MJC comme José Cléris, pour ne citer que lui, qui
laissent une empreinte dans les cœurs et les murs de
cette maison “d’éducation populaire”.
La Présidente de l’établissement, Anne-Marie Sancho,
a ainsi ouvert cette assemblée par la lecture solennelle
du rapport moral, et l’annonce du dernier mandat
d’administrateur de Henry Rey, le “roi du bénévolat”
comme certains aiment à l’appeler ! Un discours suivi
par celui de la Directrice, Anne-Marie Craba, laquelle,
à travers la lecture des diverses réalisations dirigées
par les ateliers, a tenu à souligner l’importance qu’il
y a à rester orienté vers les jeunes et à conserver
les adhérents. Après les différentes allocutions des
animateurs, des bénévoles, des Présidents de l’UD34
(Union Départementale) et de la FRLR (Fédération
Languedoc-Roussillon), qui se sont tous félicités de la
réussite des actions menées, les derniers mots sont
revenus au Député-Maire Gilles D’Ettore.
A l’instar de ses Adjoints Yvonne Keller, en charge de
la Solidarité Communale et de la Culture, André
Tobena délégué aux Sports et de Lucienne Labatut,
Conseillère Municipale, le Député-Maire G illes
D’Ettore a témoigné “du plaisir répété qu’il trouve
toujours à venir aux assemblées générales de la
MJC, où règnent chaleur humaine et convivialité. La
MJC contribue fortement au tissage du lien social au
sein de notre cité agathoise”. Discours conforté par
celui du Conseiller Général de l’Hérault et Premier
Adjoint au Maire Sébastien Frey, qui a comparé la
MJC à un “formidable lieu de vie où se côtoient les
membres d’une famille”. Car certains liens y sont
“similaires à ceux d’un foyer” et confèrent à la “MJC
un statut irremplaçable, qui tient une place à part
dans notre ville”.

Allocations étudiantes
19 bacheliers salués
G illes D’Ettore , Député-Maire d’A gde , accompagné par
ses A d jo intes Martine Vibare l-Carreau et Yvonne Ke ller,
r e s p e c t i v e m e n t  d é l é g u é e s  à  l ’ E d u c a t i o n  e t  à  l a
So lidarité , é ta it très heureux, ce vendred i 19 novembre ,
de pouvoir donner un petit coup de pouce à 19 étud iants
aux revenus mo d est es qu i ont bri l lamment réussi leur
b acca lauré a t en ju in 2010 .  “ Je  souha i t e  p ar c e g est e
vous inciter à a ller le p lus lo in possib le dans vos é tudes
et vous permettre ainsi de trouver un métier intéressant
e t é p anou issant ” .  C e  qu i se m b l e b i en p art i p our c es
étud iants qui, aujourd’hui, sont tous entrés en faculté à
Béz iers ou M ontp e llier sect ion sciences économ iques,
aux Beaux-Arts, en prépa pour intégrer de grandes écoles
ou en éco les d’infirmiers… Les 300 euros reçus ont servi
à c erta ins à  p ayer l eurs dro i ts d ’ entré e ,  à  d ’autres à
participer à l’achat d’un ord inateur portab le ou encore à
passer le permis de conduire .
F é l i c i t a t i ons à  I l l i ès A b ou l iak in e ,  Eva Ba c iu ,  Tho mas
Bazire , Imène Benaida, Najat Benammi, Cyril Bocchetti,
Rach ida Bo d ouch , F lore Bo iv in , Rowe ida e t H oune ida
B o u d r a a ,  To n y  G a u ,  M a t h i e u  M e t i v e t ,  G u i l l a u m e
M o uss o u-B ar t h e t ,  Va n e ssa  O r t i z ,  A s t r i d  P o l i zz a n o ,
Marine Rostaing et Tiffany Vidal-Buono .

Nouveau ! 
Le Point Relais Baby-sitting
L’Espace Jeune A gatho is a m is récemment en p lace un
nouveau service : le Po int Re lais Baby-sitting . Q ue vous
soyez parents à la recherche d’une baby-sit ter ou jeune
cherchant à garder des enfants, ce service est fait pour
vous ! Pour l es p arents ,  i l su ff i t  d e  p asser à l ’ Esp ac e
Jeune pour avo ir accès à notre liste de baby-sitters, et
ainsi cho isir ce lui qui vous correspond le mieux. Pour les
jeunes, ce n’est pas bien compliqué non plus ! Vous passez
à l’Espace Jeune , vous remp lissez une fiche d’inscription
e t ho p , le tour est joué ! Pas d e sé le c t ion , c e sont les
parents qui la feront…
Renseignements complémentaires au 04 67 35 30 45
Espace Jeune Agathois • 2 quai des chantiers 
(ancienne Ecole de Musique) • 34300 Agde

Votre actu en bref
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La Ville d’Agde 
désormais 

sur Facebook !
Si vous souhaitez vous tenir au courant de l’actualité
a g a tho ise ,  il ex is te désorma is ,  en p lus  des  p a ges
Actus et Evénements du site internet de la ville, une
page “Agde” sur le réseau Facebook. Pour y accéder,
rien de plus simple : il vous suffit de vous rendre sur
la page d’accueil du site de la ville , et de cliquer, à
c ô t é  du p e t i t  c a r ré  b l eu e s t amp i l l é d ’un F  b l anc
d ist inct if , sur “j’aime” . Vous recevrez ainsi, dans vos
actualités, toutes les news postées.

Signature 
d’ une convention 
pour le patrimoine local
F inanc er d es o p érat ions d e conservat ion prévent ives
d u p a tr im o in e  m o b i l i er d es é d i f i c es cu l ture ls d es 19
communes d e l ’ A g g lomérat ion , t e l est l ’o b je c t if d e la
convent ion de partenariat signée le 7 octobre 2010 par
G illes D’Ettore , Député-Maire d’Agde et Président de la
C ommunauté d ’A g g lomérat ion H érau lt M é d it errané e ,
e t D e lph ine Christophe , re présentante d e la D irect ion
Ré g i o na l e  d e s A f f a ire s C u l t ure l l e s ,  e n p ré s e n c e  d e
C hr is t i n e  A n t o i n e ,  C o ns e i l l è re  M un i c i p a l e  e t  V i c e -
présidente de la Communauté d’A gg lomération Hérault
Méd iterranée dé léguée au Patrimo ine .
G illes D’Ettore a tenu à rappe ler “ l’importance accordée
à la richesse patrimon ia le d e notre cit é . C ’est l’une d e
nos f orc es ,  la d im ens i on cu l ture l l e  é tant un é l é m ent
structure l de notre attract ivité tourist ique . A insi, notre
Ville p eut proposer aux tourist es d ifférentes façons d e
v ivre leurs vacanc es dans no tre  c it é . N ous souha itons
ainsi déve lopper le tourisme culture l, qui est susceptib le
de fonctionner hors de toute saisonnalité. Cette convention
s’inscrit dans la mise en œuvre de cet ob jectif” .
L’A gg lomération Hérault Méd iterranée est la première à
signer une convention de ce genre. L’Etat et la collectivité

territoriale se sont engagés dans un
premier temps à réaliser un inventaire
des patrimoines mobiliers. La deuxième
étap e concernera la conservat ion ,
ave c  un b u d g e t  d e  20 000 e uros
f i n a n c é  à  50 % p ar c h a c un e  d e s
parties.
Pour finir, le Député-Maire a “remercié
les services du Patrimo ine de la Ville
d ’ A g d e  q u i  f o n t  d u b o n t rava i l .
L’exe m p l e l e p lus ré c ent en est  la
restauration du tableau “La crucifixion”
à la Cathédrale Saint-Etienne” .

National Tennis
Cup 2010
Les amateurs étaient 
au rendez-vous
D urant t out e  une  se ma ine ,  du 24 
au 30 octobre d ern iers, le C entre
In t e rn a t i o n a l  d e  Te n n i s  d u  C a p
d’Agde a accueilli la 23ème édition du
National Tennis Cup. Pour l’occasion,
plus de 1 800 joueurs se sont affrontés
sur les nombreux terrains de la région.
Homo logué par la F FT, le N at iona l
Tennis Cup est en effet le plus grand
tournoi du monde de tennis amateur,
avec près de 130 épreuves qualificatives
avant la phase finale au Cap d’Agde. Samedi 30 octobre
2010, de nombreuses personnes se sont retrouvées sous
le couvert du C IT pour assist er à la rem ise d es prix .
L’organ isateur d e l’ événement , Christophe Lesag e ,
après avoir félicité l’ensemble des joueurs pour leur 
participation, a remis leurs prix aux heureux vainqueurs :
62 hommes e t tout autant d e femmes. C e tte anné e
encore, le National Tennis Cup s’est donc inscrit comme
un événement tennistique majeur dans le calendrier des
animations de la Ville d’Agde, ainsi que s’est plu à le faire
remarquer l’Adjoint aux Sports André Tobena.
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Aviron
Une “Hivernale Agathoise”
ensoleillée
Le so le il était au rendez-vous 
pour cette dernière régate de l’année
qui s’est déroulée dimanche 12 décembre
à la base “ Christian Durand” , route 
de Bessan. Un rendez-vous organisé
par l’Aviron A gatho is, qui a, une fo is
de p lus, dép lacé p lus de 200 rameuses
et rameurs venus de nombreux clubs
comme ceux d’Aragon, Lyon,
Beaucaire , La Grande Motte , Sète ,
Béziers…
C ette régate mê le tous types 
de bateaux comme les Yo lettes 
(embarcations devant peser p lus 
de 75 kg pour la sécurité) et est réservée
aux équipages “ lo isirs” qui courent
dans la catégorie du même nom 
avec 4 rameurs et 1 barreur, ou encore
les O utriders qui sont des bateaux 
de compétition, ultra légers, 
très instab les et qui requièrent 
une parfaite technique (dans cette
catégorie , les p lus spectaculaires 
sont les 8 + soit 8 rameurs + 1 barreur).
Le Premier A d jo int au Maire Sébastien
Frey, tout comme l’A d jo int aux Sports
André Tobena ont chaleureusement
félicité les Agathois qui ont été plusieurs
à rafler les premières p laces.
L’occasion également de remercier 
le dévouement de cette “armée 
de bénévo les” qui œuvrent 
tout au long de l’année au se in 
du club où, à chaque manifestation,
règne une amb iance festive .  
Pour finir, une distribution de confiseries
de Noël a eu lieu à l’issue de la compétition,
ce qui n’a pas été pour dép laire 
aux p lus petits !

I RÉTROSPECTIVE I 67

Le 22 octobre dernier, au Palais des Sports, s’est déroulée la désormais
traditionnelle remise des trophées aux sportifs agathois qui se sont le plus
brillamment illustrés au cours de l’année écoulée : une cinquantaine à titre
individuel et une dizaine d’équipes, sans oublier une vingtaine de bénévoles
œuvrant au se in des clubs. De nombreux é lus dont le premier A d jo int et

Conse iller G énéral Sébastien Frey et l’A d jo int aux Sports André Tobena éta ient 
présents pour leur remettre en main propre les fameux trophées.
Les Champions de France 2010 : en joutes, Thibault Lognos, les rameurs de la SNJA
catégorie mixte (Nadine et Corinne Farenc, Jacqueline Meunier, Christophe Jadot,
Fréderic Le fevre , Laurent Fossati et Danie l D’Isanto) • En b illard , F lorian Teyssier
(b illard band e) e t Bruno Da lmagro (b illard art ist ique) • En vo lley-ba ll, l’Equ ip e
Féminine d’Agde Volley Ball • En athlétisme, Abdelahoued Hamdaoui
Les jeunes espo irs agatho is : en tennis, Jennifer Anger, Yuba Drame et Louis N ils
M iche l , Marie Jou ille , Pau la Mauzac , C am ille D ives, A d e line Ang er, Va lent ine
Martinant et Célia Ros, Pierrick Boutier, Youba Drame et Saucerotte • En pétanque,
Dylan Senegas • En karaté, Jules Charpentier, Tom Roland, Bryan Delmas • En judo,
Johan Boivin, A lexandre Landes • En aviron, l’équipe cadet (Florent Bourgau, Samuel
Krispil-Guilhem, Franck Vacassy et Lucas Licciardi), Caroline Belda, Florent Bourgeau
• En joutes, Jonathan Challier • En volley-ball, l’équipe junior masculine • En handball,
l’équipe masculine des mo ins de 14 ans • En danse sportive , Anaïs Prunet et Max
Hartil • En taekwondo , Jean Huynh • En football, l’Equipe U 19 du RC O A • Enfin,
l’Asssociation Sportive du Lycée Loubatières s’est également illustrée avec son équipe
féminine de cross country (Camille Bailles, Laure So liva, Manon De lcourt, Béverly
Aroyas e t So lène Nyang Parra in) et son équipe masculine en vo lley-ba ll (A drien
Amouroux, Thibault Guiraudie, Sébastien Aubagnac, Hakim Karrouch, Kevin Mami,
Jean-Marc Parra et Jean-Michel Carraes)
Les champions seniors : en joutes, Damien Disanto, Fabrice Mur, Christian Lautrec et
Didier Disanto (SNJA), Louis-Philippe Saez (Pavois Agathois) • En pétanque, l’équipe
féminine de l’Elan Pétanqueur (Chantal Lefloch et Florence Vidal), Jean-François
Sanchez, Raoul Castanier, Sa ïd Benouzza et C laude Q uéry ; en jeu provença l, la 
triplette Jean-Baptiste Martos, Gérard Milhau et Henri Verdier • En tennis, l’équipe 1
seniors de plus de 35 ans du TCCA (Lagloire, Mac Laren, Vrillac, Constan, Jouille, Puyo
et Subra) et Jean-Marc Lag lo ire à titre ind ividue l • En athlétisme , M imoun Asaid i,
Sadik Bahla, Rachid Boulahdid, Mohamed Asaidi, Karl Villar et Charlie Panisa • En aviron,
l’équipe vétérans hommes de l’Aviron Agathois (C laude Bailles, Max Farenc, Fabrice
Pernet, Yves Moulis) • En danse sportive , Jean-Vincent Vieuille et Christe lle Boyer,
Francis e t Marie-José Ro jas, Franço ise e t André Limousin , Jeann ine e t G érard
Delclaux • En boxe américaine, Mathieu Tourneur et Audrey Couzy • En rallye, Cécile
Testud et Martine Bancarel 
Les d irigeants méritants : Huguette Soulier (Boule de la Tamarissière), A lain Sabate
(RC O A), A lexandre Est e ban e t Rob ert Berg do ll (R O A), M ire ille Taverne (A g d e
Basket), Henri Ruh (Judo C lub Agathois), Vincent Calabuig (Président du Bi-crossing),
Morad Abzi (Agde Volley Ball), l’ensemble du bureau de la Gaule Agathoise, Michel
De latte , Jean Boulet, G eorges Erill et José Perea (Vé lo C lub A gatho is), Christian
Delaunay (Kamikazes Agathois), Corinne Lefevre (SNJA) et Max Lesauvage (AASS).

Trophées du Sport 
Agathois 2010
Une consécration 
pour les meilleurs sportifs de l’année
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Un Prix Littéraire 2010 placé sous le signe du bonheur 
Qu’il s’agisse des petits bonheurs du quotidien ou du bonheur avec un grand B,
tous les bonheurs étaient au rendez-vous du 13ème Prix Lit téraire de la ville
d’Agde, une pléthore de
poèmes ayant pour thème
le bonheur a ainsi inondé
le jury présidé par Agnès
L amb iès ,  A d jo inte au
Maire déléguée à l’Age
d’Or. En effet, pas moins
de cinquante participants
ont concouru cette année.
Au total, 9 prix et 3 acces-
sits ont été décernés : 
•  Premiers Prix : Anne

Marie Avallone (poésie
libre) et Monique Darmon
(poésie rimée)

• Seconds Prix : Alain Renaud (prose) et Francis Rouvière (poésie classique)
• Troisièmes Prix : Christiane Spaccarotella (prose) et Pierre Renard (poésie rimée)
• Prix spécial jeunesse ex-aequo : pour les trois textes collectifs issus des travaux

des élèves des écoles élémentaires Frédéric Bazille et Victor Hugo
• Accessits : Dominique Coërchon (poésie rimée), Noëlle Selles (poésie rimée) et

Monique Béran (poésie libre).
Enfin, l’un des plus illustres représentants de la poésie agathoise, Fulbert Massolin,
déjà honoré du fameux prix “Aimé Césaire”, s’est vu remettre à cette occasion,
deux distinctions par Yvonne Keller, Adjointe au Maire déléguée aux Affaires
Sociales et Culturelles : le diplôme de “Chevalier du Bleuet International” et
“l’Ephèbe de la ville d’Agde” pour l’ensemble de son œuvre poétique, soit plus
de 300 poèmes auxquels viennent s’ajouter des contes mais aussi des pièces de
théâtre.

Inscriptions 
des enfants 
en PS et CP

pour la rentrée
2010-2011

Les parents qu i do ivent
inscrire leur enfant 

pour la rentrée 
de septembre 2 011 en C P

(cours préparato ire) 
pour ceux nés en 2005 et en PS

(petite section) pour ceux nés
en 2008, sont invités à ven ir

remp l ir les forma l ités 
d ’admiss ion au Département
de l’Education, Mairie d’Agde,

jusqu’au 15 mai 2011
Il convient pour cela 

de se munir des photocopies
des documents suivants 

en deux exemplaires :
• Livret de famille 

(la famille au complet)
• Feuillets de vaccination 

(carnet de santé de l’enfant)
ainsi que de justificatifs 

de domicile récents 
et différents, également
en deux exemplaires :

• A ttestation de la C AF
• Loyer ou contrat de bail 

ou facture E DF
• Taxe d’habitation 

ou taxe foncière.
Vous pouvez retrouver toutes

ces informations sur le site 
de la ville : www.ville-agde.fr, 

rubrique Education !

Les conditions météos étaient réunies, en ce 19 décembre, pour faire de cette 7ème édition
une réussite ! En effet, c’est sous une pluie battante et un vent glacial que les quelque
400 coureurs en lice se sont affrontés à la loyale dans la magnifique pinède de la
Tamarissière, tandis qu’avant eux, le matin même, les enfants avaient courageusement
enfilé leur short et leur maillot. Dans la catégorie poussin, engagée sur une distance
de 920 mètres, les Agathois Géry Galtie et Matis Delcourt se sont brillamment illustrés
en prenant respectivement les première et troisième places. Chez les féminines, dans
la Course des As, le plateau était particulièrement
re levé e t  c ’ es t  Sa a d ia  H a dd ioui ,  champ ionne de
France de cross long en 2008 qui l’a emportée devant
De lphine A der. Chez les hommes , Sadek  Ba ala  a
terminé deuxième laissant sportivement la place à
son ami l ’Agathois “ Abdou” Hamdaoui. Enfin, les
vétérans de l’Athlétic Club des Pays d’Agde ont su,
eux aussi, tirer leur épingle du jeu malgré la terrible
dune située en milieu de parcours et c ’est Robert
Ribe iro sur l ’exce llent temps de 30’12 qui en est
sorti vainqueur, devançant Christophe Emieux qui
termine à la troisième p lace . Encore une fois, les
a thlètes  ont  s a lué la  réuss ite de cet  événement
grâce à l’organisation sans faille des bénévoles de
l’ACPA .

Cross Country de la ville d’Agde 
400 coureurs ont participé a la 7eme édition -
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“Forum Handicap”
Une premiere édition fructueuse

“Avec cette première édition, nous allons procéder à une synthèse des
problèmes existants touchant aux quatre thèmes suivants : “l’enfance et le
handicap”, “la vie professionnelle”, “la vie sociale” et enfin, “la culture, les loisirs,
le sport et le tourisme”.“ C’est ainsi qu’Yves Mangin, Adjoint au Maire chargé
de la Santé et du Handicap a ouvert, le 5 novembre dernier, le premier Forum
Handicap organisé par le Centre Communal d’Action Sociale, avec le concours
ou la participation de nombreux partenaires. 

Après la cérémonie d’ouverture présidée par les Adjoints Yvonne Keller, chargée
de la Solidarité Communale et Vice-Présidente du CCAS, André Tobena, délégué
aux Sports et Yves Mangin, la journée a été rythmée par des tables rondes,
des débats et des rencontres comme autant d’espaces d’échanges auxquels
ont participé 41 inter-
venant s  autour des
tables rondes, 27 admi  -
nis trations et institutions
diverses mais aussi une
c l a s s e  d e  s e c o n d e
“s anitaire et  social”
d u  l y c é e  A u g u s t e
Loubatières. Le public
a pu aussi se documenter
et échanger sur les 19
stands, tenus notamment
par des associations. 

C’est en fin d’après-
midi qu’Yvonne Keller
et Yves Mangin ont clôturé les débats, tout en tenant à préciser “qu’en tant
qu’élus de la ville, nous avons la volonté d’aboutir. Le rôle des élus est, ici,
d’apporter une articulation entre le travail des uns et des autres pour l’acceptation,
non pas du handicap, mais de la “différence” car c’est bien de différence dont
il s’agit. Pour ce qui est des services publics et en termes d’accueil, cette
“acceptance” est un problème dont la résolution nécessite la mise en place
d’aménagements selon des modalités complexes. Il y a donc un gros travail à
faire et il a été très intéressant de faire aujourd’hui, à l’occasion de ce premier
Forum Handicap, un point précis qui a posé les bases pour le travail à venir”.

Mme Keller a conclu en remerciant tout
particulièrement “Bernard Lartigue et
Anne Stan, en charge de l’organisation
de cette journée, pour le travail qu’ils
ont accompli, mais aussi le personnel
du serv ice Social du CCAS e t  enf in
Paul-Eric Laurès, pour son excellente
coordination entre les tables rondes”. 

La journée s’est achevée sur un registre
plus léger, avec la présentation d’un
spectacle de la Compagnie Singulier-
P lur ie l  int i tu lé “ C œ ur Ba t t ant ”  e t  
présentant diverses chorégraphies sur
des musiques de Jacques Brel. Cette
troupe a la particularité de compter
parmi ses membres des personnes
atteintes de handicaps. Ce qui ne s’est
absolument pas vu sur scène…

> Marc Sauer
présente le tome
2 d’Amaru < 

Vendredi 7 janvier dernier, 
la Maison des Savoirs accueillait,
un an après la présentation 
du tome 1 de la trilogie Amaru, 
l’écrivain agathois Marc Sauer
pour parler du tome 2 nouvellement
paru et intitulé “La fleur de l’ombre”.
Pour Poéma, le personnage
principal de cette trilogie 
d’anticipation, il s’agit du temps
des choix, qui conditionneront
l’orientation que prendra la fin 
de son aventure. Accompagné 
de l’illustrateur Laurian Roo, Marc
Sauer a évoqué le processus 
d’écriture, expliqué dans quelles
dispositions il se mettait avant
d’écrire, et, surtout, sa complicité
avec Laurian, qui lui facilite 
énormément le travail. D’ores 
et déjà disponible dans plusieurs
librairies montpelliéraines, 
le tome 2 d’Amaru n’est pas 
sans réserver quelques surprises.
Marc Sauer est en ce moment
même sur l’écriture du tome 3,
qui clôturera l’aventure 
de Poéma, et a avoué avoir 
pas mal de projets en tête 
pour la suite de sa carrière 
d’écrivain. 

-
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Dernier bain 
de l’année

Ils se sont mouillés !
Le fait que l’air so it g lacial, 

qu’il p leuve et que l’eau n’affiche
qu’un petit 11° n’a pas découragé
les 265 baigneurs venus participer,

en ce 31 décembre 2010, 
à la 22ème éd ition du dernier bain
de l’année sur la p lage naturiste .
Ces derniers ont courageusement
re levé le dé fi en se jetant à l’eau

avec à leur tête un é lu qui se
mouille , le Conse iller Municipal

dé légué aux Animations 
et aux Festivités Gaby Ruiz. 
La p lus jeune participante ,

Laura, 3 ans, était venue tout
exprès de Haute Garonne .

Q uant à Fulbert, un A gatho is 
de 85 ans, il n’aurait pour rien
au monde raté ce rendez-vous

international auque l ont participé
Suisses, Italiens, Chino is,

Ho llandais, Espagno ls,
Luxembourgeo is, Be lges 

et A llemands. Tous hab illés 
du même tee-shirt, devenu au fil

des ans “co llector” , ils se sont
ensuite réchauffés autour 
d’un bon vin chaud offert 

par la Route des Vignerons 
et des Pêcheurs et au son 

d’une pena end iab lée . 
La tombo la organisée après 

le bain, en présence du Premier
A d jo int et Conse iller G énéral

Sébastien Frey, a clôturé la fête
au profit de la SNSM 

et du Té léthon.

A lain Lassierra, s ’at tache à le d ire ,
l’association des Palangriers, “c’est
a v a n t  t ou t  une  h i s t o i re  f a i t e  d e
convivialité” . Et avec pas moins de
six concours annuels, c’est également
une association dynamique, dont les
événements s’inscrivent naturellement
dans le calendrier annuel des mani-
festations capagathoises.

Les Palangriers d’Agde et du Cap
Bientôt 40 ans !
L’association des Palangriers d’Agde et du Cap
a reçu, samedi 22 janvier, administrateurs, adhérents
et bénévoles afin de partager la traditionnelle
g a let te des  ro is  au Centre N aut ique du Ca p
d’Agde. Un moment de convivialité symbolique
pour les quelque 105 adhérents car, à l’image de
la station l’an passé, le club fêtera prochainement
ses 40 ans !
Comme l’a justement souligné le Député-Maire
G illes D ’Ettore , présent ainsi que son premier
A d j o i n t  S é b a s t i e n  F r e y ,  
“l’association a vu le jour en
même temps que notre station
touristique. L’histoire du club,
qui fait vivre la passion de la
pêche tout en tissant du lien
social, est donc intrinsèque-
m e n t  l i é e  à  c e l l e  d u  C a p
d ’ A g d e ” . I l  e s t  v r a i  q u e ,
comme le Président du club,

Concours
Remise des prix des Illuminations de Noël 2010
Q ue c ’est beau une ville la nuit… notamment pendant les fê tes de fin d ’année . E t
l’hiver 2010 n’aura pas dérogé à la règle. En effet, à côté des illuminations des rues
et des quartiers proposées par la commune, une soixantaine de particuliers, plaisanciers
e t commerçants aga tho is a part ic ipé au concours organ isé par la Vi l le d ’Agde à
l’initiative du C onseiller Municipal délégué aux Animations, Gaby Ruiz. Un jury composé
de ce dernier ainsi que des Adjointes Anne Houles et Martine Vibare l- C arreau, de
la C onseillère Municipale F lorence Denestèbe et des membres du C onseil Municipal
des Jeunes, s’est rendu sur place pour admirer les plus jolis extérieurs illuminés et
rendre son verdict. Pour cette édition 2010, ont été plus particulièrement nominés :
• Pour les plaisanciers : C hristine Schmidt (1ère), Jean-P ierre Vernet (2ème) et Serge

Laurent (3ème). Ils ont chacun gagné un grutage offert par la Sodéal et une gravure
de l’artiste C hristian Henry.

• Pour l es commerçan ts :  S ébas t i en Pages - France  S t ick ers (1 er) ,  Jean-Yves
D esmarais – I B R (2ème) et Eve Va llayer – Vesta (3ème), gagnent chacun un encart
publicitaire et une gravure.

• Pour les part icu l iers : côté jard in : 1 ers : M . e t Mme Manzanares , 2 ème : Jacques
Dumont e t 3ème : Anto ine tte Venez ia ; côté ba lcons e t vérandas : 1er : Franço is
Venez ia, 2ème : M. Forestier et 3ème : Patrick Artaud. Ils ont gagné un C ésarion,
des bons pour des stages de tennis, de golf ou de jet ski, des gravures…
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> Cyclo-Cross
Un Grand Prix 
des Plages hivernal <

Le domaine Saint-Martin a accueilli, 
le 12 décembre dernier, quelque 
120 coureurs à l’occasion du traditionnel
Grand Prix des Plages de cyclo-cross.
Soleil et froid étaient également 
au rendez-vous de cette compétition
organisée comme à l’accoutumée 
par le Bi-Crossing Agathois et qui fait
s’affronter une vingtaine de clubs venus
de la France entière. A saluer 
pour cette édition, la performance 
du coureur professionnel Christophe
Laurent, qui, comme à chaque fois 
qu’il participe à l’événement, a remporté
l’épreuve haut la main. Quoi de plus 
normal, nous direz-vous, pour un cycliste
ayant participé trois fois au Tour 
de France ! 
Paris-Roubaix, “l’enfer du Nord”, 
il connaît, alors le domaine Saint-Martin
c’est un peu comme son jardin comme
il se plaît à le dire ! La remise des prix 
a clôturé cette belle journée. Miss Agde
a remis coupes et bouquets à nos champions
en compagnie du Président 
du Bi-Crossing Agathois, Vincent Calabuig.
Ce passionné entre tous les passionnés
en a profité pour remercier les participants,
les bénévoles ainsi que la commune
pour son soutien logistique.

Parmi les coureurs d’Agde en lice, 
les jeunes de l’Ecole de Cyclisme 
se sont bien battus : Martin Chicouras 
termine 3ème, Grégory Olive 5ème, 
Joan Saliva 8ème, Axel Buherne 11ème

et Tom Ribas 14ème. Du côté des Seniors,
Jacques Soliva arrive 20ème.
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Recensement de la population
8% des Agathois ont été concernés cette année
C e t t e  année  encore ,  comme l e  veu t  la nouve l l e  mé thode de
recensement pour les communes de 10 000 habitants et plus, un
échan t i l lon de 8 % de la popu la t ion aga tho ise a é té recensé .
L’opération s’est déroulée du 20 janvier au 26 février derniers. Les
personnes concernées on t  reçu à leur dom ic i le la v is i te d ’un
agent recenseur, qui leur a déposé ou remis plusieurs documents
à complé ter. Une ob ligation aux termes de la loi du 7 juin 1951
modifiée, même si les réponses restent totalement confidentielles
et ne peuvent donner lieu à aucun contrôle, qu’il soit administratif
ou fiscal. 
C e nouveau mode de recensemen t , qu i  a é té m is en p lace en
2004, repose sur un partenariat plus étroit entre les communes et
l ’ Ins e e  ( Ins t i t u t  N a t i on a l  d e  l a  S t a t i s t i qu e  e t  d e s  E t u d e s
Economiques), dans l’é laboration de statistiques représentatives
de l’ensemb le de la population frança ise . A insi, les informations
récoltées sont aujourd’hui plus fiables, plus récentes et permettent
aux élus locaux de mieux adapter les infrastructures et les équi-
pements de leur vi l le aux beso ins des hab i tants (en termes de
nombre de crèches, de logements, d’établissements scolaires ou
de santé , de transports, e tc .). Les résu ltats de ces enquê tes de
recensement sont disponibles sur le site www.insee.fr.

Hommage à 
André Fabre, fer de lance du ROA
Toute la famille du Rugby Olympique Agathois était présente
aux côtés de son président, Jean-Luc Fabre, ainsi que de la
famille d’André Fabre et des élus au nombre desquels le
Député-Maire d’Agde Gilles D’Ettore, en ce dimanche 21

novembre 2010, pour saluer la mémoire d’André Fabre. Une
plaque lui rendant hommage a été ce jour-là officiellement
dévoilée sur le fronton des vestiaires du stade Millet, qui portent
donc désormais son nom. 
“Il est difficile de parler de Dédé au passé tant il était aimé de
tous, a expliqué, très ému, le Président du ROA. C’était un 
personnage attachant, haut en couleurs, avec une gouaille
inimitable. Deuxième ligne redoutable en tant que joueur dans
les années 70, arbitre pour le Comité du Languedoc, entraîneur
de l’équipe des juniors - il écrira alors l’une des plus belles
pages du sport agathois en décrochant le titre de champion de
France en 2000-2001 - il avait tous les talents. Succès oblige, il
prolongera ses fonctions auprès des équipes seniors auxquelles
il apportera son sens de l’organisation et sa rigueur dans ses
analyses de jeu. Aujourd’hui, il nous manque terriblement. Son
état d’esprit planera toujours dans ces vestiaires”.
Gilles D’Ettore devait ajouter sobrement que “le rugby est
comme une grande famille. Les valeurs de convivialité et de
solidarité qu’André a portées rayonnent et rayonneront encore
longtemps”. Puis, se tournant vers la famille, il devait conclure
en soulignant qu’“André restera dans le cœur de tous les
Agathois”.
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Repas-spectacle de la ville
Un rendez-vous festif pour nos aInés…
Six jeunes et jolies danseuses
de music hall venues tout exprès
de Toulouse , un chanteur au
v isage d ’ange et à la vo ix
exceptionnelle remarqué lors
de la comédie musicale Ali Baba,
Sébastien Lorca, un magicien
international avec ses fauves,
un repas de gourmets (crous-
tillant de chèvre et de figue,
filet de lotte, trou languedocien,
ris de veau, précieux à la fram-
boise)… Bref tous les ingrédients
étaient réunis pour faire de ce
repas de la ville 2011 un évé-
nement marquant pour les
retraités agathois. Lesquels
ont été cette année 1 451, dont
50 personnes de la maison de
retraite L’Estagnol de Vias et
du Centre de Soins Polyvalent d’Agde, à prendre part au rendez-vous, qui s’est échelonné du 12 au
16 janvier derniers en salle des Fêtes d’Agde. Un moment de convivialité auquel a participé le Député-
Maire Gilles D’Ettore, en compagnie de nombreux élus au premier rang desquels les Adjointes Yvonne
Keller et Agnès Lambiès, respectivement déléguées aux Affaires Culturelles et Sociales et à l’Age d’Or.
Gilles D’Ettore a profité de l’occasion qui lui était donnée pour souhaiter une bonne et heureuse année
à tous nos seniors et surtout, mettre à l’honneur les doyens et doyennes du jour en leur
offrant une bouteille de champagne et une rose pour ces dames.
Les doyennes et doyens 2011
• Mercredi 12 janvier : Elise Marquez (97 ans) et Pierre Delahaye (88 ans)
• Jeudi 13 janvier : Jacqueline Jacquier (85 ans) et Edouard Trouve (89 ans)
• Vendredi 14 janvier : Lucia Guittard (94 ans) et Paul Alric (89 ans)
• Samedi 15 janvier : Anna Capel (93 ans) et Raymond Basco (89 ans)
• Dimanche 16 janvier : Marie Blanc (91 ans) et Manuel Cabrera (90 ans)

Open de la Ville d’ Agde 
Deux finales d’ un très bon niveau

D i ma n ch e  6  f é vr i e r
après-m i d i ,  sous l es
c o u r t s  c o u v e r t s  d u
C en t re  In t e rna t i ona l
d e  Te nn i s  e t  d evan t
d e s  t r i b u n e s  t r è s
copieusement garnies,
se sont dérou lées les
f i n a l e s  D a m e s  e t
Mess i eurs de  l ’ O pen
d e  Tenn is d e  l a  V i l l e

d’Agde. Les deux finales,
chacune d ’un très haut niveau, ont tenu en ha le ine les nombreux
spec ta teurs présen ts . C ô té Dames , la v ic to ire est  revenue à la
gagnante de l’éd ition 2010 , Ségolène B erger, n°21 frança ise , qui
a battu Nadège Vergos, classée -30. Après avoir remporté le 1er set
assez fac ilement, M lle B erger s’est inc linée dans le second 6/3
pour fina lement s’ imposer dans le 3ème 6/3 , conservant a insi son
titre. La remise des prix de cette finale s’est effectuée en présence
du Député-Maire G illes D ’E ttore, qui a félicité les deux finalistes.
La finale Messieurs opposait le vainqueur des 3 précédentes éditions,
F lorent Scacc ianoce (-30) à Jonathan H ila ire , n°55 frança is. Les
deux Marseillais se sont livrés un combat sans merci pendant plus
de deux heures de jeu. S i Scaccianoce a remporté le 1er set 7/5, il
s’est en revanche incliné dans le 2ème sur le même score. Tout s’est

donc joué dans le 3ème se t. F ina lement, après avoir sauvé
deux ba l les de ma tch à 5/4 con tre lu i  sur son serv ice ,
F lorent s’est imposé 7/6 après avoir été mené 5/4 dans le
t i e-break  du 3 ème se t .  Une  f ina l e  de  rêve  pour l e  pub l ic
n omb r e ux e t une 4ème vic to ire consécut ive pour F lorent
Scaccianoce, décidément comme chez lui sur les courts du
C ap d’Agde.
C hez les plus de 35 ans, la victoire est revenue , chez les
femmes, à la B iterroise Nathalie C ayssiols devant Jocelyne
C astan au terme d’une finale qui s’est disputée le samedi
après-m id i . C ô té hommes ,  la f ina le , qu i  s ’es t  tenue le
d imanche matin, a é té remportée par C édric Sohy (1/6),
dé jà va inqueur de “Terre du C ap” en novembre dern ier,
devant le C apagathois Jean-Marc Lagloire (3/6). La remise
des prix faite par Sylvie Magnier, Présidente du TC C A , a eu
lieu en présence d’André Tobena, Adjoint au Maire en charge
des Sports et de Jean-Louis Rey, Président du C omité de
Tennis de l’Hérault. Gérard Garda F lip, juge-arbitre du tournoi,
a quant à lui procédé à la lecture du palmarès.
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Opérette
“Le Pays du Sourire” a rempli 
le Moulin des Eveques
En d i g n e  h ér i t i ère  d e
l a  l o n g u e  t r a d i t i o n
cu lture l le d e sp e ctac le
d ’ o p é re t t e  e n  A g d e ,
A g d e Musica a donné ,
d i m a n c h e  3 0  j a nv i e r
d ern ier au M ou l in d es
E v ê q u e s ,  u n e  re p r é -
sentation exceptionnelle
d e l ’o p ére tte  d e Franz
L e h a r,  “ L e  P a y s  d u
Sour ire ” .  La  p art i t i on
m us i c a l e  a  é t é  j o u é e
p a r  B r u c e  G r a n d ,
B é a t r i c e  S a n c h e z  e t
Franço is-Xav ier C orsi . L’act ion se d érou le à V ienne e t dans la C h ine d e 1912 .
L’h éro ïn e ,  l a c o mt e ss e  L isa ,  é p ous e  l e  pr inc e  ch ino is Sou-C hon g ,  p u is p art
v ivre ave c lu i dans son pays, ma lgré les m ises en gard e d e ses am is e t d e sa
fam i l le . A  Pé k in , e l le se rend compte qu ’ e l le est incapab le d e s’accommo d er
d e  la cu l ture  d e  son mar i .  B i e n q u e  c e  d ern i er s’ e ff orc e  d e  la rassurer e n lu i
d é c larant qu ’ i l s’a g it d ’une sim p l e forma l it é ,  Lisa v it en f erm é e d ans l e p a la is.
Son amour se chang e en ha ine . E l le re gagne a lors l ’ Autriche e t Sou-C hong se
retrouve seul. Sa sœ ur, la princesse M i, s’était de son côté attachée au d ip lomate
v i e n n o i s  G us t a v  d o n t  e l l e  s e  s é p are  é g a l e m e n t .  M a l g r é  c e  d é n o u e m e n t
d oub lement trist e , le princ e resp e ct e  les usag es ch ino is : tou jours sourire…
Le s  c h a n ts  assuré s  p ar C or i nn e  G a u th i er,  Va l ér i e  F i l l i p p i ,  J e a n G o y e t c h e ,
C laud e D eschamps e t Jean-Pierre  Torrent ont serv i la p iè c e ave c b onheur e t
qua lité , e t ce d ’autant p lus que le pa lmarès d e tous ces chanteurs e t coméd iens
est  im press i onnant .  Le  p u b l i c  n e  s’y est  d ’a i l l e urs p as tro m p é  e t s’ est  re n d u
e n m ass e  d ans l a  sa l l e  d u M o u l in d e s Ev ê q u e s ,  au p o int  m ê m e  q u ’ i l  a  f a l lu
ra jouter des sièges et que tout le monde n’a hé las pu rentrer. L’entracte a perm is
d e  v o ir un e  p e t i t e  e x p o s i t i o n c o nsa cré e  a ux n o m bre us e s  re p ré s e n t a t i o ns  
d ’ o p ére t t e  aya n t  p r is  p l a c e  à  A g d e ,  m a is  a uss i  d ’ a p pré c i er l ’ e n g o u e m e nt
passé qu i ne se d ément pas au jourd ’hu i p our c e g enre musica l .

Lund i 31 janvier, au Palais des Congrès
du Cap d ’A gde , les membres du C lub
d es manag ers se sont  réun is autour
d’une galette des rois. 
C ’est en présence du Sous-Préfet de
Béz iers Philippe Chop in, du Député-
M a ire  d ’ A g d e  G i l l es  D ’E t t o re  e t  du
Conseiller Général et 1er Adjoint au Maire
Sébastien Frey, que Robert Prades, le
Président du club, a accueilli les adhérents. 
Cette soirée a été pour lui l’occasion de
présenter à l’assemb lée ses vœux pour
2011 mais aussi celle de préciser que le
C lub “qui a été créé en 2007, compte
au j ourd ’hu i  120 adhérents  l es que ls
représentent 1 500 salariés sur l’ensemble
de la Communauté d ’ A g g lomérat ion
Héraut  M é d i t erranée .  C ’ es t  un club
dynamique qui va à la rencontre des
act eurs économ i ques en partenar iat
avec les collectivités locales. Un réseau
fédérateur des chefs d’entreprises, qui
est connu et reconnu par les institutionnels”.
Il a ensuite mis en avant les valeurs du
club telles que l’intégrité, la transparence,
le professionnalisme et a rappelé à tous
que “ l’union fait la force” et qu’il fallait
afficher ensemble le même dynamisme
et la même volonté de progresser. 
Le Député-Maire a ensuite pris la parole,
précisant quant à lui que l’économie est
l’affaire de tous, celle des investisseurs
privés mais aussi des collectivités. Il a
ensuite mis en avant “l’importance dans
notre région des secteurs du tourisme,
de la viticulture et de la pêche comme
locomotives de notre économie”. Puis,
il a tenu à citer en exemp le l ’aéroport
“Béziers-Cap d’Agde” comme un “symbole
de réussite économique qui draine chaque
anné e  p rès  d e  160 000 p assag ers ,
engendrant de nombreuses retombées
économiques sur notre territoire”. Pour
conclure , G illes D ’Ettore a précisé au
Président du club qu’ il “se trouvera it
toujours à ses côtés en 2011 et qu’ il
pouva it pérenniser ses act ivités vo ire
même en créer d’autres”. 
Le Sous-Préfet de Béz iers s’est, quant
à lui, dit “fier du Club des managers, de
ses va leurs e t  du trava i l qu’ i l réa l ise
notamment pour gommer l’image injus-
tement négative des patrons. Vous êtes
positifs et optimistes, vous allez de l’avant
et à l’encontre des idées reçues. Sachez
que vous pourrez toujours compter sur
nous car en travaillant pour votre entre-
prise, vous travaillez pour la France”.
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Club des managers 
Un club dynamique sur le territoire intercommunal
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Yannick Maillot a 11 ans quand il est é lu
p o u r  l a  p r e m i è r e  f o i s  a u  C o n s e i l
Municipa l des Jeunes ! En septembre
d ern ier, il t erm ina it son 3ème mandat ,
ayant atteint l’âge limite de 18 ans. Pour

autant, ses pairs l’ont désigné membre honoraire du
C MJ, lors de leur dernière assemb lée p lénière . Il
faut d ire que Yannick est à l’initiative de p lusieurs
projets dont l’un lui tenait particulièrement à cœur :
la mise aux normes des bureaux de vote pour les
personnes hand icapées. Par ailleurs, alors que la
ville d’Agde reçoit en novembre 2006 le titre pres-
t ig ieux de “Ville am ie des enfants” décerné par
l’UNICEF, Yannick n’aura de cesse de se préoccuper
du sort des enfants dans le monde et d’initier de
nombreux pro jets en ce sens. Il devient alors, en
novembre 2007, le premier Jeune Ambassadeur de
l’UNICEF du Languedoc-Roussillon. Il s’imp lique
également fortement dans le projet de coopération
décentralisée entre Agde et Tata. Il a ainsi l’occasion,
en octobre 2009, de découvrir la vie quotid ienne
des Tataouis et il met à profit son séjour pour aider,
en compagnie d’une autre jeune élue, Sihème, à la
création du CMJ de Tata, qui a vu le jour en décembre
dernier. Yannick est pare illement présent, depuis
2004 , lors d es cérémon ies patriot iques, ce qu i 
l ’a am ené à d even ir p ort e-dra p e au en 2008 .
Passionné par l’histoire , il a d’ailleurs participé au
Concours National de la Résistance sur le thème de
la vie concentrationnaire durant la Seconde Guerre
Mondiale et a ainsi présenté une conférence sur le
sujet au Lycée Auguste Loubatières, alors qu’il avait
tout juste 15 ans ! 
C ’ est  p our c e t eng a g e m ent au quo t i d i en que
Yannick Maillot a été médaillé par l’Ordre National du
Mérite lors de l’assemblée générale de l’Association
N at iona le des M embres de l’ O rdre N at iona l du
M érit e  (A N M O N M) qu i a eu l ieu c e same d i 12
février au Palais des Congrès, en la présence excep-
tionnelle du Président national Jean-C laude Talbert
et du Conse iller G énéral 
e t 1er A d jo int au Ma ire
d’Agde Sébastien Frey.
Le Présid ent Ta lb ert a
rappelé que les membres
de l’association étaient
l e s  g a r d i e n s  e t  l e s
garants du maintien de
l’idéal démocratique et
d u  c i v i s m e .  “ N o u s
ré c om p ensons p ar l e
“ Pr i x  d e  l ’ E d u c a t i o n
Civique” les jeunes pour

leur acte de civisme. Cela peut être un acte de bravoure, comme sauver
une personne de la noyade, mais le plus souvent, il s’agit d’actions
pérennes et méritantes, comme celles menées par Yannick Maillot” .
Quant à Sébastien Frey, il a chaleureusement félicité l’association pour
sa reconnaissance des actes civiques de la jeunesse ainsi que pour son
imp licat ion dans la lutte contre la so litude . Il a a jouté que la Ville
d’Agde mettait elle aussi tout en œuvre pour lutter contre l’isolement
et que la solidarité et l’entraide était l’affaire de tous.
La cérémonie s’est conclue sur la lecture d’un texte par les nouveaux
Conseillers Municipaux des Jeunes, au Mémorial installé au sommet
de la Grande Conque. “Le civisme, c’est le respect, l’attachement et le
dévouement du citoyen pour son pays et la collectivité dans laquelle il
vit. Cela implique la connaissance de ses droits et de ses devoirs et la
reconnaissance des principes collectifs et des valeurs républicaines (...)
Dans la course du temps et de la modernité, ces valeurs sont délaissées
au profit de l’individualisme et de l’indifférence de l’autre. Autant de
comportements néfastes au civisme. (...) Le civisme, c’est partager des
valeurs, une histo ire , un patrimo ine , un imag inaire . Notre histo ire ,
notre école, nos activités culturelles et sportives édifient quotidiennement
cet apprentissage du “b ien vivre ensemb le” . Il s’ag it pour nous de
recevoir toutes les clés nous permettant de mettre en pratique cette
éducation : le respect des règles et des personnes ; le respect des 
symbo les de la Répub lique : le drapeau e t l’hymne nat iona l ; la

c o nna issan c e  e t  l a  b o nn e  
ma î tr ise d e  la langue car
c ’ est  p ar c e l l e-c i que  se
transmettent nos valeurs et
notre culture. Mais l’éduca-
tion des jeunes au civisme
resterait bien mince si on ne
la complétait pas par l’édu-
cation à la générosité et à 
la solidarité. C’est pourquoi
nous nous d evons d ’ê tre
ouverts sur le monde et sur
les autres”.

Citoyenneté
Un jeune Agathois, Yannick Maillot, 

médaillé par l’Ordre National du Mérite
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à  noter 
s u r  v o t r e  a g e n d a

Etat civil
NAISSANCES
FERRIER – LAFARGUE Léo – PEREZ Aélie – DA CUNHA Elya – BUET -- TORRES Nolan – VIVALDI
Kenzo – SA HIN E lif – GRA N G E Looka – C AULIER Lucie – CRO UZET Loutyana – LA G ARRIG UE
PHA M Lenny – MEKHEFI Salma – LO MBARD O Bastien – BLA Q UIERE Sasha – GIRARD Rob in –
LEFEVRE Timéo – PACULL Marcel – VARALE N AVET Angéla – SCHUTT Loan – SAUVA GE Marius –
BRO USSE Jules – MAYOR Shean – B O MMAREZ Désilya – G O NZALEZ Kilian – DUFFY K ORCZYK
Maxence – JUNCA Louna – MALLARD O livia – VIDAL Angelo – BLA QUIERE Kelsy – MATIAS Julia –
BROSSIER Noah – EL BAKKALI Anas – M AJEWSKI M ilo – LIEGE O IS Armand – BARO TIN -- BEN
LAYA C HI N oham – LE GROS Tony – VALLAT Ema – SIRE Léa – BERE N G UER Math is – HIB O N
Raphaël – EL HADRI Haron – MICHELIN O Tessa – M OREAU RO U Q UAIROL Léa – BO MMAREZ
Mylenza – VA NRYCKE Léana – C O USINIER Kalvin – VALLO N GIRBET Yannick – LA N AU Matéo –
DEV OS Louna – C ERVERA Shanna – C H ARA M O N D Léanne – KRA MER Maë lyss – M ORE N O
Esteban – VOLLEREAU Corrado – SIN O NCELLI Lenny – MARTORANA Enzo – PASCUAL CLEOPHAS
Sienna – DELCRO IX Sacha – TAVASSOLI E lisa – ASARO  B O UKA O UM A Kenzo – TAVARES DE
M AT OS Rebecca – LEC HH AB Yousra – ESC ABASSE-M ARSEILLA N Natéo – A A MRI Mohamed-
Amine – F O URNIER M igue l – G AUBERT -- DURA N D Shanna – PELLICER Jules – C ARTAYRA DE
MEILH O C Romie – VALLES DET O URN AY Lo la – RO DRIGUES T O M AS A léandro – BENB O UHA
Jasmine

MARIAGES
REY Yannick et GARCIA Vanessa – GASPERIC Patrick et FAG OT Patricia – ABAD Mehdi et RO C QUET
Stéphanie – AHFIR N icolas et PED O USSAUT Mireille – PACULL André et G ARCIA Sabina – BIN AUD
Xavier et DAVO Céline – G ACH O N Jean-Sébastien et PO N CELET Véronique – G ALLOT Philippe
et LEFEBVRE Sylvie

DECES
MULLER Jean, 87 ans  – WEBER Raymonde veuve PIG AT O , 86 ans – C ASTEL Fernande, 95 ans –
BARTHEZ Jean, 67 ans – PELAYO José , 81 ans – C AFFERAT O C laude, 86 ans – M OLINIER Pierre,
44 ans – REB O UL Marie , épouse M OLIN IE , 83 ans – PEREZ José , 54 ans – BLAISO N Jeannine ,
épouse RICHARD, 75 ans - LA JEUNESSE A lain, 61 ans – CHIC OT Roger, 60 ans – IBA NEZ François,
87 ans – C ORDIE-ROY G illes, 53 ans – HERN A NDEZ A lphonse, 72 ans – RIOS LOPEZ José, 80 ans
– DERSIG NY François, 56 ans – TO URNEUR Suzanne, 92 ans – DI SCHIN O Jacques, 93 ans – M OR-
G AD O Pierre, 51 ans – CHA NTEPIE Xavier, 42 ans – C ORREIA Jean-Pierre, 61 ans – FRECH O U
Lucien, 82 ans – LEG O USSO UART Suzanne veuve CHARPENTIER, 67 ans – C O MTE Liliane, 77 ans
– BESN IER Yo lène , 61 ans – MESTRE Anto inette veuve A N T O N N U C I O , 82 ans – SE G ARRA
François, 88 ans – FERRER Renée veuve VIG NE, 92 ans – VARLET Léonie veuve LO G GHE, 96 ans –
DUQUENNE Jean, 65 ans – SOUILLOT Fernand, 64 ans – CIFFRE Léonie épouse SERRAD O , 90 ans –
PISTER Victor, 56 ans – ROUQUET Elise, 101 ans – MIMARD Sylvette veuve MIMARD, 88 ans – SANCHEZ
Daniel, 61 ans – ALVARO Carmen veuve HILBERT, 84 ans – BIA N CHI Maryse épouse CERA NTOLA ,
87 ans – NAVARRO Vincente veuve LAPORTE, 92 ans – GROBELNA Camille veuve LHOTTE, 82 ans –
CARTAYRADE Lucien, 88 ans – GALAINE O dette veuve FEDENSIEU, 81 ans – REY Antonio, 89 ans –
MATHIS Jeanne épouse M O UGEL, 86 ans – G O MES de SO USA Dominique, 61 ans – MABILLE
Jean, 80 ans – BO UFFIER Marcel, 89 ans – G AIRAUD Marie épouse LASSALLE, 84 ans – VERHULST
Eduard, 72 ans – GETH Georgette veuve QUIEDEVILLE, 104 ans – DE LA ASUNCIO N Jacky, 56 ans –
AUD O US Paul, 81 ans – DELAUN AY Christian, 55 ans – BEZIN Georges, 42 ans – FAURE François,
85 ans – VATINEL Didier, 75 ans – PO MEL Gisèle épouse MAGGI, 80 ans – ANDREO Maurice, 87 ans 

Au mois de mai…
Les 13 et 14 mai 7ème Nuit des Musées

Les 14 et 15 mai Fête du Nautisme

Les 21 et 22 mai 2ème édition de Vinocap

Les 21 et 22 mai Raid de l’Archipel

Les 28 et 29 mai 4ème édition d’“Agde au fil du temps”

Du 18 au 20 mars
Grand prix du Golf 
du Cap d’Agde
Ce grand pr ix réunit  les  me illeurs
joueurs amateurs français sur le parcours
du Golf International du Cap d’Agde
qui s’impose aujourd’hui comme l’un
des plus prisés du Sud de la France.

Du 15 au 17 avril
Festival de Tarot
Pour sa 12ème édition, le Festival, qui
se t ient  au se in du C a s ino du C a p
d ’ A g d e ,  a c c ue i l l e r a  p l u s  d e  500
joueurs lors de tournois en triplettes,
en quadrettes et tournois libres autour
du plus vieux jeu de cartes connu, né
au XVème siècle.

Du 16 au 17 avril
3ème édition 
du Salon du Modélisme
Durant deux jours, les passionnés de
ma que t tes  e t  de modè les  rédu i t s
pourront se retrouver au Moulin des
Evêques pour participer à la troisième
édition du Salon du Modélisme organisé
p a r  l ’ a t e l i er  mo d é l i sme du CC A S
d’Agde.

Du 21 au  24 avril
Festival de l’Humour
Pour la 8ème année consécutive, le Palais
des Congrès accueillera le temps de
quatre soirées, le Festival de l’humour.
Au programme : les Chevaliers du Fiel
dans “Vacances d’enfer !”, Chantal Ladesou
dans “J ’ai l ’ impression que je vous
plais…”, Vincent Moscato pour la première
fois dans la région dans son one-man
s ho w “ V inc en t  M o s c a t o  f a i t  s on
show” et le spectacle “Couscous aux
l ardons ” .  Pour tous  les  ama t eurs  
d’humour rendez-vous dès 20h30 !
Tarifs : 38 euros (Les Chevaliers du Fiel),
30 euros (Chantal Ladesou 
et Vincent Moscato) et 25 euros
(Couscous aux lardons).

Plus d’événements 
et d’infos sur le site 

de la ville :
www.ville-agde.fr
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